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TITULARES LOCALES  
 

  

 
 

Padrón único para programas sociales 
En dos meses estará listo el padrón único de beneficiarios para todos los programas 
sociales que ponga en marcha esta misma semana el gobierno morenovallista, adelantó 
la secretaria de Desarrollo Social (SDS), Myriam Arabian Couttolenc. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Secretario de Turismo miente; marginó a IP del proyecto 
El secretario de Turismo del gobierno de Puebla, Ángel Trauwitz Echeguren, miente 
cuando responsabiliza a la parte del sector privado del aeropuerto internacional 
"Hermanos Serdán", de falta de voluntad política para promocionar el vuelo Puebla-

Acapulco, cuyo futuro se augura como un rotundo fracaso porque el funcionario estatal 
operó unilateralmente un proyecto ambicioso que requería del concurso empresarial. (El 
Heraldo) 

   
 

 

El robo de arte sacro, va a la baja 
En los dos últimos años los robos de arte sacro han disminuido puesto que en este lapso 
sólo se han registrado dos; así lo dio a conocer el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez 
Espinosa, al tiempo que informó que el Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH) reparará las imágenes que recientemente fueron recuperadas por la Procuraduría 
General de la República. (Síntesis) 

  
 

 

Deudores, herencia negra del SOAPAP.  
Al menos 117 empresas, instituciones educativas y hasta dependencias de gobierno son 
considerados ―grandes deudores‖ por el Sistema Operador de Agua Potable y 
Alcantarillado (SOAPAP), cuyas deudas por el servicio superan los 15 millones de pesos. 
(Intolerancia) 

  

 

 

Puebla y Moreno Valle, estrellas de Espacio 2011 
Con la participación de más de 30 mil estudiantes de todo el país, hoy arranca Espacio 

2011 ―Ola digital‖, foro realizado por Televisa, y en el que participarán conductores, 
políticos y directivos del consorcio. (Cambio) 

  

 
Edificio de lujo invade cauce del Río Atoyac: CNA 
El gobierno federal asigna 461 mdp al proyecto educativo; el gobierno del estado 
canalizará mil 500 mdp para infraestructura; el sindicato no está con ningún partido, sino 
con el país dice Gordillo. (Milenio) 

  
 

 

Anuncia PRI acciones vs. adelantados panistas 
Los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Puebla preparan 
acciones jurídicas contra los funcionarios y legisladores federales del Partido Acción 
Nacional (PAN) que han visitado el estado para promover sus aspiraciones presidenciales, 

al acusarlos de usar recursos públicos para promoverse e incurrir en actos anticipados de 
precampaña. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Universitarios, aliados del Gobierno de Moreno Valle: Enrique Agüera 

El Rector Enrique Agüera Ibáñez ratificó el compromiso de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP) para sumar esfuerzos con la administración estatal, en 
beneficio del desarrollo de la entidad, esto luego de sostener un desayuno que el 
Gobernador Rafael Moreno Valle ofreció a los integrantes del Consejo Universitario en 
Casa Puebla. (La Opinión) 

  
 

 

Que Marín dé la cara y no se esconda  

Víctor Díaz Palacios emplaza a Mario Marín a que ―salga y dé la cara y explique a los 
poblanos, como a los priistas, por qué impuso a López Zavala y Mario Montero para que 
perdieran la gubernatura y la Capital‖. (Puebla Sin Fronteras) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
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Pide RMV mil 200 mdp 
El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle gestionó ante el Secretario de Hacienda, 
Ernesto Cordero, mil 200 millones de pesos (700 mdp destinado al saneamiento del Río 
Atoyac y Alseseca y 500 millones al metrobús). (Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

La Célula, el Metrobús y la Ciudad Verde encabezan cartera de obras 2011 
El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas integró su Propuesta de Programa Anual de 
Obra Pública 2011, carpeta que contempla 315 proyectos con un costo total de 19 mil 
667 millones 426 mil pesos, entre los que destacan obras de adecuación del centro 

aduanal ―La Célula‖, un tren ligero para Puebla-Apizaco, la construcción del Metrobús y la 
Ciudad Verde de Valsequillo, entre otras obras carreteras, plantas de tratamiento, 
vialidades, hospitales y la remodelación de Casa Puebla. (e-consulta) 

  

 

 

Contaminación por descargas residuales afecta a 276 mil vecinos de cinco 
municipios 
Alrededor de 276 mil 400 personas están afectadas por la contaminación que generan las 
descargas industriales que no han podido ser procesadas porque las 14 plantas tratadoras 
que se construyeron entre Santa Rita Tlahuapan, San Martín Texmelucan, Domingo 
Arenas, San Salvador el Verde y Huejotzingo nunca operaron y se convirtieron en 

elefantes blancos que, incluso, han servido de refugio a delincuentes. (Periódico digital) 
  

 

 

Detectan 4 casos de Hepatitis 'A' en escuelas  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) de la entidad, se encuentra en alerta tras 
detectar  cuatro casos de hepatitis tipo ―A‖,   por lo que  inició  una campaña de 

monitoreo en todas las escuelas y se incrementaron las medidas higiénicas, confirmó el 

titular de la dependencia, Luis Maldonado Venegas. (Contraparte) 
  

 

 

Presupuesto 2012 deberá ser histórico: 60 mil MDP  
Rafael Moreno Valle conminó a alcaldes a preparar proyectos para el Presupuesto de 
2012; para lograr la cifra se deben superar los 3.8 mil MDP que incrementa anualmente 
el presupuesto. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Henaine: un ex trabajador de El Heraldo le gana juicio  
Aunque se negaba a reconocer su calidad de empleador, el dueño de El Heraldo de Puebla 
es obligado por la Junta Local de Conciliación y Arbitraje a pagar 360 mil pesos a un ex 
trabajador de que lo denunció por despido injustificado. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Incita jefe de ASE a la transa 

El director de Seguridad Pública de la ASE admite que no le asusta que sus agentes 
extorsionen con reglamentos alterados, pero sí que cobren de más (Reforma) 

  

 

 

“Invaden” narcos el sur de EU, alertan 
El Centro Nacional de Inteligencia sobre Drogas, emitió una alerta para advertir que 
miembros de los cárteles del narcotráfico de México, sus asociados y sus familias se están 
trasladando a vivir hacia ciudades de Estados Unidos a lo largo de la frontera. (El 

Universal) 
  
 

 
Rechazan el retorno de Bejarano al CEN del PRD 
Guadalupe Acosta Naranjo advierte que los ciudadanos cobrarán la factura porque afecta 
gravemente la imagen del partido; promoverá impugnación con la firma del mayor 
número de consejeros. (Milenio)  

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Pobreza y violencia, enquistadas en Valle de Chalco 
En ese municipio se echó a andar el Pronasol; después vino el abandono; además priva la 
inseguridad; todos los días hay ejecutados, narran habitantes. (La Jornada) 

  

 

 
 

Aceleran la reforma a la ley de competencia  

La Comisión de Economía de la Cámara de Diputados desechó algunas consideraciones 
del Senado a la minuta de la ley antimonopolios; en cambio, retomó su propuesta original 
con el objetivo de dotar a la Comisión Federal de Competencia de dientes y que en 
realidad pueda combatir los monopolios y oligopolios que hasta ahora burlan la ley. (El 
Economista) 

  

 

 

Mejora el panorama de naciones industrializadas 

El panorama de crecimiento de las mayores economías industrializadas está mejorando, 
con Alemania y Estados Unidos a la cabeza de la recuperación, según exhibió el lunes un 
indicador adelantado para febrero de la OCDE. (El Financiero Digital) 

  

 

 

Ganar al PRI será más difícil: PRD-Edomex 
En aras de "cerrar el capítulo de los conflictos internos" rumbo al 2012, el  Consejo 
Nacional del PRD canceló de manera definitiva la alianza con el PAN para la gubernatura 
del Estado de México, al no alcanzar las dos terceras partes de los votos necesarias para 

su aprobación. (Crónica) 
  
 

 

Los incendios en Coahuila amenazan a nueve poblados; las autoridades fueron 
rebasadas  
Aviones de Quebec sí llegarán... pero tarde; advierten desastre ecológico, admite 
Profepa; Protección Civil del estado aclara que la emergencia forestal aún no representa 
un peligro directo para los habitantes. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Choca edil Eduardo Rivera 
El alcalde de Puebla Eduardo Rivera, sus hijos y su chofer, sufrieron un choque este domingo cerca del jardín de 
El Carmen, luego de haber asistido al partido de futbol entre los equipos Puebla y Toluca, en el estadio 
Cuauhtémoc. Todos fueron trasladados al hospital UPAEP para recibir atención médica por algunas lesiones que 

presentaron, no de gravedad. Mediante un comunicado, el Ayuntamiento de Puebla confirmó el percance 
automovilístico en la esquina de la 15 Oriente y 4 Sur, en el que también hubo daños materiales. (Ivan Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2037300.htm  
 

 
 
CAMBIO 

 Eduardo Rivera sufre accidente automovilístico  
El alcalde Eduardo Rivera Pérez, quien iba acompañado de dos de sus hijos y otros dos menores, sufrió un 
accidente automovilístico cuando se dirigían a su casa después de asistir al estadio Cuauhtémoc para presenciar 
el partido de futbol entre Puebla y Toluca.  El siniestro se suscitó al momento de que la camioneta del alcalde 
capitalino color blanco, marca Chevrolet modelo Tahoe circulaba a la altura de la 15 Oriente y 4 Sur, cuando un 
automóvil marca Atos color negro, no respetó los señalamientos viales y se le atravesó al chofer de Eduardo 
Rivera, provocando que éste diera un volantazo y como consecuencia se subió a una banqueta, impactándose 

contra una pared.  (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-110411-luz-eduardo-rivera-sufre-accidente-
automovil-stico.php  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2037300.htm
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-110411-luz-eduardo-rivera-sufre-accidente-automovil-stico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-110411-luz-eduardo-rivera-sufre-accidente-automovil-stico.php
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CAMBIO 

 Implan ayudará a planear los proyectos: Lalo Rivera 
Eduardo Rivera Pérez, alcalde capitalino, celebró que las comisiones de Hacienda y Gobernación del Congreso del 
estado aprobaran la creación del Instituto Municipal de Planeación (Implan), pues su instalación es urgente para 
que exista una correcta planeación de la ciudad y para que sus proyectos no se reinventen cada tres años, indicó.  
―Aplaudo y celebro esta decisión que tomaron los diputados integrantes de las comisiones de Hacienda y 
Gobernación, pues el Instituto de Planeación es algo urgente y necesario para nuestra ciudad, y qué bueno que se 
haya dado este primer paso‖, mencionó el edil, al tiempo de confiar en que la creación de la dependencia se 

concrete en la próxima sesión extraordinaria del Congreso, pues señaló que después de ésta se podrá nombrar al 
director del instituto así como a sus consejeros ciudadanos. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-110411-luz-implan-ayudar-a-planear-los-
proyectos-lalo-rivera.php  

 

 

 
MILENIO 

 Choca Eduardo Rivera; tiene el hombro lesionado 

Por esquivar un vehículo modelo Atos que no respetó el alto del semáforo, el alcalde Eduardo Rivera resultó 
lesionado del hombro izquierdo, dio a conocer personal del ayuntamiento capitalino. El percance ocurrió luego de 
que el alcalde acudió al encuentro Puebla-Toluca en el Estadio Cuauhtémoc, partido que finalizó al filo de las 14 
horas. Cuando el edil circulaba con sus hijos y su chofer en la esquina de la 15 Oriente y 4 Sur, el vehículo Atos 
de tono oscuro se pasó un alto, y al tratar de esquivarlo la camioneta blanca del edil sufrió el percance, reportó la 
comuna. (Verónica de la Luz) 
http://impreso.milenio.com/node/8941585  
 

 
 

OPINION 

 Sufre Rivera Pérez accidente automovilístico al salir del estadio Cuauhtémoc 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sufrió un accidente automovilístico unos minutos 

después de salir del estadio Cuauhtémoc la tarde del domingo luego de asistir al partido de futbol Puebla vs 
Toluca, donde otro carro se pasó un alto provocando el impacto. De acuerdo al comunicado de prensa de la 
oficina de Comunicación Social el alcalde de Puebla circulaba en la esquina de la 15 oriente y 4 sur, cuando sufrió 
el percance e iba acompañado por uno de sus hijos y el conductor de la camioneta, aunque ninguno de los tres 
tuvo lesiones graves. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44226  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Sufre el alcalde Eduardo Rivera choque al salir de partido del Puebla 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez resultó con el hombro dislocado y un esguince cervical al sufrir un choque este 
domingo en el centro de la ciudad, luego que salió del partido de fútbol de Puebla contra Toluca y se dirigía a su 

domicilio en compañía de sus hijos y otros dos menores. El percance se registró en el cruce de la 15 Oriente y la 
4 Sur, cuando la camioneta en la que viajaba fue alcanzada por un vehículo Atos que supuestamente no respetó 
los señalamientos viales. (Diana Jiménez)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6623:sufre-el-alcalde-eduardo-
rivera-choque-al-salir-de-partido-del-puebla&Itemid=332  
 
 
 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-110411-luz-implan-ayudar-a-planear-los-proyectos-lalo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-110411-luz-implan-ayudar-a-planear-los-proyectos-lalo-rivera.php
http://impreso.milenio.com/node/8941585
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44226
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6623:sufre-el-alcalde-eduardo-rivera-choque-al-salir-de-partido-del-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6623:sufre-el-alcalde-eduardo-rivera-choque-al-salir-de-partido-del-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PUEBLA ONLINE 

 Choca la camioneta en que viajaba el alcalde Eduardo Rivera  
La tarde de este domingo, la camioneta del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, sufrió un percance 
cuando circulaba en la esquina de la 15 oriente y 4 sur, acompañado del conductor y de sus hijos, del incidente se 
reportan sólo daños materiales y algunas lesiones que no son de gravedad.  En el vehículo viajaban, el edil, dos 

de sus hijos, dos menores más, un conductor y una persona de ayudantía, todos los involucrados se encuentran 
en buen estado de salud y solo presentan pequeñas contusiones. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11534:choca-la-camioneta-en-que-
viajaba-el-alcalde-eduardo-rivera&Itemid=125  

 

 

 
RETO DIARIO 

 Descarta Eduardo Rivera fractura con RMV por elección PAN 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, rechazó que la elección interna del PAN en 2012 fracture 
su relación institucional con el gobernador Rafael Moreno Valle.  ―Nuestra responsabilidad es como gobernante y 

no bajo intereses personales o partidistas‖, expresó tras asistir al desayuno con Ernesto Cordero, Secretario de 
Hacienda. Dijo que será respetuoso de la libertad de cada panista de apoyar a quien reúna el mejor perfil para 
abanderar la candidatura presidencial empezando por el gobernador del estado. (Patricia Estrada)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Descarta-Eduardo-Rivera-fractura-con-RMV-
por-eleccion-PAN&id=18674   

 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
  

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Prevén conflicto electoral en La Resurrección 
A una semana de que concluya el periodo de campañas en las 17 juntas auxiliares de la ciudad de Puebla, La 
Resurrección es la única donde hay riesgo de conflicto, porque las planillas no aceptan la propuesta del 
Ayuntamiento sobre el padrón de electores a usar para el día de la votación, según admitió el secretario de 
Gobernación, Pablo Montiel Solana. En entrevista, el funcionario afirmó que en las otras 16, los candidatos ya 

firmaron los acuerdos sobre las colonias que van a participar en los plebiscitos del 24 de abril, por lo que en esos 
espacios ya se definió el número de boletas que se van a imprimir, y de casillas a instalar. (Ivan Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2037266.htm  
 

 
 
CAMBIO 

 Ayuntamiento y sindicato tienen 10 días para llegar a un acuerdo 

Hoy comienza el plazo de diez días para que el gobierno capitalino, encabezado por Eduardo Rivera Pérez, y el 
Sindicato Único del Ayuntamiento de Puebla lleguen a un acuerdo respecto al pliego petitorio de emplazamiento a 
huelga que fue depositado en el Tribunal de Arbitraje del municipio. En caso contrario estallará la huelga; así lo 
dio a conocer el líder del sindicato, Israel Pacheco Velázquez.  En este sentido, abundó que desde este día las dos 
partes se reunirán para negociar sus peticiones, entre las que resalta la solicitud de aumento salarial de más de 
10 por ciento, el otorgamiento de mil bases para los trabajadores que cumplan los requisitos y la incorporación al 
Infonavit: ―Son diez días que se van a empezar a contar a partir del lunes (hoy) para que podamos llegar a un 

acuerdo, en caso contrario estallaría (la huelga)‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-110411-luz-ayuntamiento-y-sindicato-tienen-10-
d-as-para-llegar-a-un-acuerdo.php  

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11534:choca-la-camioneta-en-que-viajaba-el-alcalde-eduardo-rivera&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11534:choca-la-camioneta-en-que-viajaba-el-alcalde-eduardo-rivera&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Descarta-Eduardo-Rivera-fractura-con-RMV-por-eleccion-PAN&id=18674
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Descarta-Eduardo-Rivera-fractura-con-RMV-por-eleccion-PAN&id=18674
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2037266.htm
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-110411-luz-ayuntamiento-y-sindicato-tienen-10-d-as-para-llegar-a-un-acuerdo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-110411-luz-ayuntamiento-y-sindicato-tienen-10-d-as-para-llegar-a-un-acuerdo.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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CAMBIO 

 Desmiente Mantilla a Janeiro: no habrá despedidos en la Comuna 
La directora de Protección al Medio Ambiente, María Isabel Ortiz Mantilla, rechazó que tras la sectorización del 
Organismo Operador de Limpia a la Secretaría de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Puebla, se vayan a 
despedir a cien empleados, como lo ha mencionado el secretario General de la Comuna, Manuel Janeiro 
Fernández, pues indicó que lo único que se hará es cancelar el Programa de Empleo Temporal.  Explicó que la 
parte del Programa de Empleo Temporal (PET) que se agrupaba en tres áreas ya no continuará, por lo que las 
personas que fueron contratadas por la administración anterior y que concluyeron su contrato el 14 de febrero, ya 

no laborarán en la Comuna: ―La agencia tenía tres programas de empleo temporal lo cual no significa que 
estemos despidiendo a nadie, simplemente el contrato venció el 14 de febrero, no es que se despida, había PET 

para Chapulco, dictamen de árboles, PET para todo, en donde había sueldos hasta de 15 mil pesos‖. (Luz Elena 
Sánchez)     
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-110411-luz-desmiente-mantilla-a-janeiro-no-
habr-despedidos-en-la-comuna.php  

 
CAMBIO 

 Separan a burócratas del Ayuntamiento por corrupción 
Luis Mora Velasco, titular de Normatividad y Regulación Comercial del Municipio de Puebla, informó que el 70 por 
ciento del personal del área heredado por la administración de Blanca Alcalá Ruiz ha sido separado de su cargo 

con el fin de evitar actos corruptos.  El funcionario municipal detalló que el porcentaje representa el despido de 25 
inspectores, y señaló que para la incorporación de más elementos se hará un estudio minucioso de los perfiles 
profesionales: ―La situación de la administración anterior sí presentaba una serie de colusiones con los 
inspectores, pero nosotros hemos erradicado esto después de despedir al 70 por ciento del personal y tener un 
férreo control sobre el que queda y contratar a un personal con un perfil diferente‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-110411-luz-separan-a-bur-cratas-del-

ayuntamiento-por-corrupci-n.php  

 

 

 
MILENIO 

 Desmantelan tianguis de autos de Villa Verde 
Mediante operativo realizado la mañana de ayer, la comuna clausuró el tianguis de autos ―Villa Verde‖ para 
contrarrestar la anarquía en la vía pública, imponer el orden en las calles y verificar las condiciones de compra-
venta de automóviles entre particulares, refirió el titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 
(Ssptm), Amadeo Lara Terrón. A partir de las 5 horas del día, personal policiaco y de la Secretaría de Gobernación 

(SG) municipal arribaron al inmueble adjunto al Parque de la Juventud Rementería, para revisar los documentos y 
permisos que mostraran legalidad de los comerciantes; iniciaron rodeando las vialidades aledañas y luego 
procedieron al examen de licencias, que no aprobaron los tianguistas. (Verónica de la Luz) 
http://impreso.milenio.com/node/8941589  
 

 

 
OPINION 

 Realiza Ayuntamiento operativo en Villa Verde y recupera predio 
La madrugada del domingo comenzaron los operativos a través del ayuntamiento de Puebla en el tianguis de 
autos que se ubica en Villa Verde, donde se impidió la colocación de comerciantes de automóviles en el predio 

ubicado junto al Instituto Municipal de la Juventud ya que es una espacio de la Comuna. En este mismo sentido 
algunos comerciantes denunciaron a Carlos Talavera, líder de ambulantes por pedir cuotas a los vendedores, por 
lo que solicitó a las autoridades que los operativos que realizan sean efectivos y permitan actos de corrupción 
como en administraciones anteriores. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44227  

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-110411-luz-desmiente-mantilla-a-janeiro-no-habr-despedidos-en-la-comuna.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-110411-luz-desmiente-mantilla-a-janeiro-no-habr-despedidos-en-la-comuna.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-110411-luz-separan-a-bur-cratas-del-ayuntamiento-por-corrupci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-110411-luz-separan-a-bur-cratas-del-ayuntamiento-por-corrupci-n.php
http://impreso.milenio.com/node/8941589
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44227
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PERIODICO DIGITAL 

 Recuperan predio y clausuran tianguis de autos „Villa Verde‟ 
El Ayuntamiento recuperó un predio en la zona de La Ciénega y clausuró el lote de venta de autos de la zona de 
―Villa Verde‖ por falta de documentación, mediante un operativo en el que participó personal de la Secretaría de 
Gobernación y la Secretaria de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm)  y que tuvo una duración de cinco 
horas. El Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Felipe Lara Terrón, aseveró que la 
clausura obedece a que la persona que se encontraba como responsable no acreditó la propiedad del mismo, no 

presentó la licencia de funcionamiento y cobraba 60 pesos por vehículo a los propietarios para poder vender sus 

autos, dinero que tampoco ingresaba a las arcas municipales. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128062:recuperan-predio-y-
clausuran-tianguis-de-autos-‗villa-verde‘&Itemid=534  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Por corruptos despiden a 25 inspectores de Normatividad y Regulación Comercial  
El Director de Normatividad y Regulación Comercial de la capital, Luis Mora Velazco, admitió que a su llegada ha 
despedido al 70 por ciento del personal que le heredó la administración pasada, y que hace unos días fueron 
cesados 25 inspectores por actos de corrupción y en lugar de ellos se pretende contratar a mujeres. En entrevista 
dio a conocer que se calcula que aproximadamente en un mes ya se cubre el 100 por ciento de esas vacantes, ya 
que en estos momentos se están revisando perfiles, ―y es posible que sean sometidos a pruebas de confianza‖ 

para poder ingresar. (Elvia Cruz)   

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36195  
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 La Resurrección es el único 'foco rojo' ante las elecciones  
El único ‗foco rojo‘ que existe en estos momentos ante las elecciones en las 17 Juntas Auxiliares es en La 
Resurrección, ya que es en el único lugar donde los competidores no han querido aceptar el padrón de votantes, 
admitió el secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana. A una semana de que concluyan las 

campañas, dio a conocer que en las otras 16 demarcaciones ya todo está en ―orden‖ y listo para el día de las 
votaciones. Y ante las acusaciones en que en cada zona el Ayuntamiento está favoreciendo a ciertos candidatos 
como a Francisco Torres, de la planilla ‗Compromiso por la Resurrección‘, el funcionario panista aseguró que esto 
no es así. (Elvia Cruz)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--La-Resurrección-es--el-único-
'foco-rojo'-ante-las-elecciones&id_noticia=36196  
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sin detenidos recupera Ayuntamiento predio en La Ciénega 
El Ayuntamiento de Puebla recuperó un predio que era ocupado por vendedores de automóviles en la colonia Villa 
Verde, mejor conocido como La Cienega. Pese al despliegue de más de 200 elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública y Tránsito municipal  así como personal de Normatividad Comercial, no se arrestó a ninguna 
persona, ni tampoco se dieron datos precisos del número de unidades que venían ocupando desde hace más de 
20 años el espacio. El operativo se llevó a cabo desde las 04:00 horas de la mañana, pero fue hasta cerca de las 
10:00 horas cuando el secretario de Seguridad Pública, Amadeo Felipe Lara Terrón, como el de Gobernación, 

Pablo Montiel Solana y el Director del departamento de Normatividad Comercial, Luis Mora citaron a la prensa en 
el lugar para dar a conocer los ―detalles‖. (Elvia Cruz)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sin-detenidos-recupera-
Ayuntamiento-predio-en-La-Ciénega&id_noticia=36194  
 

 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128062:recuperan-predio-y-clausuran-tianguis-de-autos-'villa-verde'&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128062:recuperan-predio-y-clausuran-tianguis-de-autos-'villa-verde'&Itemid=534
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=36195
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--La-Resurrección-es--el-único-'foco-rojo'-ante-las-elecciones&id_noticia=36196
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--La-Resurrección-es--el-único-'foco-rojo'-ante-las-elecciones&id_noticia=36196
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sin-detenidos-recupera-Ayuntamiento-predio-en-La-Ciénega&id_noticia=36194
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sin-detenidos-recupera-Ayuntamiento-predio-en-La-Ciénega&id_noticia=36194
http://www.contraparteinformativa.com/
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RETO DIARIO 

 30 por ciento de los inspectores serán mujeres 

Con el cambio de personal de los Inspectores de Vía Pública, el 30 por ciento de los contratos serán para mujeres, 
así lo anunció Luis Mora Velasco, director de la Unidad de Normatividad y Regulación Comercial. ―Se espera la 
entrada y llegada de mujeres inspectoras para cambiar el método y dar una mejor imagen, el 30 por ciento del 
personal tendría que ser cubiertas por mujeres, en 30 días estaremos arrancando completamente con la nueva 
política‖, explicó. (Dafne Arredondo)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--30-por-ciento-de-los-inspectores-seran-
mujeres&id=18663  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Colonos de San Manuel alzan la voz contra la delincuencia 
Vecinos del fraccionamiento Jardines de San Manuel realizaron una caminata contra la inseguridad como medida 
de protesta a los crecientes niveles de delincuencia, por lo que exigieron a las autoridades tanto estatales como 
municipales mejorar sus estrategias de vigilancia. A la vez propusieron a los dos niveles de gobierno el llamado 
"programa integral de seguridad", consistente en rehabilitar al 100 por ciento las luminarias, reforzar la presencia 
policíaca, la instalación de cámaras de vigilancia y cursos de capacitación a residentes para prevenir y enfrentar 
robos, entre otros. (Redacción)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2037295.htm  
 

 
 

MILENIO 

 En San Manuel piden seguridad 
Vestidos de blanco, niños, adolescentes, adultos y octogenarios caminaron por las calles de la colonia San Manuel 
para reflexionar, unirse y pedir tranquilidad, respeto por su vida, por sus familias y por el fruto de sus trabajos: 

reclamaron seguridad. ―¡Ladrones, fuera de San Manuel!‖, gritaban una y otra vez esperando que los causantes 
de aquella marcha los escucharan. También pretendieron ser respondidos por las autoridades municipal y estatal 
para que los transeúntes caminen libres por las calles, los autos conserven sus llantas, rines y espejos, y para que 
al regresar a casa, las familias encuentren sus pertenencias intactas. (Verónica de la Luz) 
http://impreso.milenio.com/node/8941588  
 

MILENIO 

 Locatarios piden guarderías en mercados 
Por exceso de supermercados y tiendas de conveniencia, además del incremento en los precios de alimentos 
básicos, los mercados municipales están ―más abandonados que nunca‖, tanto que sus ventas han caído hasta un 

50 por ciento durante los primeros meses de este 2011. Los locatarios de ―El Carmen‖, conocido por la venta de 
cemitas de gran dimensión, redujeron sus ventas un 30 por ciento, según las estimaciones de Saúl Flores, un 
productor de tortilla que tiene años despachando en el sitio. (Verónica de la Luz)  
http://impreso.milenio.com/node/8941584  
 

MILENIO 

 "Patrocina" el edil de San Jerónimo a dos candidatos 
Dos candidatos a presidentes auxiliares de San Jerónimo Caleras y exservidores públicos son cobijados moral y 
económicamente por el actual mandatario de la junta auxiliar, Alfonso Pérez Arroyo, de ideología priista. Así lo 
denunció el candidato a edil auxiliar por la planilla Círculo Azul, Gelacio Castañeda, tras solicitar a las autoridades 

municipales, a cargo del alcalde Eduardo Rivera, una revisión constante y exhaustiva de la temporada 
poscampaña, en la que ya no pueden hacer proselitismo.  (Verónica de la Luz) 

http://impreso.milenio.com/node/8941583  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--30-por-ciento-de-los-inspectores-seran-mujeres&id=18663
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--30-por-ciento-de-los-inspectores-seran-mujeres&id=18663
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2037295.htm
http://impreso.milenio.com/node/8941588
http://impreso.milenio.com/node/8941584
http://impreso.milenio.com/node/8941583
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OPINION 

 Solicitan comerciantes de La merced permiso para instalarse en lugares tradicionales de 
Semana Santa 

Comerciantes del mercado La Merced solicitaron al presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, que les den 
permiso de instalarse en la 3 oriente entre la 16 de septiembre y 2 sur el domingo de Ramos como parte de las 
festividades de Semana Santa, así lo dio a conocer la líder María del Carmen García Rivera ―La Comadre‖. Explicó 
que desde hace muchos años trabajan en esa zona en esas fechas, además de la zona de la Merced donde se 

instalan desde hace más de 25 años, por lo que refirió que únicamente piden los permisos para 30 puestos. 

Asimismo en la zona del Calvario refirió que siempre les han permitido la instalación de 150 comerciantes, por lo 
que le pidió que aun con el cambio de las autoridades respeten las tradiciones y derechos que tienen todas las 
organizaciones, dependiendo de las fechas. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44228  

 

 
 
IMAGEN POBLANA 

 Vecinos denuncian descuido en Chula Vista y Gabriel Pastor  
Propietarios de negocios establecidos y residentes de las colonias Chula Vista y Gabriel Pastor aseveraron que la 
ex presidenta municipal Blanca Alcalá nunca atendió dichas demarcaciones pese a su cercanía con el Centro 
Histórico. Coincidieron en que se descuidó sobre todo la parte de la seguridad. Comentaron que en el tramo de la 
calle 7 sur, así como en la 31 a la 37 poniente se presentaron siete accidentes graves sobre dicha calle en 2010, 

además de unos 20 de asaltos a comercios establecidos. (Arturo Torres)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=101927&articulo=Vecinos denuncian descuido en Chula Vista y 
Gabriel Pastor</B>  
 

 

IMAGEN POBLANA 

 Suplican franeleros que los dejen trabajar 
Franeleros del Centro Histórico le solicitaron al alcalde Eduardo Rivera Pérez que los deje trabajar en las avenidas 
principales de la capital, pues argumentan que su trabajo es honrado y beneficia a la sociedad.  En entrevista con 

Imagen Poblana, el franelero Arturo Lima dijo este oficio lo ha ayudado a mantener a su familia y pagarles a sus 
hijos una escuela. ―Le pedimos al presidente Eduardo Rivera que nos deje trabajar. Dónde vamos a conseguir 
empleo, las empresas no aceptan personas de la tercera edad como es mi caso‖, dijo. (Elizabeth Ortiz)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=101932&articulo=Suplican franeleros que los dejen 
trabajar</B>  

 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Vecinos de San Manuel marchan para exigir mayor seguridad  
Vecinos de la colonia San Manuel realizaron una caminata en exigencia de mayor seguridad en la zona, ya que en 
los últimos años se ha tornado violenta e insegura, pues se han registrado asaltos, homicidios, e incluso la 
detención de un cabecilla del grupo de los Zetas. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11558:vecinos-de-san-manuel-
marchan-para-exigir-mayor-seguridad&Itemid=125  
 
 
 
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44228
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11558:vecinos-de-san-manuel-marchan-para-exigir-mayor-seguridad&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11558:vecinos-de-san-manuel-marchan-para-exigir-mayor-seguridad&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sufre un percance automovilístico con lesiones 

menores la tarde de éste domingo. 
 Reconoce la directora del Medio Ambiente del ayuntamiento de Puebla que la vida útil del relleno 

sanitario está prácticamente terminada. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Choco Eduardo Rivera en un accidente vial, sobre la 15 oriente y  4 sur afortunadamente solo daños 

materiales.  

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera, sus hijos y su chofer, sufrieron un choque este domingo cerca del 

jardín de El Carmen, luego de haber asistido al partido de futbol entre los equipos Puebla y Toluca, en el 

estadio Cuauhtémoc. Todos fueron trasladados al hospital UPAEP para recibir atención médica por 
algunas lesiones que presentaron, no de gravedad.  

 El Secretario de seguridad pública, Amadeo Felipe Lara, dio a conocer que a través de un operativo 

conjunto con la secretaría de gobernación se logró la recuperación de un predio propiedad del 
Ayuntamiento, la clausura del tianguis de automóviles ―Villa Verde‖ en la Ciénega y la liberación de las 
vialidades aledañas, subrayando que nadie puede hacer negocio con la propiedad de la ciudadanía.   

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Clausura el Ayuntamiento el Tianguis de autos ―Villa Verde‖; recupera la Comuna predio invadió por 

―coyotes‖. 
 Necesario ampliar el Relleno Sanitario de Chiltepeque; sugiere la Semarnat. 

 Sin consecuencias en salud resulto el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez; y es que ayer  por la 
tarde a las 2:10 min. se registro un accidente automovilístico. En la camioneta en la que iba el 
Presidente municipal, su familia, sus amigos  y personal del Ayuntamiento, todos resultaron ilesos; 
únicamente s eles valoro médicamente. Hasta el momento el estado de salud del edil es estable y sin 
preocupación alguna. 

 Ampliar proyectos de Ciclovías en municipios alternos; propone la Dirección de Cultura Ambiental.   
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera, sus hijos y su chofer, sufrieron un choque este domingo cerca del 

jardín de El Carmen, luego de haber asistido al partido de futbol entre los equipos Puebla y Toluca, en 
el estadio Cuauhtémoc. Todos fueron trasladados al hospital UPAEP para recibir atención médica por 

algunas lesiones que presentaron, no de gravedad.  

javascript:envivo()
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Un accidente automovilístico en la 15 oriente y 4 sur, ahí el presidente municipal de Puebla en su 
camioneta tuvo el percance. No hay lesionados, sólo daños materiales. El alcalde está bien, sus hijos 
están bien, no pasó más que el susto. 

 En la Ciénega ya recuperaron el terreno en donde se venden los autos, era un terreno ilegal. Ya está en 
manos de la autoridad. 

 Protección Civil colocará puestos de auxilio durante el Viernes Santos para la procesión de ese día.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El día de ayer el alcalde de Puebla Eduardo Rivera sufrió un accidente automovilístico, al salir del 
estadio Cuauhtemoc, después del partido del Puebla donde afortunadamente solo presentó lesiones 
leves   de las que fue atendido en el hospital de la UPAEP. 

 Personal de seguridad pública y normatividad comercial realizaron un operativo con el cual recuperaron 
un predio propiedad de  la comuna en el tianguis de autos Villa Verde.  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Según la asociación civil Vecinos Unidos por bienestar de San Manuel, los hechos delictivos se han 
convertido más recurrentes y violentos por lo que exigen acciones a la autoridad  ya que temen la 
seguridad. 

 El Gobierno de la ciudad de Puebla recupera un predio público donde se comercializaban autos usados 
en la zona de la ciénega.   

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Elementos de la Policía y Tránsito Municipal, Personal de Normatividad y de la Procuraduría General de 
Justicia, montaron un dispositivo desde las 5 de la mañana de este domingo en los alrededores de Villa 

Verde para evitar que vendedores de autos particulares y los conocidos coyotes sigan secuestrando las 
calles. 

 El Alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y su familia chocaron después de salir de disfrutar el partido 
del Puebla de La Franja.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Moreno Valle estrecha lazos con universitarios  
Durante un desayuno que el gobernador Rafael Moreno Valle ofreció a los integrantes del Consejo Universitario 
(CU) en Casa Puebla, el Rector Enrique Agüera Ibáñez ratificó el compromiso de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla para sumar esfuerzos con la administración estatal, en beneficio del desarrollo de la entidad. 

(Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2037270.htm  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2037270.htm
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 11 de Abril del 2011 
 

 

 

 12 

 
 
EL HERALDO 

 Piden apoyo al PRI 300 despedidos del gobierno   
El diputado federal priista Oscar Aguilar González revelo que ya son 300 personas que se han acercado a la 
bancada del tricolor para pedir asesoría legal, luego de haber sido despedidas de manera injustificada por la nueva 
administración estatal que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas. En entrevista, Aguilar González dijo que los 
procesos legales ya se interpusieron ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, en espera de un acuerdo que 
pueda ser su restitución en el cargo o su liquidación conforme lo marca la Ley laboral. (Fabiola Reynoso) 

 

EL HERALDO 

 RMV acelera futurismo presidencial; el PAN lo defiende   

El coordinador de la bancada del PAN en el Congreso Local, Mario Riestra Piña, asegura que el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas no intervendrá en la jornada electoral del 2012 y ha demostrado, en todos los ámbitos, su 
respeto a la ley. Sin embargo, en semanas recientes e incluso el sábado ultimo, Moreno Valle Rosas no sólo ha 
transitado por encima de la ley electoral, sino incluso aceleró el futurismo en la sucesión presidencial e 
inopinadamente candidateo sin citarlo por su nombre, pero con un movimiento de cabeza al Secretario de 
Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, quien ha sido cauto y respetuoso del escenario electoral. 

(Fabiola Reynoso) 

 

 
 

SINTESIS 

 'Moreno Valle debe opinar respecto a elecciones del 2012' 

Para el coordinador de la  bancada panista en el Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, es importante que el 
gobernador emita su opinión y sea tomado en cuenta al momento de elegir a los candidatos a puestos de elección 
popular en el 2012, al ser un cuadro 'distinguido' del partido. En entrevista, secundó a los panista que han 
manifestado que la opinión del ejecutivo debe ser valorada, pero no debe intervenir en las decisiones internas de 
Acción Nacional. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88182/Moreno-Valle-debe-opinar-respecto-a-elecciones  
 

SINTESIS 

 Incrementará transparencia la web en SEP 
La Secretaría de Educación Pública concluyó el proceso de Consulta y Selección de los Libros de Texto para 
Educación Secundaria 2011-2012 a través de un sistema Vía Web que aumenta la transparencia. Puebla, además, 
recibió una felicitación del Director General del Conaliteg, Miguel Agustín Limón Macías, debido a que casi 100 por 
ciento de los profesores participaron en el proceso, y que Puebla es uno de los 14 estados que ya se sumaron a 
este esquema. El secretario de Educación, Luis Maldonado Venegas, recibió la misiva dirigida al gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, en la que se destaca el hecho de que a unas semanas de haber firmado el convenio para 

elegir los libros de texto de secundaria se alcanzó tan alta participación de los educandos. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88216/Incrementara-transparencia-la-web-en-SEP  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 El PAN no sabe gobernar  

El Partido Acción Nacional (PAN) ha demostrado que no ha sabido gobernar en los últimos diez años, por lo que el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) tendrá que retomar la presidencia de la Republica en 2012. Así lo 
manifestó el secretario general de la Confederación Nacional de Organismos Populares (CNOP), Fernando Morales 
Martínez, durante su gira de trabajo de cos días por los municipios de San Pedro Cholula Y Huejotzingo. 
(Redacción) 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88182/Moreno-Valle-debe-opinar-respecto-a-elecciones
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88216/Incrementara-transparencia-la-web-en-SEP
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CAMBIO 

 Rafael Moreno Valle da espaldarazo a Cordero 
Con el empuje de Rafael Moreno Valle Rosas, Ernesto Cordero Arroyo se convirtió en el favorito de los panistas 
poblanos rumbo a la candidatura presidencial del 2012, pues a diferencia de las visitas de Josefina Vázquez Mota, 
Alonso Lujambio y Santiago Creel, el gobernador del estado lo arropó en persona durante un mitin masivo 
celebrado en Bodegas del Molino y, para revelar su apoyo, sentenció: ―Yo voy a esperar los tiempos pero ya sé a 
quién apoyaré‖.  El mandatario estatal acompañó al titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a cada 
una de las reuniones que sostuvo el pasado sábado en Puebla con militantes, empresarios y con los integrantes 

del Consejo Estatal del PAN. (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-vir-rafael-moreno-valle-da-
espaldarazo-a-cordero.php  
 
 
CAMBIO 

 Confirma PRR que Almazán Arredondo organizará la feria 
Tal y como lo adelantó CAMBIO, la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), 
encabezada por Pablo Rodríguez Regordosa, asignó a Francisco Almazán Arredondo -quien fuera despojado de la 

Feria del Caballo Texcoco- la organización de la feria de Puebla 2011.  El gobierno del estado informó, a través de 
un boletín de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, que tras analizar tres ofertas optó 
por seleccionar a la empresa ferial que encabeza Francisco Almazán Arredondo por haber no sólo garantizado una 
utilidad neta en contraprestación de 10 millones de pesos, sino también por su amplia experiencia en la 
organización de este tipo de eventos, destacando entre ellos el de la feria de Atlixco, lo cual garantiza que 

convertirá a la feria de Puebla en un espacio de entretenimiento y un motivo de orgullo para todos los poblanos. 
(Elvia García)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-elv-confirma-prr-que-almaz-n-
arredondo-organizar-la-feria.php  
 
 
CAMBIO 

 En dos meses el gobierno estatal ha licitado siete obras 
A tan sólo dos meses de tomar las riendas del gobierno poblano, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ha 
cerrado siete contratos para obra pública, la cuales han sido licitadas públicamente, destacan la reconstrucción de 
la carretera Azumibilla-Tlacotepec de Díaz tramo Eloxochitlán-Eltepeyac con un costo de 15 millones 691 mil 830 

pesos, el cual será ejecutado por la empresa CC de Oriente SA de CV y tendrá que ser concluida el 18 de 
septiembre.  De acuerdo al portal de transparencia del gobierno estatal, entre el 24 y el 25 de marzo fueron 
emitidos los primeros siete contratos para obra pública de la administración morenovallista, por lo que será en 
febrero del año entrante cuando concluya la última obra de estos siete contratos. (Elvia García)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-elv-en-dos-meses-el-gobierno-estatal-
ha-licitado-siete-obras.php  
 

 
CAMBIO 

 Jiménez Merino critica que ediles entreguen recursos al campo 
Alberto Jiménez Merino, diputado federal del PRI por el municipio de Izúcar de Matamoros, criticó que el gobierno 
del estado le quite a las organizaciones campesinas la intermediación para canalizar los apoyos de programas 
enfocados al campo y que sean los presidentes municipales quienes hagan la entrega de recursos.  ―Si las 
autoridades estatales pretenden eliminar la tentación de que los programas sean manejados con fines electorales, 
ello dependerá de los actos políticos, llámense agrupaciones o alcaldes‖. (Elvia García)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-elv-jim-nez-merino-critica-que-ediles-

entreguen-recursos-al-campo.php  
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-vir-rafael-moreno-valle-da-espaldarazo-a-cordero.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-vir-rafael-moreno-valle-da-espaldarazo-a-cordero.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-elv-confirma-prr-que-almaz-n-arredondo-organizar-la-feria.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-elv-confirma-prr-que-almaz-n-arredondo-organizar-la-feria.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-elv-en-dos-meses-el-gobierno-estatal-ha-licitado-siete-obras.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-elv-en-dos-meses-el-gobierno-estatal-ha-licitado-siete-obras.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-elv-jim-nez-merino-critica-que-ediles-entreguen-recursos-al-campo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-elv-jim-nez-merino-critica-que-ediles-entreguen-recursos-al-campo.php
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CAMBIO 

 Presupuesto del 2012 debe estar exento de la lucha política: RMV 
―La próxima elaboración del proyecto de presupuesto federal 2012 para Puebla que deberá iniciarse en unos 
meses tiene que estar exenta de la polarización y la lucha política, ya que sería grave que se mezclen temas 
partidistas en perjuicio de los ciudadanos‖, puntualizó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  ―El proceso 
electoral del próximo año no debe ser motivo de choque entre los legisladores federales o locales de oposición con 

el gobierno estatal para conformar el presupuesto‖, apuntó Moreno Valle al mismo tiempo de confiar que este 
presupuesto sea superior al del presente año que fue superior a 55 mil millones de pesos. (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-elv-presupuesto-del-2012-debe-estar-
exento-de-la-lucha-pol-tica-rmv.php  
 

CAMBIO 

 “Sabía de la notaría de Valentín”, confirma Fernando Manzanilla 
Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno, confirmó lo dicho en días pasados por el 
exfuncionario Valentín Meneses Rojas, en el sentido de que tenía conocimiento de la renuncia del exsecretario en 
los últimos días de la administración marinista para adquirir la Notaría Pública número 28, por lo que la firma de 
las actas la realizó el entonces subsecretario de Asuntos Políticos, Joe Hernández Corona.  ―Él realizó su renuncia 

días antes, previendo que iba a pasar todo esto; sólo puedo decir que es poco claro, pero de que fue legal, lo 
fue‖. (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-elv-sab-a-de-la-notar-a-de-valent-n-
confirma-fernando-manzanilla.php  
 

 

CAMBIO 

 En transparencia, poco avance del morenovallismo 
El portal de Transparencia del gobierno morenovallista presenta pocas mejoras en su cumplimiento a la Ley de 

Transparencia y Acceso a la Información Pública respecto de la administración marinista, ya que incumple con 
algunas disposiciones del artículo nueve de la Ley de Transparencia, como adquisiciones y entrega de recursos 
públicos a personas físicas y morales.  La diferencia sustancial entre la página de Transparencia del gobierno 
anterior y de la administración morenovallista es que el nuevo portal contiene los indicadores de gestión de la 

administración pública, los cuales debieron ser publicados desde el 2008 y la actualización se realizó en febrero 
pasado.  (Selene Ríos)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-sel-en-transparencia-poco-avance-del-
morenovallismo.php  
 

CAMBIO 

 PAN pedirá a la Contraloría investigar el robo a Finanzas 
El coordinador de la bancada del PAN en el Congreso local, Mario Riestra Piña, advirtió que el blanquiazul está 
preparando un documento para exhortar a la Contraloría del estado a que inicie una investigación sobre el atraco 
que el año pasado sufrió la Secretaría de Finanzas y Administración, en el que se robaron más de 35 millones de 
pesos.  ―Le pediremos a la Contraloría que sancione a los funcionarios públicos dado que se puso en riesgo el 

patrimonio del estado debido a esta omisión… aun cuando las cuentas públicas hayan sido aprobadas, los 
funcionarios públicos a los que se les comprueben irregularidades deberán responder ante estas imputaciones y 
pueden, eventualmente, sufrir penas civiles o penales. La ley así lo establece‖. (Viridiana Lozano) 
http://www.quintacolumna.com.mx/secciones/politica/index.php   
 

CAMBIO 

 Fracasa primera sesión del Consejo Consultivo del PRI 
La primera sesión del Consejo Consultivo del PRI resultó un fracaso, pues apenas se presentaron los temas y se 
pusieron a consideración de los integrantes de ese nuevo órgano partidista, para que posteriormente se definan 
las agendas de trabajo; además hubo ausencias relevantes, como el caso del exgobernador Guillermo Jiménez 
Morales.  El Consejo Consultivo acordó basar sus trabajos en siete temas para concretar la estrategia electoral 

rumbo a los comicios del 2012; el primero de los tópicos es el papel que jugará el Revolucionario Institucional 
como oposición, el segundo tema es el financiamiento para ese instituto político. (Yonabad Cabrera)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-yon-fracasa-primera-sesi-n-del-
consejo-consultivo-del-pri.php  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-elv-presupuesto-del-2012-debe-estar-exento-de-la-lucha-pol-tica-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-elv-presupuesto-del-2012-debe-estar-exento-de-la-lucha-pol-tica-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-elv-sab-a-de-la-notar-a-de-valent-n-confirma-fernando-manzanilla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-elv-sab-a-de-la-notar-a-de-valent-n-confirma-fernando-manzanilla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-sel-en-transparencia-poco-avance-del-morenovallismo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-sel-en-transparencia-poco-avance-del-morenovallismo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/secciones/politica/index.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-yon-fracasa-primera-sesi-n-del-consejo-consultivo-del-pri.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-110411-yon-fracasa-primera-sesi-n-del-consejo-consultivo-del-pri.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Puebla, lugar 12 entre los estados más endeudados 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que hasta el 1 de abril de este año el estado de 
Puebla tiene una deuda de 9 mil 104 millones de pesos con la banca privada, que incluye los saldos que adeudan 
sus 217 municipios.  Los datos de la dependencia indican que esa deuda equivale a 50 por ciento del dinero que la 
Federación envió al estado por la vía de participaciones pagadas producto de los impuestos recaudados, que en 
2010 alcanzaron los 18 mil 248 millones de pesos.  Asimismo, la deuda poblana alcanzó 2.1 por ciento del total 

del Producto Interno Bruto (PIB) al finalizar 2010; este es el porcentaje con relación al PIB más alto en los últimos 

16 años: en 1994 este era de 0.4 por ciento, cuando la deuda estatal sólo alcanzaba los 106 millones de pesos.  
(Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/11/puebla/eco103.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 En sigilo, Cordero visita Puebla para reunirse con la IP y con militantes de AN 
Durante una gira que realizó este fin de semana por Puebla, el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público, Ernesto Cordero Arroyo, manifestó que proseguirá la elevación en los precios de los combustibles durante 

lo que resta del año, pues los recursos que genera ese aumento son necesarios para la ejecución de varios 
programas. El funcionario, quien es aspirante a la candidatura a presidente de la República en 2012, estuvo el 
pasado sábado en la capital estatal para reunirse en privado con militantes del Partido Acción Nacional (PAN) y 
con representantes de la cúpula empresarial en la entidad. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/11/puebla/pol304.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Solicitará Acción Nacional a la Contraloría retomar investigación del robo a Finanzas 
La bancada del PAN en el Congreso local solicitará a la Secretaría de la Contraloría retomar la investigación que se 

emprendió el año pasado del robo de 37 millones que se perpetró en la Secretaría de Finanzas en el mes de abril 
de 2010, informó el coordinador de la fracción, Mario Riestra Piña. La indagatoria se centrará esta ocasión, 
expuso, en la omisión que cometieron los funcionarios de la administración pasada al permitir que la empresa 
Transportes Lock, involucrada en el atraco, prestara servicios al gobierno del estado sin que existiera un contrato 
de por medio.  (Mónica Camacho)    
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/11/puebla/pol306.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pago de facturas, convenio entre Gordillo y RMV: PRD 

Líderes del ala crítica del PRD reprobaron la firma de convenio entre el SNTE y el gobierno de Puebla para la 
aplicación de programas federales de educación, al acusar que se trata de un pago de facturas a la presidente de 
dicha organización magisterial, Elba Esther Gordillo Morales, que no mejorará los niveles educativos del estado. 

Además, consideraron riesgoso que la administración de Rafael Moreno Valle Rosas invierta 471 millones de pesos 
en el acuerdo, cuando se ha denunciado en diversos medios de comunicación el uso político que el SNTE da a los 
recursos públicos.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/11/puebla/pol404.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Refuerzan seguridad en preescolares de Texmelucan 
A raíz del intento de secuestro de un menor, en la escuela preescolar del Sistema DIF de San Martín Texmelucan, 
el director del organismo, Gerardo Martínez Peral, se comprometió a reforzar las medidas de seguridad en las 
escuelas a su cargo. Al respecto, dijo que es necesario ofrecer garantías a los padres de familia para salvaguardar 
la seguridad de los menores que acuden diariamente a solicitar los servicios. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/11/puebla/pol506.php  
 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/11/puebla/eco103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/11/puebla/pol304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/11/puebla/pol306.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/11/puebla/pol404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/11/puebla/pol506.php
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MILENIO 

 Exhorta Moreno Valle a universitarios a colaborar  
Durante un desayuno que el gobernador Rafael Moreno Valle ofreció a los integrantes del Consejo Universitario 
(CU) en Casa Puebla, el rector Enrique Agüera Ibáñez ratificó el compromiso de la Universidad Autónoma de 

Puebla para sumar esfuerzos con la administración estatal, en beneficio del desarrollo de la entidad. Agüera 
Ibáñez señaló que este encuentro no sólo acerca a la institución y al gobierno estatal, sino que compromete aún 
más a la UAP en la tarea de impulsar el crecimiento del estado. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8941582  
 
 

MILENIO 

  El Centro Expositor, terminado el 23 de abril 

En 12 días se entregarán concluidas las obras del Centro Expositor y Convenciones de Los Fuertes, dio a conocer 
el secretario de Infraestructura (SI) José Antonio Gali Fayad, al evidenciar que se está ―apretando‖ a las 
empresas para que se tenga listo el recinto y poder arrancar el 30 de abril la Feria de Mayo.  ―El 23 abril es el día 
de la entrega. Estamos cuidando a las cuatro empresas constructoras y dándoles seguimiento puntual a lo que 
están realizando‖, dijo al garantizar que el inmueble estará listo para la inauguración de la feria, evento que fue 
suspendido por tres años consecutivos. (Guadalupe Gálvez) 
http://impreso.milenio.com/node/8941614  
 

 

MILENIO 

 Siguen curso 300 denuncias por despidos en el gobierno estatal 

Ante las gestiones realizadas por el diputado federal Óscar Aguilar González, 30 personas han sido reinstaladas en 
la administración pública estatal y 300 más continúan la demanda que promovieron contra el gobierno de Puebla 
por presuntos despidos injustificados. Aunque al inicio el diputado del PRI estimó que unos mil 700 burócratas 
denunciarían al gobierno de Puebla por despido injustificado, en este momento sólo 300 denuncias han quedado 

integradas y respaldadas, con la finalidad de que les entreguen su liquidación o a los afectados los reinstalen en 
sus puestos como lo marca la Ley. (Claudia Lemuz)  
http://impreso.milenio.com/node/8941604  
 

 

MILENIO 

 Pide PRI investiguen costo de pasarelas de presidenciables 
Ante la pasarela de secretarios y legisladores federales en Puebla, los cuales figuran en la lista de presidenciables, 

José Alberto González Morales, coordinador de la bancada de poblanos en la Cámara de Diputados, se pronunció a 
favor de que informen sobre el origen de los recursos que utilizan para su promoción. "Es válido que como 
políticos en días inhábiles realicen actividades partidistas, pero deben evitar que sean financiadas con recursos 

federales," expresó el líder de los priistas.  (Claudia Lemuz)  
http://impreso.milenio.com/node/8941602  
 

 

MILENIO 

 El candidato del PAN en 2012 no generará confrontación: Rivera  
La candidatura a la Presidencia de la República no será motivo de confrontación entre el presidente municipal de 
Puebla Eduardo Rivera Pérez y el gobernador Rafael Moreno Valle, en caso de que vayan por panistas diferentes, 
porque dentro de la unidad saldrán fortalecidos del proceso interno para ganar la elección presidencial del 2012, 
sostuvo el munícipe. ―El gobernador está abierto, pero tiene el derecho de manifestarse por quien él considere 
como el resto. Debemos esperar la convocatoria y ahorita cabe el escuchar a todos,‖ declaró en entrevista el edil. 
(Claudia Lemuz)  

http://impreso.milenio.com/node/8941603  
 

 

http://impreso.milenio.com/node/8941582
http://impreso.milenio.com/node/8941614
http://impreso.milenio.com/node/8941604
http://impreso.milenio.com/node/8941602
http://impreso.milenio.com/node/8941603
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OPINION 

 Avala Natale López alianza entre el PVEM y el PRI, en las elecciones del 2012 

El dirigente estatal del PVEM, Juan Carlos Natale López, avaló que para el próximo año exista una alianza entre su 
partido y el PRI, además de abrir la puerta a institutos políticos como Nueva Alianza.. El también diputado federal 
del PRI-PVEM, señaló que las alianzas hechas por su partido y el Revolucionario Institucional, han demostrado que 
son congruentes que no buscan el poder para beneficios personales, sino para ayudar a los poblanos. Destacó que 
el PRI y el Verde Ecologista de México han tenido muchas coincidencias en diversos programas de gobierno, 
situación que le permite a ambos partidos políticos unirse para pelear en el 2012 por diputaciones federales y 
senadurías. (Jesús Lemuz)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44209  
 
OPINION 

 Funcionarios Federales no deben usar recursos públicos para hacer proselitismo: PRI 
Se debe exhortar a los funcionarios federales a que no ocupen recursos públicos para hacer proselitismo en las 
entidades, dijo el coordinador de los diputados federales del PRI, Alberto González Morales. En rueda de prensa, 
lamentó que al estado desfilen funcionarios federales que sólo utilizan recursos públicos para hacer proselitismo, 
como fue el caso del secretario de Hacienda y Crédito Público y aspirante a la Presidencia de la República en el 
2012, Ernesto Cordero Arroyo, quien se reunió el fin de semana con militantes del PAN, incluyendo al gobernador 

y presidente municipal de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas y Eduardo Rivera Pérez. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44210  
 
OPINION 

 Solo 3% de las personas despedidas por el gobierno, fueron restituidos: Oscar Aguilar 

De las casi mil personas que fueron despedidas de las diferentes áreas de gobierno al inicio de la administración 
de Rafael Moreno Valle Rosas, sólo 30 han sido reintegrado a sus trabajos, calculó el diputado federal del PRI, 
Óscar Aguilar González. En entrevista, el ex coordinador de los diputados federales, explicó que alrededor de 300 
ex trabajadores del gobierno del estado, buscaron la ayuda de la bancada federal del PRI en San Lázaro; mientras 

que 700 personas se apoyaron con diferentes despachos jurídicos. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44211  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Exenta el Congreso a jubilados de pagar impuestos por su pensión 
La Cámara de Diputados aprobó la iniciativa presentada hace un año por el legislador priísta poblano Leobardo 

Soto Martínez para que quienes se hayan jubilado con un sueldo de hasta 25 salarios mínimos diarios no paguen 
impuestos por su pensión, reforma que en Puebla beneficiará a 100 mil jubilados y a más de tres millones de 

pensionados a nivel nacional.  No obstante, el diputado pugna ante el Senado de la República porque el beneficio 
se extienda a los pensionados que ganaban más de 25 salarios mínimos diarios, lo que equivale a un sueldo 
mensual superior a los 40 mil pesos. (Patricia Méndez)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6622:exenta-el-congreso-a-
jubilados-de-pagar-impuestos-por-su-pensión&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Los gastos de representación de la SEP saltaron 336% en último año de Marín 
Durante el último año de la administración del ex gobernador Mario Marín Torres, la SEP, entonces a cargo de 

Darío Carmona García, elevó en 336 por ciento los recursos en gastos de representación respecto al 2009, al 
pasar de 389 mil pesos a 1 millón 699 mil. A lo largo del sexenio marinista los recursos que los entonces 
funcionarios estatales utilizaron para sufragar viajes, comidas, obsequios y demás menesteres relacionados con el 
desempeño de los cargos que ostentaban, ascendieron a 48 millones 734 mil pesos, cantidad similar a la 
destinada a la ampliación de la carretera Amozoc-Tepeaca en el 2007. (Patricia Méndez)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6630:los-gastos-de-representación-

de-la-sep-saltaron-336-en-último-año-de-marín&Itemid=332   

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44209
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44210
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44211
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6622:exenta-el-congreso-a-jubilados-de-pagar-impuestos-por-su-pensión&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6622:exenta-el-congreso-a-jubilados-de-pagar-impuestos-por-su-pensión&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6630:los-gastos-de-representación-de-la-sep-saltaron-336-en-último-año-de-marín&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6630:los-gastos-de-representación-de-la-sep-saltaron-336-en-último-año-de-marín&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 La creación de empleos se fue a pique el sexenio pasado: cifras marinistas 
Durante el sexenio de Mario Marín Torres la generación de empleos cayó año con año, según se desprende del 
reporte del propio Comité Técnico de Estadística e Información Geográfica del estado de Puebla (Coteigep) sobre 
el número de empleos que generaron las industrias de nueva creación. La cifra pasó de 3 mil 577 fuentes de 
trabajo al inicio de ese sexenio a sólo 492 al cierre de la administración marinista en 2010, por lo que se redujo 

en más de tres mil lugares. En 2006 se contabilizaron 2 mil 919 nuevos empleos en ese sector, en 2007 cayeron 
a 2 mil 204 y en 2008 a 1 mil 429, para cerrar el 2009 con apenas 486 nuevos empleos. (Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6643:la-creación-de-empleos-se-fue-
a-pique-el-sexenio-pasado-cifras-marinistas&Itemid=332   
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Presentarán iniciativa para agilizar proceso de adopciones en Puebla 
Con la entrega en adopción de dos menores de 7 años a una familia poblana, Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (Sedif) refrendó su 

compromiso de agilizar el proceso de adopción en Puebla. Alonso de Moreno Valle expresó que su prioridad es que 
los niños crezcan en el seno de una familia integrada, por lo que desde el Sedif se está trabajando arduamente, 
en coordinación los 3 poderes del Estado, para lograr acuerdos que permitan generar una mejor iniciativa de ley 
en cuanto a la agilización del proceso de adopción. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128071:presentarán-iniciativa-
para-agilizar-proceso-de-adopciones-en-puebla&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inicia CNOP en Puebla campaña para fortalecer a PRI rumbo al 2012 
La Confederación Nacional de Organizaciones Populares tiene en sus manos la restructuración del PRI, aseguró su 

dirigente Fernando Morales Martínez, al iniciar en Puebla una campaña para reestructurar a la militancia afiliada a 
este sector. Asimsimo, afirmó que de lograr esta unidad permitirá a su partido ganar las elecciones en 2012 y 
recuperar la Presidencia de la República, ocupada por militantes panistas en los últimos dos sexenios. (Redacción)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128074:inicia-cnop-en-puebla-
campaña-para-fortalecer-a-pri-rumbo-al-2012&Itemid=535  

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Armamento de Puebla es arcaico: Ardelio  
El armamento que posee el gobierno de Puebla para el combate al crimen tiene una antigüedad de 30 años. De 
igual manera, opera con patrullas destruidas y pocos recursos, reconoció el secretario de Seguridad Pública, 
Ardelio Vargas Fosado. ―El gran rezago que hay es de seguridad. Existe armamento con más de 30 años y 

patrullas totalmente destruidas. El rezago es de muchos años‖, señaló.  En entrevista, el funcionario además se 
sumó a la manifestación social ―NO más sangre‖, al decir que respalda las demandas que en Puebla y todo el país 
ocurrieron el jueves pasado. (Miguel Cordero)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=101928&articulo=Armamento de Puebla es arcaico: 
Ardelio</B>  
 

IMAGEN POBLANA 

 Presidenciables dividen al panismo poblano  
La carrera por la presidencia de la república ha fraccionado nuevamente a los grupos de Acción Nacional en 

Puebla. La pugna ya generó tres facciones perfectamente delimitadas que respaldan a Ernesto Cordero Arroyo, 
Santiago Creel Miranda y Josefina Vázquez Mota. Aunque el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
declaró en entrevista que su mente estaba en la dependencia que dirige, por la mañana del sábado se reunió con 
militantes del PAN y en el acto fue homenajeado por el gobernador Rafael Moreno Valle, quien se pronunció a su 
favor, según versiones de los albiazules asistentes. (Miguel Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=101929&articulo=Presidenciables dividen al panismo 

poblano</B>  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6643:la-creación-de-empleos-se-fue-a-pique-el-sexenio-pasado-cifras-marinistas&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6643:la-creación-de-empleos-se-fue-a-pique-el-sexenio-pasado-cifras-marinistas&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128071:presentarán-iniciativa-para-agilizar-proceso-de-adopciones-en-puebla&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128071:presentarán-iniciativa-para-agilizar-proceso-de-adopciones-en-puebla&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128074:inicia-cnop-en-puebla-campaña-para-fortalecer-a-pri-rumbo-al-2012&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128074:inicia-cnop-en-puebla-campaña-para-fortalecer-a-pri-rumbo-al-2012&Itemid=535


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 11 de Abril del 2011 
 

 

 

 19 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PAN exige al PRI ser 'congruente' en acuerdo por la seguridad 
El Partido Acción Nacional (PAN), considera que el Acuerdo por la Seguridad al que convocó el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) es loable, razonable y necesario para la sociedad; sin embargo, éste tiene tintes 
partidistas para las elecciones presidenciales del 2012. (Aldo Martínez)   
 http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-exige-al-PRI-ser-
'congruente'-en-acuerdo-por-la-seguridad&id_noticia=36197  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reforma que elimina el ISR beneficia a 3 millones de jubilados y pensionados: CTM 
Las reformas a la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR), que fue aprobada hace unos días por la Cámara de 
Diputados, beneficiará a partir del 2012 a 3 millones de pensionados y jubilados a nivel nacional, y de ellos 100 
mil corresponden al estado de Puebla.  Así lo reveló el legislador federal del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Leobardo Soto Martínez, quien precisó que esa cifra a nivel nacional representa el 98 por ciento de los 
jubilados, por lo cual garantizó que cuando sea turnada al Senado de la República buscará que ese servicio sea 
universal; es decir, para el 100 por ciento. (Aldo Martínez)   

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Reforma-que-elimina-el-ISR-
beneficia-a-3-millones-de-jubilados-y-pensionados:-CTM&id_noticia=36193  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ernesto Cordero defiende gasolinazo  

Justo cuando se aplicaba este sábado un nuevo gasolinazo, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, estuvo en 
Puebla y defendió el impopular incremento. Durante su gira en busca de la candidatura del PAN a la presidencia 
aseguró que en México los combustibles son más baratos que en el resto del mundo por el subsidio que suma los 

100 mil millones de pesos anuales El ―deslizamiento‖, dijo, es una política que se aplica en México desde hace 
varios años y en el caso del diesel en el país es 35 por ciento más barato que en el resto del mundo. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11543:cordero-defiende-
gasolinazo&Itemid=126  
 
PUEBLA ONLINE 

 PRI inicia cambio de líderes de comités municipales de Puebla  
Con la participación de ex presidentes del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en 
Puebla, se llevó a cabo la primera sesión del Consejo Consultivo de ese instituto político, al que se sometió a 

consideración la estrategia que seguirá el PRI en los próximos meses para llegar fortalecidos a las elecciones de 
2012. Juan Carlos Lastiri Quirós, Presidente del CDE del PRI, dijo que durante el tiempo en que lleva al frente del 
partido, uno de los temas torales ha sido es el fortalecimiento de la unidad partidista, por tal razón se sometió a 

consideración del Consejo Consultivo la estrategia para lograr dicha unidad. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11551:pri-inicia-cambio-de-líderes-
de-comités-municipales-de-puebla&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Confirma líder PAN ''simpatía'' de RMV hacia Cordero 
El presidente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón aseveró que ―las imágenes hablan más que las palabras‖ al 
ser cuestionado si Ernesto Cordero, es el favorito del gobernador Moreno Valle en la candidatura presidencial. 

Mencionó que resultados de los gobiernos panistas a nivel federal en las áreas de salud, economía e 
infraestructura fueron citados por el titular de Hacienda y Crédito Público cuya secretaría se le atribuye la 
autorización del cuarto gasolinazo del año que entró en vigor el pasado sábado-. (Patricia Estrada)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Confirma-lider-PAN-''simpatia''-de-RMV-

hacia-Cordero&id=18673  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-exige-al-PRI-ser-'congruente'-en-acuerdo-por-la-seguridad&id_noticia=36197
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-exige-al-PRI-ser-'congruente'-en-acuerdo-por-la-seguridad&id_noticia=36197
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Reforma-que-elimina-el-ISR-beneficia-a-3-millones-de-jubilados-y-pensionados:-CTM&id_noticia=36193
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Reforma-que-elimina-el-ISR-beneficia-a-3-millones-de-jubilados-y-pensionados:-CTM&id_noticia=36193
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11543:cordero-defiende-gasolinazo&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11543:cordero-defiende-gasolinazo&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11551:pri-inicia-cambio-de-líderes-de-comités-municipales-de-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11551:pri-inicia-cambio-de-líderes-de-comités-municipales-de-puebla&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Confirma-lider-PAN-''simpatia''-de-RMV-hacia-Cordero&id=18673
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Confirma-lider-PAN-''simpatia''-de-RMV-hacia-Cordero&id=18673
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 PRI vigilará que funcionarios federales no desvíen recursos en giras por Puebla 
Ante la pasarela de funcionarios federales que buscan la candidatura  a la presidencia de la república, el 
coordinador de los diputados federales del PRI por Puebla, José Alberto González, afirmó que el secretario de 
Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero, sí está desviando recursos públicos para promoverse, ya que sus 

visitas las hace con recursos del gobierno. En ese sentido, dejó en claro que su partido estará atento a las 
acciones que realicen todos los presidenciables y que tiene un cargo público, en especial de Cordero Arroyo, pues 
no es válido que busquen una posición política a través de una posición pública. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-vigilara-que-funcionarios-federales-no-
desvien-recursos-en-giras-por-Puebla&id=18671  

 
RETO DIARIO 

 Moreno Valle tiene opinión en las candidaturas del 2012 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, sí debe opinar sobre los  candidatos a la diputación federal y a la 
senaduría en el 2012, debido a su peso político en el estado, destacó el coordinador de la  bancada panista en el 

Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, quien negó que esto signifique que vaya a meter las manos en el 
proceso interno de Acción Nacional. En ese sentido, abundó que al ser un cuadro distinguido en el estado, Moreno 
Valle debe tener voz, sin que esto se traduzca a una decisión sobre los abanderados de Acción Nacional. (Agustín 
Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-tiene-opinion-en-las-
candidaturas-del-2012&id=18669  
 

 
 

POBLANERIAS 

 Estacionamiento de Finanzas Puebla, ratificado por Moreno Valle  
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador de Puebla ratificó el contrato de concesión a las empresas AOC Operadora 
y Promotora de Estacionamientos S.A. de C.V.  e  IBERMABYC S.A. de C.V. para la administración del 
estacionamiento de 920 cajones construido a un costado de las instalaciones de la Secretaría de Finanzas y 
Administración, en la 11 oriente 2224, de la colonia Azcárate. El contrato fue signado por el ex gobernador Mario 

Marín Torres y el ex secretario de Finanzas, Gerardo María Pérez Salazar por una cantidad de 39 millones 401.5 
miles de pesos por un lapso de 15 años y que vence en junio de 2024. (Guadalupe Gálvez)  
http://www.poblanerias.com/gobierno/39125-estacionamiento-de-finanzas-puebla-ratificado-por-moreno-
valle.html  
POBLANERIAS 

 DIF Puebla entregó dos menores en adopción 
Con la entrega en adopción de dos menores de 7 años a una familia poblana, Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF) refrendó su 
compromiso de agilizar el proceso de adopción en Puebla.  (Redacción)  

http://www.poblanerias.com/gobierno/39119-dif-puebla-entrego-dos-menores-en-adopcion.html  

 

 
 
CINCO RADIO 

 Puebla Captará 30 Millones de Pesos con “Espacio 2011″: Moreno Valle 
La presentación de Espacio 2011 en Puebla impulsará el desarrollo tecnológico de la sociedad poblana, resaltó el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y subrayó que el evento genera una derrama económica por 30 millones 
de pesos en favor de la economía del estado. La realización de este evento internacional enfocado a la ciencia 
joven, permitirá que Puebla muestre su riqueza cultural, gastronómica y de bellezas naturales, así como nuestro 
legado histórico dijo el mandatario. (Redacción)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puebla-captara-30-millones-de-pesos-con-espacio-2011-moreno-valle/  

 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-vigilara-que-funcionarios-federales-no-desvien-recursos-en-giras-por-Puebla&id=18671
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-vigilara-que-funcionarios-federales-no-desvien-recursos-en-giras-por-Puebla&id=18671
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-tiene-opinion-en-las-candidaturas-del-2012&id=18669
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-tiene-opinion-en-las-candidaturas-del-2012&id=18669
http://www.poblanerias.com/gobierno/39125-estacionamiento-de-finanzas-puebla-ratificado-por-moreno-valle.html
http://www.poblanerias.com/gobierno/39125-estacionamiento-de-finanzas-puebla-ratificado-por-moreno-valle.html
http://www.poblanerias.com/gobierno/39119-dif-puebla-entrego-dos-menores-en-adopcion.html
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puebla-captara-30-millones-de-pesos-con-espacio-2011-moreno-valle/
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INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 

 

EL UNIVERSAL  

 Invaden” narcos el sur de EU, alertan 
Integrantes de cárteles de México, sus familias y sus socios se trasladan a ciudades de Estados Unidos a lo largo 

de la frontera para vivir, en la medida en que los grupos expanden sus operaciones en territorio estadounidense, 
establece una alerta desclasificada del Centro Nacional de Inteligencia sobre Drogas (NDIC), dependiente del 

Departamento de Justicia. (Doris Gómora)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36616.html 
 
 

EL UNIVERSAL  

 Sedena: son ya 88 cuerpos en Tamaulipas 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) confirmó la aparición de cuatro nuevas fosas clandestinas y 16 
cadáveres que sumados a los 72 encontrados el pasado jueves en San Fernando, Tamaulipas, suman 88 cuerpos.  
El teniente coronel Francisco Enríquez, vocero de la Secretaría de la Defensa dijo que tras la detención de 

Armando César Morales Uscanga por parte de personal militar, éste proporcionó información para la localización 
de cuatro nuevas fosas clandestinas, en donde hasta ayer se habían encontrado los 16 cadáveres adicionales a los 
72 ubicados el jueves pasado, por lo que continúan las investigaciones. (Doris Gómora)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36617.html 
 
 

EL UNIVERSAL  

 Pondrán candados a deudas de estados 
Ante el crecimiento en la deuda de estados y municipios, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) 
concluyó las disposiciones que obligarán a las instituciones a crear más reservas para estos préstamos. Guillermo 
Babatz, presidente de la CNBV, adelantó que se diseñaron variables que permiten predecir si un estado, municipio 

e incluso una empresa tiene o no mayores probabilidades de no pagar su deuda. (Romina Román) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36619.html 
 
 

EL UNIVERSAL  

 PRI llama a corregir errores de seguridad 
El presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones Rivera, llamó al gobierno federal a atender con sinceridad el 
―hartazgo‖ y ―clamor ciudadano‖ contra la violencia, así como admitir y corregir los errores en la estrategia de 
seguridad. También, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, propuso un plan integral 
para abatir la violencia y la inseguridad, en el que lo primero es tratar las adicciones como un problema de salud 

pública ―y en esta tarea no hace falta matar a nadie‖. (Redacción) 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184675.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 PAN respalda a titular de PGR 
El coordinador del PAN en el Senado, José González Morfín, dijo que su bancada respaldará con todas las 
herramientas legales que tenga a su alcance el plan de trabajo de la nueva titular de la Procuraduría General de la 
República (PGR), Marisela Morales Ibáñez, para fortalecer la dependencia, el cual ella misma delineó durante su 
encuentro con los senadores. (Ricardo Gómez) 
 http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184681.html 
 

 

 

 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36616.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36617.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36619.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184675.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184681.html
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COLUMNAS 
 

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Pablito Rodríguez, un auténtico fracaso  
Uno de los funcionarios que ha resultado un auténtico fracaso aunque el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas, no lo quiera reconocer es el secretario de Competitividad, Desarrollo Económico y 

Trabajo, Pablo Rodríguez Regordosa. 
El príncipe de la derecha poblana, acumula en su breve paso por la administración pública, un error tras otro, 

sin que hasta el momento pueda tener algo que poder presumir rumbo a los primeros 100 días de la actual 
gestión. 
Su más reciente tropiezo tiene que ver con la organización de la Feria de Puebla, en donde incluso 
organizaciones, tradicionalmente ligadas a la derecha poblana, como la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) 
o la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope), ya criticaron la organización y la forma en que se 

pusieron a la venta los stands de lo que será la nueva edición de la tradicional celebración del mes de mayo. 
La indignación del sector privado, pese a ser uno de los suyos, en contra del flamante secretario se incrementó, 
cuando descubrieron que en vez de ser una feria a la altura de la Aguascalientes o la de Texcoco, la nueva 
edición de la Feria de Puebla, luego de tres años, sin tener este tipo de eventos, será nuevamente una reunión 
de pueblo, un gran tianguis de ropa, cds y mercancía, en muchos casos de dudosa procedencia, con buenas 
cantinas y algunos juegos mecánicos. 
El flamante funcionario tuvo al menos siete meses para organizar lo que supuestamente iba a ser el inicio de 

los festejos con motivo del 150 aniversario de la Batalla del 5 de mayo, los cuales se cumplen en el 2012 y en 
el que el gobernador Moreno Valle, quiere echar la casa por la ventana, para poner a Puebla en los ojos de todo 

el país, y poder tener escenario nacional, el cual le sirve para sus planes rumbo al 2018. 
Las desgracias de Pablito y los señalamientos de la iniciativa privada de Puebla en su contra no son más 
fuertes, gracias a su cuñado, Luis Rodríguez Fernández, quien es presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial y quien ha logrado contener las voces en contra, de aquellos que no están de acuerdo con al forma 

en que Rodríguez Regordosa, maneja actualmente el área económica de la entidad. 
La realidad es que los poblanos serán nuevamente defraudados, con una feria más digna de algún municipio 
del interior del estado, dicho esto con todo respeto para el resto de los ayuntamientos de Puebla y no para la 
ciudad capital del estado y la cuarta ciudad más importante del país y todo esto gracias a Pablito, quien se 
niega a dejar de ser el hijo de doña Nineta y a crecer a la altura de la responsabilidad que tiene en sus manos. 
¿Y el vuelo a Acapulco? 
Con bombo y platillo se anunció la puesta en marca hace dos fines de semana del vuelo Puebla-Acapulco, en el 

cual participo el gobernador del Estado y una buena parte de sus amigos. 
No obstante, a unos cuantos días de haberse puesto en marca este vuelo, es muy poca la respuesta por parte 
de los poblanos, pero también la promoción que se le da al vuelo de Aeromar. 
Ojalá Angel Trauwitz Echeguren, el secretario de Turismo se ponga de verdad las pilas y trabaje en la 

promoción del vuelo y de Puebla como un destino turístico importante. 
La tarea que tiene Trauwitz no es muy difícil de superar, con cualquier cosa habrá hecho una mejor labor que 
su antecesor Juan José Bretón Avalos, quien paso casi los seis años de la administración marinista, 

alcoholizado. 
La oportunidad de Trauwitz de promover a Puebla es verdad importante, pero ojalá no solo se conforme con 
Espacio 2011, el cual arranca este día o con traer HOY, como parte de la promoción de la entidad. 
Amigos y parientes 
Al parecer una constante de las administraciones panistas, es buscar como poder ayudar a los amigos ay a los 
parientes, es decir, el ver a las administraciones municipales como un patrimonio, el cual sirve como agencia 

de colocación. 
El ayuntamiento de Puebla, no es ajeno a esta práctica, por ejemplo, el periodista Arturo Luna Silva, ya 
evidenció la relación familiar que existe entre el secretario general de la comuna, Manuel Janeiro Fernández y 
el nuevo secretario de Gestión Urbana, Felipe Velásquez, son cuñados. 
Pero no es el único caso que se presenta en la comuna, no, por ejemplo, pocos muy pocos saben que el 
tesorero, Arturo Botello Vargas, también tiene un pariente trabajando en la actual administración, se trata de 

Ramón Botello Vargas, quien cobra como director administrativo del Organismo Operador de Limpia. Como 
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dijera el clásico, que bonita familia, que bonita familia. 
Apuestas, son apuestas 
Ayer perdí una apuesta, la cual consistía en pedir disculpas públicas a la afición de la Chivas. 
Pido disculpas publicas a la afición del Guadalajara. Ni modo perdí. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6652:pablito-rodríguez-un-auténtico-
fracaso&Itemid=333# 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 

Reposicionar la marca Puebla: Espacio 2011  
El hashtag #Puebla ha proliferado en las redes sociales en los últimos días, pues miles de jóvenes de todo el 
país anuncian su llegada para asistir a Espacio 2011: ―Ola digital‖, que durará toda la semana. A lo largo de 
ella, la marca de la entidad será promocionada en todos los noticiarios de Televisa y sus programas de 
entretenimiento, así como en la transmisión continua por el sistema Sky y el canal musical de Telehit. El 

gobierno morenovallista invirtió 36 millones de pesos, pero calcula que la derrama económica de 30 
millones de pesos en turismo, más la exposición en TV nacional justifican perfectamente la erogación 
millonaria que se traducirá en más turismo. Además de los atractivos monumentales y gastronómicos de la 
entidad, el gobernador Moreno Valle y varios de sus funcionarios aparecerán en los espacios noticiosos y 
de entretenimiento para hablar del desarrollo de la entidad en su nueva etapa tras la terminación del 
cacicazgo marinista. Y es en este punto en el que las mentes cerradas, aldeanas, subrayan lo que afirman es el 
auténtico trasfondo de Espacio 2011 y la inversión millonaria a Televisa: la proyección nacional de la 

imagen del gobernador poblano con dinero público, una réplica del activismo de Enrique Peña Nieto, en la 
construcción de un proyecto presidencial.  
Creo que el razonamiento es equivocado. La inversión de 36 millones de pesos para atraer, por un lado, a 

estudiantes de todo el país y, por el otro, a líderes nacionales de opinión, tiene un objetivo claro: limpiar el 
nombre de Puebla y los poblanos ante el resto del país. Descubrirles que se terminó la etapa de los 
preciosos, de Marín y sus abusos. En suma, una operación de relaciones públicas luego de la oscuridad 
cuasi medieval en la que Puebla se sumió tras el escándalo Cacho. Los efectos del golpe mediático y la 

posterior investigación de la Suprema Corte de Justicia fueron incalculables. Los grandes empresarios 
nacionales operaron un boicot a la entidad bajo el cargo de que no funcionaba el Estado de Derecho y los 
jueces eran empleados del gobernador. La falta de inversiones se tradujo en falta de empleos dignos y bien 
remunerados. Los poblanos que por una u otra razón viajaban, vivían o trabajan en otro estado de la 
República eran señalados de ―preciosos‖. El gobierno federal le cerró todas las puertas a la administración 
marinista y el presidente Calderón, por supuesto, nunca le concedió una audiencia a Marín. Y, por último, una y 

otra vez, una y otra vez, los medios nacionales de comunicación se cebaron en el mandatario poblano y 
provocaron la imagen de un estado con prácticas autoritarias y en donde no se respetaban los 
derechos fundamentales. 
Es cuestión de hacer memoria: la marca Puebla sufrió un golpe terrible, y los poblanos fuimos arrastrados en 
el desprestigio de un gobernador que se convirtió en lastre incluso para su propio partido. Y lo más 

irritante, seguro, era compartir el calificativo de ―precioso‖ con Mario Marín.  
Puebla, sin embargo, ha cambiado de fondo y merece un reposicionamiento de su marca a lo largo y ancho 

del país para mostrarle a todos los mexicanos nuestras fortalezas. Se acabó la etapa autoritaria para dar paso 
a la corresponsabilidad. Tenemos una nueva clase política con visión global y con grandes relacionales 
nacionales. El gobernador es joven, así como su esposa, y proyectan esa visión de dinamismo de gobernar 
en mangas de camisa, lejos del estilo acartonado y poco flexible de Marín. Los morenovallistas pueden 
hablar de tú a tú con los ejecutivos de Televisa y los líderes nacionales de opinión que transmitirán 
desde Espacio 2011: desde las mejores universidades del mundo, hasta los restaurantes y clubes de postín de 
la ciudad de México. Tienen historias compartidas y familiares, como el respeto que profesa Bernardo 

Gómez —el segundo de Azcárraga Jean— a Rafael Moreno Valle Suárez, como lo hemos relatado en otra 
oportunidad. 
Era inevitable y urgente una operación de reposicionamiento de la marca Puebla como un destino de 
inversiones y turismo, sustentado en un nuevo gobierno alejado de las prácticas autoritarias. Y la capital, por 
supuesto, es una ciudad joven con muchísimas universidades que hospedan a miles de estudiantes del 
sur-sureste del país. Una ciudad segura comparada con las capitales del norte sumidas en la matanza, en 

donde se puede ir de antro sin riesgos de balaceras, levantones y secuestros. Una ciudad adonde los mexicanos 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6652:pablito-rodríguez-un-auténtico-fracaso&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6652:pablito-rodríguez-un-auténtico-fracaso&Itemid=333
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pueden enviar a estudiar a sus hijos sin riesgos. Un estado donde se puede vivir, trabajar, comer, 
divertirse, invertir.  
Por supuesto, reposicionar la marca Puebla costará tiempo y dinero. Así que la inversión de 36 millones de 
pesos, vista desde esa perspectiva, no resulta ni escandalosa ni excesiva. ¿Y Moreno Valle se promocionará 

a través de Televisa rumbo a su proyecto nacional? Pues parece inevitable, porque Rafael Moreno Valle es el 
rostro que representa a la entidad y por el que votaron los propios poblanos. A menos, por supuesto, que a 
algún brillante se le ocurra contratar a un artista tipo Lucero para encargarse de la promoción estatal. Y eso sí 
es un despropósito. 
Por último: las transmisiones de Espacio 2011 podrán seguirse por el canal 999 del sistema Sky o por el 
canal musical Telehit. Y claro, en los noticiarios y programas de entretenimiento del canal 2 de red nacional 

abierta.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-110411.php# 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Embestida brutal en el PAN 

Ni beca en Europa para Juan Carlos Mondragón, digamos que en Inglaterra, ni puestos de gabinete ni 
entrega del partido, fue lo que concluyó El Santo Sanedrín Yunquista en sus sesiones dionisiacas, y 
clandestinas, de la semana anterior, protagonizadas en húmedos calabozos con imágenes de San Agustín de 
Hipona y Santo Tomás de Aquino, Cristos de oro y plata, incienso, cruces patadas, veladoras y cirios. 
En su secrecía exacerbada, el panismo local difícilmente aceptará la veracidad de La guerra que viene, 
su castidad expresiva y mutis reglamentario negarán el secreto en lo oficial; sin embargo en las entrañas, 
librarán La madre de todas las batallas con el gobierno morenovallista, batalla donde se jugarán lo más 

preciado de su enclave: La existencia. 
¿Dramatismo, exageración? A lo mejor. No obstante el ala radical del PAN entiende la peligrosidad de librar 
esta conflagración con el gobierno en turno. No por otra cosa, sino porque en el poco tiempo que tiene de 
conocer a Rafael Moreno Valle sabe a la perfección que cuando algo pretende lo obtiene sin reparar 

en los medios tal como lo sugiere Nicolás Maquiavelo. ¿O hay dudas? 
La tragedia acecha al PAN y lo sabe, por eso mismo en este instante se debe estar gestando un 
reagrupamiento de fuerzas católicas donde las rencillas pasadas, como las de Ana Teresa Aranda con El 

yunque y con Eduardo Rivera Pérez, serán superadas por la conveniencia de sobrevivir a una embestida de 
tinte brutal donde el elemento de tener al enemigo dentro no fue evaluado ni calculado para fines de 
exterminio. 
Si bien en anteriores lustros, el panismo extremo aprendió a atrincherarse en sus estructuras cuando el priismo 
lo balaceaba desde el gobierno, ahora deberá más que aprender a entender que la experiencia bélica por librar 
será totalmente distinta. Y nada fácil. ¿Cómo repeler al enemigo que duerme contigo? ¿Cómo evitar que 

ese enemigo te liquide? ¿Cómo madrearte ocultando que te estás madreando? Un brete. 
Para una conciencia normal, su actitud rayará la hipocresía, pero entendamos que es un 
comportamiento típico del panismo que por idiosincrasia se apega a su reglamento interno y a su férrea 
disciplina. Véase al presidente Felipe Calderón guerreando con Manuel Espino y Vicente Fox sin que ninguno, 
incluyendo al más perjudicado –por su expulsión del PAN- Espino, admita la batalla. 

Pretender etiquetar al bueno y al malo de La guerra que viene no sería atinado, por la sencilla razón 
de que la óptica favorece a ambos, según el cristal con qué se mire. Seamos sensatos, por norma o tradición 

el jefe político del PAN los próximos seis años tendría que ser Moreno Valle ni más ni menos que por 
ser el gobernador del estado donde triunfó la derecha, argumento, digamos que, válido. Sin embargo, 
recordemos que el ala radical del panismo se maneja de modo distinto: Nada vale más que el partido. Y si 
no lo vale Calderón no lo vale nadie. 
Algo está visto, si El yunque cede al PAN, ¿cómo demonios sobrevivirá y catapultará a Eduardo Rivera Pérez y a 
Pablo Rodríguez Regordosa en sus planes de conquistar el mundo?; pero si no lo tiene Moreno Valle, ¿cómo 
diablos apoyará a plenitud a Enrique Peña Nieto más allá de lo que digan las engañosas miradas a 

Ernesto Cordero? La cosa es grave. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/abril/colum-entranas-110411.php# 

 
(La Agenda de la Alternancia) 
 
Puebla, Revolución educativa; Oaxaca, Reforma del Estado. 

Establecimos al aparecer esta agenda de la alternancia, que la trascendencia histórica de un evento 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-110411.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/abril/colum-entranas-110411.php
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democrático de esta naturaleza se significaría   por la hondura de las reformas que , previo consenso social, 
sea en modificaciones legales, institucionales o culturales, se concretarán. 
A este respecto los Gobernadores -entonces electos- de Oaxaca, Puebla y Sinaloa suscribieron, el 15 de julio 
del 2010,  con las dirigencias  de los Partidos que los apoyaron el  pacto ― Por un compromiso eficaz, 

transparente y justo‖, que incluyo una amplia reforma del Estado y  de la Educación‖. En los pronunciamientos 
ideológicos y programáticos que formularon los Gobernadores al tomar protesta recogieron y ampliaron los 
contenidos d tal Pacto. 
Ahora en el interregno de los  primeros 100 días de gestión  los Gobiernos de Puebla y Oaxaca, han concretado 
los acuerdos para  dos reformas que apuntan hacia las cuestiones de fondo usualmente  esperadas  en los 
proceso de alternancia : la reforma del Estado en Oaxaca y la Revolución Educativa en Puebla. 

En Oaxaca el  Congreso del Estado y el Gobernador Gabino Cué, en su función de colegislador con capacidad de 
presentar iniciativas, se han puesto a la vanguardia del cambio político nacional. Entre las determinaciones que 

han tomado, por cierto largamente debatidas a nivel nacional desde que se dio la alternancia, destacan: los 
Secretarios del Poder Ejecutivo del Estado serán ratificados por el Congreso; los funcionarios públicos de alto 
nivel deberán de someterse a  controles de confianza y de evaluación patrimonial; se fortalece la autonomía y 
desempeño de la Comisiones de derechos humanos y de  transparencia y acceso a la información; se establece 
el Consejo de la judicatura y ; se fortalece el poder popular a través de las figuras de referéndum, plebiscito, 

cabildos en sesión abierta, obligatoriedad de la audiencia pública y la revocación del mandato del gobernador 
cuando se cometan violaciones graves que contravengan el mandato de la constitución y el interés del Estado 
de Oaxaca. Se confirma así una de las hipótesis que plantemos en los escenarios de la alternancia en los 
estados: la posibilidad de que los cambios estructurales en la sociedad y las instituciones, que en 10 años de 
alternancia nacional no se han podido concretar , surgieran de los estados. 
 En Puebla se ha suscrito un acuerdo  para que Puebla sea ejemplo nacional y punto de partida de lo que el 
Gobernador Moreno Valle denomino una  ―Revolución en materia de calidad educativa.‖. Al igual que en  

Oaxaca la iniciativa rompe la inercia de desacuerdos y falta de voluntad para concretar los compromisos, en 
este caso de la Alianza Nacional por la Calidad de la Educación suscrita a nivel Federal. Además de la 

asignación de 1,500 millones de pesos para infraestructura y programas y de la obligatoriedad de la 
computación y el inglés; se incluyen medidas para superar el rezago, abatir la deserción y para fomentar 
valores y principios en la niñez y la juventud.  
El acuerdo permitirá mitigar la polarización que ha crecido entre la SEP y el SNTE, considerando por un lado la 

estrecha relación política del Gobernador Moreno Valle con el Presidente Calderón y por otro, los públicos 
vínculos de solidaridad entre el Gobernador y la líder nacional del SNTE. 
En todo caso, como lo asume el acuerdo, los  profundos cambios cualitativos que demanda   el sistema 
educativo no podrán realizarse sin el concurso de los maestros y de la sociedad misma. 
De ahí que  este primer  y fundamental consenso, ahora debe ser complementado con el resto de los actores:  
la totalidad  de los sindicatos, las Universidades públicas y privadas, los sectores productivos, los medios de 
comunicación  y claro los actores directos: los alumnos y los padres de familia. 

Por lo pronto, en Oaxaca y en Puebla, aún en medio de las indefiniciones y las tensiones, la alternancia 
empieza a producir iniciativas de fondo que de concretarse, con eficacia administrativa, vocación de servicio y 
talento político; podrían contribuir decididamente a  hacer tangibles las virtudes de la democracia y a 
transformar la faz de estas entidades envueltas en contradicciones hasta ahora no descifradas. 

Por lo demás los Congresos Federal y de los Estados tienen ahora en la Reforma del Estado de Oaxaca, un 
referente obligado de lo que debe ser una aproximación inteligente, desde las instituciones, a la  reforma del 
poder. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionamador/2011/abril/colum-opinionamador-110411.php# 

 
(La Columna de Juan Columna) 
 
“Formación de mafias con dinero público en Puebla”  
Una mafia es definida hoy en día como una organización criminal, con estructura operativa, riqueza 
económica, objetivos definidos y estrategias por lo regular violentas. 
Pero con el paso de tiempo, las mafias, cuya etimología es diversa, han tenido un cambio diametralmente 
opuesto en las sociedades en las cuales ha cobrado vida; en un inicio, surgieron como consecuencia del 

avasallante feudalismo italiano en contra de la indefensa sociedad, esto es, los señores feudales y los pos 
feudales actuaban en complicidad con la clase gobernante, de ahí, que surgieran las mafias como un 
mecanismo de defensa de los intereses del pueblo, por esa razón, las familias y la fortaleza de sus nexos 

fue el pilar de la estructura mafiosa de aquella época. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionamador/2011/abril/colum-opinionamador-110411.php
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Pero ese polinomio; clase dominante, clase política, pueblo y mafia cambió en cuanto a su vinculación, 
antes; la clase dominante y la clase política pactaban y actuaban contra el pueblo y la mafia, hoy; la 
clase dominante, la clase política y la mafia lo hacen en contra del  pueblo. 
Antes, la mafia era financiada con dinero de los débiles  para proteger a los débiles, hoy,  la mafia es financiada 

con dinero del pueblo para atentar en contra del pueblo. 
Los grupos mafiosos, hoy,  son consecuencia del manejo de dinero público y están  conformados 
con servidores públicos en funciones o en retiro. 
Ejemplos de lo anterior hay un número  interminable, tanto en el plano mundial como nacional y local. En 
cuanto a éste último, al menos en los últimos cinco sexenios, el más estridente, elocuente e indignante es el 
grupo de mafiosos que se formó en la administración de Mario Marín Torres, obviamente con dinero público 

usurpado  y que ha sido canalizado a sus ―inversiones‖, que son la evidencia más palpable de al menos 
tres realidades; una, su cinismo, otra, su impunidad y protección, por acuerdo, con el nuevo 

gobierno y la tercera; la abulia e indefensión sociales. 
El giro o destino de sus fastuosas “inversiones‖ han tomado al menos dos rutas muy rentables de negocios; 
la inmobiliaria y la de juegos y apuestas. 
Podemos observar que en el corredor inmobiliario habitacional y de oficinas aledañas a la super vía 
Atlixcayotl, hecha ésta ex profeso para darles plusvalía adicional a sus “propiedades”, encontramos 

buena parte de ellas, así como la magnánima obra de juegos y apuestas; “Palace Casino”, erigido con dinero 
del pueblo, regenteado por un testaferro y como propietarios ex colaboradores de Mario Marín Torres. Hay que 
remarcar que no es nada sencillo tramitar permisos federales estatales y locales para este tipo de 
“inversión”. Se ve que hay muy buenos nexos entre el grupo mafioso local, el gobierno federal, estatal y 
municipal. 
Antes, la mafia luchaba con dinero de las familias para defender al pueblo de la clase dominante y 
política, hoy, aliadas a la clase dominante y política, las mafias actúan  financiados con dinero del  

pueblo en contra del pueblo mismo. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/abril/colum-juancolumna-

110411.php# 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Se reelige “Cuco” en el Sutcob 
El miércoles 13 del actual será la reelección de Refugio Rivas Corona, “El Cuco”,como dirigente del 
Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres. Ya tiene en el cargo seis años, pues ha cubierto dos 

periodos de tres años y ahora es candidato único para cubrir un sexenio completo, del 2011 al 2017. 
Pero ahora, si bien no tiene opositor al frente y su reelección es segura, sí tiene competencia, pues ha surgido 
en el seno del Colegio de Bachilleres, una nueva organización sindical, adherida a la Unión Nacional de 
Educación Media Superior y Organismos Públicos Descentralizados. No se trata de un proyecto, sino de una 
realidad, es decir, la delegación Puebla de ese organismo tiene registro y toma de nota federal. 
Según varios maestros pertenecientes a esta nueva organización sindical, el terror creado durante ocho años, 

pues empezó con Alberto Guerrero Gutiérrez, de quien “Cuco”, es hechura, y continúa hasta la fecha, se 
acabará. 

Señalan que todos los trabajadores del sistema del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla, Cobaep, tienen 
plena libertad para pertenecer al sindicato de su preferencia, sin que sus derechos constitucionales se vean 
afectados. 
El sistema Cobaep cuenta con 37 planteles en todo el estado y con más de 2 mil trabajadores, docentes y 
administrativos. 

La dirigencia sindical que capitaneó durante mucho tiempo el maestro Alberto Guerrero Gutiérrez, es 
acusada por muchos maestros de haber abusado del poder en todo sentido, creando un sistema de terror 
contra maestros o empleados administrativos y de servicios, que levantarán la voz en protesta. 
Actualmente, el nuevo secretario de Educación Pública del estado y el director del sistema Cobaep, 
han manifestado que nadie estará por encima de la ley,dicen los mentores, por lo tanto, nadie podrá ser 
despedido ni sancionado por afiliarse a la nueva organización sindical (UNTEMSyOPD) todos los trabajadores 
conservarán todas sus prestaciones de ley (salario, puesto y las que estén contempladas en cualquier 

instrumento legal). Por lo tanto, las dirigencias sindicales de ambas organizaciones entran en competencia 
legal. Tendrá más miembros, la que trabaje mejor por sus afiliados. La nueva organización está dirigida por 
José Fredy Rodríguez;la vieja, por don ―Cuco‖, que lleva ya sies años en el poder y se perfila para otros seis 

y además arrastra un historial nada positivo, según dicen. Ya veremos cómo se ponen las cosas. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/abril/colum-juancolumna-110411.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/abril/colum-juancolumna-110411.php
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Los 50 años de la reforma universitaria  
Mañana se inician los festejos del cincuentenario del inicio del movimiento de reforma universitaria 
en la UAP. La fecha real fue el primero de mayo de 1961, pero se adelanta el inicio de la celebración 
por que se atraviesa el periodo vacacional primavera-verano. 

Fue el 25 de abril de 1961, cuando alumnos de la Universidad Autónoma de Puebla, apedrearon el colegio 
Benavente, en la 25 Poniente, hecho que constituyó la chispa que provocó todo lo demás. 
La UAP estaba dominada por un Consejo de Honor, conformado por maestros de la extrema derecha, de 
quienes se decía que seguían indicaciones del entonces arzobispo de Puebla, don Octaviano Márquez y Toriz. 
Fue precisamente contra el Consejo de Honor de la UAP y contra el Consejo Universitario, contra quien se inició 
un movimiento de maestros y estudiantes liberales, que durante varios años confrontaron a los maestros y 

estudiantes de derecha, muchos de ellos afiliados a una agrupación extremista llamada Frente Universitario 
Anticomunista, cuyos militantes universitarios procedían en su mayor parte del Colegio Benavente, de ahí la 

agresión a ese colegio. 
En el acto de mañana, el orador será el doctor Ramón Beltrán López,quien tres años después, en 1964, tuvo 
una relevante actuación en el movimiento contra el gobierno del general Antonio Nava Castillo. 
La toma del edificio Carolino por un grupo de estudiantes que pedía la desaparición del Consejo de Honor, fue 
el primero de mayo. Participaron como 30 estudiantes de diversas escuelas universitarias, destacando el 

licenciado Melitón Morales Sánchez, quien poco tiempo después tomó la protesta al rector llamado de facto, 
el doctor Julio GlocknerLozada. 
Fue una de las etapas más interesantes de la vida de Puebla, en el siglo XX. Para muchos, fue el inicio de la 
Puebla moderna, pues durante décadas la ciudad capital y la entidad habían quedado paralizadas por el 
predominio de las fuerzas clericales y caciquiles derivadas del avilacamachismo, concretamente del gobierno 
del general Maximino Ávila Camacho. 
También habrá una exposición fotográfica en el Teatro del Pueblo, con escenas de ese movimiento iniciado 

hace medio siglo. 
Reunión entre gobernador y universitarios  

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se reunió la semana pasada con el rector de la UAP, 
Enrique Agüera Ibáñez, con académicos de la institución, alumnos y altos funcionarios de la máxima 
casa de estudios, para suscribir un convenio de colaboración. 
La Universidad Autónoma de Puebla es la mayor y más importante universidad pública en la entidad y una de 

las mejores instituciones de su tipo en el país. 
El gobierno de Puebla apoyará a la institución que tiene más de 60 mil estudiantes, para que cumpla 
cabalmente con su función de formar profesionistas poblanos para servir a la comunidad, y la UAP colaborará 
con el gobierno impartiendo cursos, seminarios y diplomados entre funcionarios y empleados del estado, para 
que puedan brindar un mejor servicio a los ciudadanos. 
Estuvo en Puebla un presidenciable panista  
El sábado estuvo en Puebla, uno más de los azules desteñidos, que aspiran a la candidatura del PAN 

a la Presidencia de la República. El señor secretario de Hacienda, Ernesto Cordero.  
Tuvo un desayuno privado, en el restaurant Bodegas del Molino, donde no permitieron la entrada a periodistas, 
luego una reunión con el Consejo Político Estatal del PAN en un conocido hotel y finalmente una comida en 
Tecamachalco, a la que concurrieron varios cientos de invitados de diversos municipios del estado. 

Don Manuel Espino, el exdirigente nacional panista que ha sido expulsado de ese partido, dijo refiriéndose a 
los aspirantes a la candidatura de su expartido que ―no son grises‖, como dijeron los informes enviados por la 
embajada de Estados Unidos a su gobierno que eran, sino ―azules desteñidos‖. Ya casi todos han visitado 

Puebla sin pena ni gloria. 
 Ferias desde hoy. Revive la de Puebla  
Hoy se inaugura en el Complejo Cultural Universitario la Feria de las Profesiones, a la que podrán 
concurrir todos los jóvenes que estén a punto de terminar su preparatoria, para conocer las 
posibilidades de continuar una carrera profesional que llene sus aspiraciones. 
Habrá información amplia para todos, tanto de maestros, como de personal capacitado para brindar 

información a todo el que la solicite. 
Por otra parte, se anunció ayer el regreso de la feria de Puebla,que desde hace tres años no se 
celebraba. Se realizará en el nuevo Centro Expositor y de Convenciones, cuyas instalaciones han sido 
terminadas, del 30 de abril al 22 de mayo. 
Habrá 372 stands y se esperan no menos de 600 mil visitantes. El precio de entrada será de 15 pesos y 
además de la exposición de productos de todo tipo, los visitantes podrán asistir a diversos espectáculos como 

jaripeos, peleas de gallos, obras de teatro, presentación de cantantes, etcétera. Vuelve pues, la feria y se 
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espera un éxito total de este evento. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/abril/colum-pulso-110411.php# 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Cien días sin GPS… 

Hoy que se cumplen 70 días del arranque del nuevo gobierno, entre periodistas, analistas, reporteros, 
columnistas y directivos existe un común denominador: cuál ha sido, es y será la relación de la gestión de 

Rafael Moreno Valle con los medios de comunicación de Puebla. 
Nunca faltan quienes aseguran que, como en todo gobierno, habrá premios o castigos; cielo o infierno; amigos 
o enemigos; y que así como la mayoría transitó del jimenezmoralismo al piñaolayismo, del piñaolayismo al 
bartlismo, del bartlismo al melquiadismo, del melquiadismo al marinismo, ahora toca turno de pasar del 
marinismo al morenovallismo. 

Tampoco escasean quienes se anclaron en el nuevo barco o de plano se excluyeron por si mismos de la nueva 
realidad. Proliferan frases como ―no me pelan‖, ―ni conozco al nuevo director de Comunicación Social‖, ―con 
quién me arreglo‖ y ―mejor tiendo puentes con la burbuja morenovallista‖, trátese de personajes en el 
gabinete, Congreso o ligados a los partidos. 
De hecho, quienes se asumen como enemigos señalan a los que presumen ser los consentidos de hoy en un 
detrimento a la actividad periodística local. Para nadie es un secreto que buena parte de los ingresos 

mediáticos en provincia tiene como origen el recurso público; es decir, el presupuesto formal o informal para la 
imagen del político en turno. 
Hay tres fuentes evidentes de financiamiento en Puebla: gobierno del estado, Ayuntamientos (principalmente la 
capital) y la universidad pública, de ahí que a 70 días del relevo de poderes se perciba un ambiente de 

incertidumbre. 
Existen quienes se replegaron desde el principio, otros se fueron sumando y unos más se radicalizaron con la 
posición de maximizar errores y minimizar aciertos. ―El gobernador ni siquiera lee los medios poblanos; le valen 

madre porque nunca estuvieron con él en campaña y ahora favorecerá a manos llenas a los nacionales‖, es 
otra expresión. 
Lo cierto es que la principal decisión que adoptó el gobierno de Moreno Valle respecto a los medios fue 
desconectar el GPS (Global Positioning System o sistema de posicionamiento de global). 
Éste es un sistema global de navegación por satélite que permite determinar en todo el mundo la posición de 
un objeto, una persona o un vehículo con una precisión sorprendente. Es el copiloto por excelencia en el 
extranjero o el país para llegar de la mano a un lugar desconocido. 

La ruta del poder 
En términos mediáticos, el GPS fue un sistema que durante los gobiernos priistas se operó para definir origen y 
destino de la prensa, radio, televisión y recientemente internet. Muchas veces quien consideraba irse por la 
libre terminaba perdido, porque se inventaban bloqueos o se imponían atajos. 
Hoy los medios poblanos operan sin GPS, lo que se refleja en unos casos en no dejar la zona de confort y 

esperar le manden un chofer o el nuevo sistema de navegación con las coordenadas exactas (en palabras 

mediáticos esperan la línea, boletín o telefonazo para saber qué posición asumir frente a la nueva realidad 
política, económica y social). 
Otros, sin el GPS, se perdieron en rencores, amenazas de que no hay mal que dure seis años y se sienten 
perseguidos (en lenguaje periodístico afirman que como son ignorados, entonces que chin… su má), lo cual 
representa también un despropósito. 
Sin embargo, en esta polarización se aprecian esfuerzos de quienes llevan años en la profesión que se enfocan 
a desarrollar políticas editoriales de debate, sin ofensas, puntualizan, pero reconocen que esto apenas empieza. 

No es fácil entender que los nuevos tiempos implican innovaciones, avanzar en zonas áridas plagadas de fobias 
y filias, donde algunos personajes del poder tampoco se percatan que el GPS se desconectó a los medios y no a 
ellos. 
A muchos sorprenden los cambios que se registran en prensa, radio, televisión e internet, pero estos  han sido 
una constante ajena a los sexenios. Está claro que el principal enemigo de los medios está en el gremio, pues 
existen quienes envidian el éxito de unos y en una posición maniquea gritan: ―al ladrón, al ladrón‖ para 
beneplácito del poder. 

Se nos olvida que hasta antes del sexenio de Melquiades Morales, los pagos publicitarios provenían de los 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/abril/colum-pulso-110411.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 11 de Abril del 2011 
 

 

 

 29 

ingresos obtenidos por cobros irregulares en los giros negros que se entregaban a directivos y periodistas en 
efectivo y cajas de jabón Roma. 
Fue precisamente el secretario de Finanzas de esa época quien regularizó y solicitó facturas para validar la 
contraprestación con los medios. Es cierto, se mantuvieron algunos privilegios, pero cada quien sabe su cuento. 

Me parece que la clave de hoy está en competir por la nota, la primicia, la investigación y no en a quien le fue 
mal para que hoy le vaya bien. 
El haber apagado el GPS ha provocado que haya quienes resalten sus talentos, pero también las miserias. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6068&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
El madrazo de los 100 días 

Juran los enterados que antes de que se cumplan los primeros 100 días del gobierno de Rafael Moreno Valle se 

dará un golpe espectacular, inédito, nunca antes visto en la política poblana. 
Quienes conocen los detalles de la estrategia prometen que por varios años más, se hablará de lo que está a 
punto de suceder. 
Que romperá mitos. 
Que derribará aquellos códigos no escritos que normaron por décadas la relación entre gobernantes poblanos. 
En pocas palabras, que será un madrazazo. 

Y es que, por primera vez, se pasará de lo ambiguo optimismo del discurso a lo frío y contundente de los 
hechos. 
Atrás quedarán los mensajes que intentan marcar una diferencia entre estilos de gobernar. 
Serán cosa del pasado las frases que se repiten hasta el cansancio, en donde se busca comparar y contrastar 
visiones de estado no sólo completamente distintas, sino mutuamente excluyentes. 
Quienes conforman el primerísimo círculo de confianza del gobernador Moreno Valle  ya tienen amarrado todo 
el entramado legal y operativo para anunciar la detención de ―un pez gordo del marinismo‖ por comprobársele 

diversas irregularidades en su desempeño como servidor público en la pasada administración. 
Suena interesante ¿no? 
El tema se maneja con tal sigilo que son pocos, vaya poquísimos, quienes saben el nombre de quién sería el 
primer funcionario sacrificado después de las negociaciones que se llevaron a cabo en el proceso de transición. 
Porque estará de acuerdo conmigo que todo esto se llevará a cabo  con el visto bueno del ex gobernador Marín, 
quien seguramente negoció impunidad para él, su familia y sus principales colaboradores a cambio de poner en 
el cadalso a personajes que si bien en su momento fueron cercanos, como el pillo de Ricardo Henaine, son a la 

vez prescindibles ya que significan en los hechos un daño colateral menor para la imagen del ex mandatario y 
su grupo más cercano. 
El caso Henaine le dio beneficios concretos en términos de credibilidad al nuevo gobierno y a pesar de que es 
un secreto a voces la relación de complicidad que tuvo con Marín y algunos otros personajes poderosos del 
pasado sexenio, no se compara con el inicio de un procedimiento penal que lleve a la privación de la libertad a 
alguien que sí fue oficialmente parte de su administración. 

¿Se imagina? 
Los bonos de Moreno Valle crecerían como la espuma al calmar la sed de sangre de más de un millón y medio 

de votantes que optaron por una forma diferente de gobernar, lo que de paso lo pondría en los principales 
espacios informativos a nivel nacional. 
Ahora bien, con las restricciones que implica la negociación Moreno Valle-Marín ¿quién podría ser el chivo 
expiatorio? 
De entrada, dos pesos completos y uno que sería en términos boxísticos algo así como Welter. 

Entre los peces gordos destacan en primerísimo lugar los nombres de Gerardo María Pérez Salazar, ex 
Secretario de Finanzas y el de Alfredo Arango, ex titular de los Servicios de Salud del estado. 
Ambos son ajenos a la burbuja y ambos traen colota que les pisen. 
La tercera opción sería el ex Director de SOAPAP, Eduardo Macip Zúñiga, quien no sólo no pertenece al grupo 
cercano a Marín, sino que es incondicional a quien acabó convirtiéndose en el enemigo de todo el anterior 
gabinete: Mario Montero Serrano. ¿A cuál le va usted? Se valen apuestas 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6067&Itemid=71 

 
 
 
 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6068&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6067&Itemid=71
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(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Pragmatismo simple para 2012  
La visita proselitista a Puebla –aunque lo niegue y reniegue- del Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, el 

pasado fin de semana, sigue acomodando los escenarios sucesorios del ya muy cercano proceso del 2012. Y en 
Puebla, lo que prevalecerá, a todas luces, será el pragmatismo de su clase política dominante. 
Veamos. 
En el PRI ya es perfectamente claro y prácticamente seguro que el candidato presidencialserá Enrique Peña 
Nieto. La muerte de la alianza PAN-PRD en el Estado de México ocurrida también este fin de semana, pone en 
bandeja de plata la elección del sucesor del Gobernador de la entidad más poblada del país: Al ir dividida la 

oposición antiPRI, es muy difícil que pueda ganarle al tricolor cualquiera de los dos candidatos visibles (Luis 
Felipe Bravo Mena y Alejandro Encinas). 

Y al retener la gubernatura el próximo 3 de julio, Peña Nieto quedará como el gran operador electoral, aduana 
que le faltaba para obtener sin ningún problema la candidatura presidencial. Más aún, el escenario de 
confrontación entre PAN y PRD irá in crescendo conforme avancen los meses hacia la elección presidencial: 
Andrés Manuel López Obrador casi tiene asegurada la candidatura de una alianza PRD-Convergencia-PT, al que 
por supuesto y de ninguna manera apoyarían jamás los panistas para ir en una gran alianza anti PRI. 

Ya se verá cuál es el futuro de Marcelo Ebrard, por cierto, quien es el gran perdedor con la alianza frustrada de 
Edomex (además de Felipe Calderón, desde luego). 
Claro, las cosas pueden cambiar, lo acepto, pues ya cualquier evento inesperado puede ocurrir en el ámbito 
político electoral: Que algo le pase a Peña Nieto; que Felipe Calderón convenciera al candidato en Edomex que 
vaya abajo en las encuestas y declinara su aspiración a favor del otro y así hacer perder al PRI; algún 
megaescándalo de Peña Nieto o algún otro priísta destacado... En fin, todo es cierto. Sin embargo, al momento 
actual, los astros se le han alineado a Enrique Peña Nieto. 

Así que en el PRI va Peña Nieto, por la izquierda todo indica que irá López Obrador… y por el PAN… 
En el PAN las cosas se complicarán un poco más. Hay al menos cinco o seis aspirantes serios; hasta donde 

recuerdo: Santiago Creel, Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio, Javier Lozano Alarcón, dicen que Heriberto 
Félix Guerra, algún Gobernador despistado como Emilio González (Jalisco) o Manuel Oliva (Guanajuato) y… 
Ernesto Cordero. 
El problema en el PAN es la ya cada vez más visible división entre los planes del Presidente y las posturas de 

los panistas tradicionales apoyados desde la Organización del Yunque. 
EL PAN-Yunque al parecer juega con las cartas de Santiago Creel por un lado y las de Josefina Vázquez por 
otro. Quizás apoyarían a un Emilio González o hasta a un Juan Manuel Oliva si es que estuvieran mejor 
posicionados nacionalmente. 
Y la carta de Felipe Calderón cada día es más clara: Ernesto Cordero. ¿Que qué estará pensando el Presidente 
para aferrarse a tal plan? Nadie lo sabe. Lo cierto es que al momento actual es claro que lo está cuidando y el 
Secretario de Hacienda sabe de las ―Palabras Mayores‖ (recordando al extraordinario Luis Spota). 

Por supuesto nada garantiza que Cordero sea el candidato panista. Pero tener el apoyo presidencial y la 
Secretaria que maneja el dinero de este país no es poca cosa. Esas son sus notables ventajas sobre sus 
contrincantes (Creel creo que se desinflará al final; Lozano buscará la candidatura a Jefe de Gobierno en el 
D.F., que es su verdadero plan desde hace tres años al menos; Lujambio está vetado por Elba Esther Gordillo; 

los Gobernadores no despuntan; ya Josefina Vázquez Mota sí la apoyará al final el Yunque con todo). 
Así que el escenario final podría ser (al día de hoy, insisto): Enrique Peña Nieto por el PRI; Andrés Manuel 
López Obrador por el PRD-PT-Convergencia y Ernesto Cordero o Josefina Vázquez Mota por el PAN. 

¿Y qué papel jugará la clase política poblana en toda esta maraña de intereses encontrados? 
Bueno. Los priístas se aglutinarán con la candidatura de Peña Nieto. No les queda de otra. Es la última 
oportunidad que tienen de recuperarse de la brutal derrota de 2010, retomar posiciones, buscar acomodo y… 
tener presupuesto (ubre) federal una vez más. Aunque Manlio Fabio Beltrones tenga notables seguidores en 
Puebla (destacando la familia Morales, por supuesto), creo que todos –incluido el propio Beltrones, quien 
negociará una Secretaría de Gobernación, por ejemplo- se alinearán finalmente con Peña Nieto. 

Es de destacar la relevancia que retomarían personajes como Charbel Jorge Estefan Chidiac, quien le manejaría 
las finanzas a la campaña de Peña Nieto y se perfilaría entonces como casi seguro miembro de un eventual 
gabinete federal (¿Hacienda? ¿Sedesol? ¿Economía?). Y entonces veríamos sentados nuevamente a un 
Secretario Chárbel… con el Gobernador Rafael Moreno Valle, aunque no sea de su agrado. 
La izquierda poblana finalmente se alineará toda en torno a la figura de López Obrador. Naturalmente la alianza 
Compromiso por Puebla quedaría rota, pues los miembros de los partidos de izquierda buscarían posiciones con 

el candidato presidencial. Vaya, si ya hasta Jesús Zambrano prácticamente ha dicho que hay que reconciliarse 
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en torno al tabasqueño (este fin de semana, ante el fracaso de la alianza en Edomex), qué se podrá esperar de 
los perredistas poblanos. Convergencia ya se definió abiertamente por López Obrador (Luis Walton dixit) y PT 
desde hace dos años hizo lo mismo (con todo y spots televisivos y radiofónicos). 
Lo dicho: RIP a Compromiso por Puebla, pues Nueva Alianza irá con el PRI y el PAN solo con quien sea su 

candidato. 
¿Y los panistas? 
Ya es evidente (lo reconoció veladamente el sábado, según testigos presenciales en la comida) que el 
Gobernador Moreno Valle apoyará al candidato del Presidente para no romper con aquel y seguir gozando 
buenas prerrogativas presupuestarias. Pero tampoco romperá con Elba Esther Gordillo y su candidato (Peña 
Nieto), pues podría ser en el futuro el mismo que autorizara las ya dichas prerrogativas presupuestarias. No: 

No romper con nadie hasta el último momento. Pragmatismo puro de la escuela gordilliana. 
Los panistas-yunquistas se la jugarán hasta donde se pueda con Josefina Vázquez Mota (aunque un pequeño 

grupo apoyara a Santiago Creel, encabezados por Humberto Aguilar Coronado). Destaca de este grupo 
projosefinista el Alcalde Eduardo Rivera y el líder estatal del PAN Juan Carlos Mondragón. Aunque ellos harán lo 
que finalmente se les ordene en las Juntas orgánicas. Punto. 
Y claro, esta división panista sólo perdurará hasta que tengan candidato definitivo. Porque en el momento en 
que haya tal personaje (sea quien sea), cerrarán filas y buscarán con ahínco una buena campaña contra los 

otros dos buenos candidatos (Peña y AMLO). 
¿Pronóstico? Reservado, aunque el momento actual –reitero mil veces- el mejor posicionado sea el priísta, 
seguido de lejos por el izquierdista y en un muuuy lejano tercer lugar, cualquiera de los panistas. 
Pero en un año puedan pasar muchas, pero muchas cosas. Ya lo vivimos en Puebla, pues. 
Aquí lo veremos. Y mediremos. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6076&Itemid=72 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Se sabe 
Que las más de dos horas, casi tres, que duró el encuentro del gobernador Rafael Moreno Valle con 150 

integrantes del Consejo Universitario de la BUAP, el viernes en Casa Puebla, sirvieron para confirmar la 
estrecha relación que han venido construyendo el mandatario y el rector Enrique Agüera Ibáñez. 
Poco después del desayuno, al término de la firma de un convenio para fortalecer la contraloría social en la 
administración pública, Moreno Valle se dirigió al rector para pedirle que ahora fuera él quien lo invitara a la 
universidad. 
"Mi amigo Agüera, espero que ahora tú me invites a la universidad", lanzó el gobernador. 

"Claro que sí gobernador, te quiero invitar a la BUAP para que estés presente en un maratón de obras", 
respondió Agüera. 
Testigos del diálogo, ocurrido en el Salón Hermanos Serdán de la casona de Los Fuertes, fueron Luis Maldonado 
Venegas e Irma Patricia Leal Islas, por parte del mandatario, y Oscar Gilbón Rosete, Alfonso Esparza Ortiz, 
Aurora Parada Salomón y Damián Hernández Méndez, por parte del rector. 

*** 
Que los observadores políticos miran en Gustavo Ernesto Casillas Rocha a uno de los hombres de mayor 

confianza del gobernador Moreno Valle. 
Aliado incondicional de la discreción, el coordinador de Asesores del Ejecutivo poblano ha comenzado a robar 
cámara entre quienes tienen paso directo a Casa Puebla por la cercanía que mantiene con su jefe. 
Casillas Rocha fue pieza fundamental en la logística que demandó la organización de la comida que ofreció 
Moreno Valle el martes 1 de febrero para enmarcar la toma de protesta. 
El viernes ocupó idéntica relevancia durante la reunión del mandatario con los universitarios. 
La experiencia adquirida como secretario auxiliar de Luis Donaldo Colosio y Ernesto Zedillo Ponce de León, así 

como coordinador de Agenda y Eventos Presidenciales de Vicente Fox Quesada, le ha sido útil para traspasar la 
responsabilidad de un coordinador de Asesores y convertirse en el principal operador de los actos 
morenovallistas. 
*** 
Que un juez de lo penal ha decidido retar la autoridad del presidente del Tribunal Superior de Justicia, David 
López Muñoz, al negarse a trabajar en la nueva adscripción que le fue otorgada apenas la semana anterior. 

Miguel Ángel Chávez Castañeda, ex titular del Juzgado Penal de Atlixco, rechazó trasladarse al Juzgado Mixto 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6076&Itemid=72
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de Chiautla de Tapia, y en lugar de eso, de obedecer las indicaciones del nuevo presidente del Poder Judicial, 
pidió un permiso por tiempo indefinido para separarse de sus funciones y para evadir la nueva responsabilidad 
que se le había otorgado. 
Ahora Miguel Ángel dice que recurrirá a las influencias de su cuñado con Fernando Manzanilla Prieto (secretario 

general de gobierno) para recuperar la plaza de Atlixco. 
El juzgador con licencia está casado con María Amparo Montero Serrano, notaria pública número 5 de Atlixco, y 
hermana, sí, ya dio usted, de Mario Alberto Montero Serrano. 
Aun así, con todo y esa liga familiar, será difícil que el ex secretario de Gobernación pueda hacer algo para 
ayudar a su cuñado, a menos, claro, que la influencia que al parecer tiene sobre Manzanilla sea real. 
*** 

Que Guillermo Aréchiga Santamaría fue uno de los personajes que mayor provecho obtuvieron con la reciente 
visita de la lideresa vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales. 

Después del convenio por la calidad educativa que signaron la profesora y el gobernador, el jueves, el diputado 
local y presidente de la Gran Comisión del Congreso fue informado de las enormes posibilidades que existen 
para que sea Nueva Alianza, partido en el que milita Aréchiga, el que encabece la fórmula de candidatos al 
Senado de la República por el estado de Puebla en el 2012. 
Encabezarla significaría ir por encima de los intereses del PRI y el Verde, partidos con los que el Panal irá en 

alianza para disputar la Presidencia en esos comicios federales. 
La noticia no caerá nada bien entre los muchos priistas que pretenden ser senadores. 
De concretarse la especie, tendrían cabida para una sola posición, y tendrían que comenzar a conformarse, ya 
desde ahora, con candidaturas para una diputación federal. 
Ni modo. 
*** 
Que Juan Carlos Natale debe saber algo al respecto. 

El dirigente del Partido Verde Ecologista de México abrió las puertas de una coalición electoral a Nueva Alianza, 
de cara a las elecciones de 2012, donde no sólo estará en juego la Presidencia de la República, sino además las 

senadurías y diputaciones federales. 
Las expresiones de Natale no deben ser tomadas como casuales ni alocadas, no, deben ser vistas como signos 
de esa alianza que ya cocinan desde los más altos niveles el PRI, el Verde y el Panal. 
*** 

Que más que indagar en las cuentas de instituciones como el ISSSTEP y dependencias como la Secretaría de 
Desarrollo Social y los Servicios de Salud del Estado, Irma Patricia Leal Islas tiene interés por evidenciar los 
presuntos malos manejos que el marinismo llevó a cabo en la SEP y en la extinta Seduop. 
Aún no encuentra irregularidades que valgan la pena, irregularidades del tamaño que cree que hallará, pero la 
contralora ha dicho que se topará con "algo grande" en estas dos secretarías antes de que se cumplan los 
primeros 100 días del gobierno morenovallista. 
Y en eso anda, dedicada de lleno a la investigación. 

Le quedan 30 días. 
Hasta la próxima. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
El paradigmático pacto Elba Esther-Moreno Valle 
CUANDO RAFAEL MORENO VALLE, Gobernador del Estado, confesó el jueves pasado ante un millar de maestros 
y la lideresa del SNTE, ELBA ESTHER GORDILLO: "la maestra es mi ejemplo desde que fuimos diputados", 

encerró en esa sobria frase el elogio de gratitud más elocuente y sentido a quien le instaló en el umbral de su 
encumbrado destino político y le cambio en buena parte su contenido existencial.  
EN ESA MISMA arrolladora sintonía de sentimientos y reconocimientos, de afinidades e identidades; en esa 
sucesión de lazos, de gratitudes y compromisos morales, amistosos, políticos e institucionales, la dirigente 
vitalicia del magisterio (el poder fáctico político y sindical más poderoso y temible del país), se declaró "amiga y 
admiradora de MORENO VALLE", y vaticinó:  
"ESTOY SEGURA DE que Puebla será la muestra de que cuando un Gobernador quiere, los maestros le 

respondemos. Porque aquí están dadas las condiciones para que Puebla inicie una revolución educativa como 
referente nacional". 
"EN PUEBLA HAY un Ejecutivo que nos aprecia y respeta. Por el que los "MAESTROS LUCHARON PARA QUE 

FUERA GOBERNADOR". Un gobernador amigo con él nos la vamos a jugar para servirle a su pueblo, para que 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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aprendan otros que al magisterio se le respeta". 
AMBOS FIRMARON DOS convenios para la Calidad Educativa para el Estado; con la SEP Federal, y con el SNTE, 
en los que se proponen alcanzar cinco grandes objetivos: 
"ESCUELA SEGURA, ESCUELA DE TIEMPO COMPLETO, ESCUELA DE CALIDAD, el INGLES como segunda lengua 

obligatoria, y COMPUTARIZAR al sistema educativo que aún no ha llegado a las sierras Norte, Nororiental, 
Negra y Mixteca, mantiene en la INEQUIDAD EDUCATIVA a cientos de miles de niños y jóvenes. Se pretende 
saltar de las soluciones CUANTITATIVAS a las CUALITATIVAS. 
NO SOBRABAN MOTIVOS para demostraciones tan festivas, afectuosas y efusivas. Quienes estaban en el 
Museo de Arte Virreinal prácticamente integran una misma FAMILIA, la UNIDA, PODEROSA, VICTORIOSA, 
FAMILIA MAGISTERIAL, cuyo epicentro es ELBA ESTHER. Estaban además: FERNANDO GONZALEZ SANCHEZ, 

subsecretario de Educación Básica Federal, yerno de ELBA ESTHER.  
CIRILO SALAS, ERICK LARA, dirigentes de las secciones 51 y 23 del SNTE; GUILLERMO ARÉCHIGA 

SANTAMARÍA, experto consultor y analista magisterial allegado al primer círculo elbista. Como lo es el 
secretario de Educación, LUIS MALDONADO VENEGAS, quien no tuvo empacho en propalar su cercanía a la 
lideresa, evidenciando que la SEP estatal es una posición dada a la dirigente.  
ESTHER GORDILLO fue la hada madrina del rescate político cuando MORENO VALLE naufragaba. Fue coautora 
de la gran paradoja política que se dio en Puebla el 6 de julio de 2010. Quien había sido echado del camino a 

Casa Puebla por sus adversarios políticos, regresó (con la ayuda de ella) para echarlos fuera. 
LOS SÓLIDOS NEXOS humanos y políticos que unen a la GORDILLO y a MORENO VALLE fueron sellados en la 
ADVERSIDAD y en el INFORTUNIO. Iniciaron, como proclamó Rafael Moreno Valle, "cuando estuvieron en la 
Cámara de Diputados". 
LA MAESTRA INTENTÓ la aprobación de los priistas para aplicar el IVA a alimentos y medicinas, pero ROBERTO 
MADRAZO, presidente del PRI y la mayoría de legisladores del tricolor no se lo permitieron. La dirigente del 
SNTE renunció a la coordinación y rompió con MADRAZO. Y con ella se salieron los diputados: MORENO VALLE, 

TOMAS RUIZ, ROBERTO CAMPA, MIGUEL ANGEL YUNES, entre otros. 
CON ESA MUESTRA de indeleble lealtad, RAFAEL MORENO regresó a Puebla, y se hizo presidente de la Gran 

Comisión del Congreso. Cuando buscó una de la candidatura al Senado, el Gobernador MARIO MARIN le cerró 
el paso, ya las tenía comprometidas con MELQUIADES MORALES, y MARIO MONTERO. 
CON LOS CAMINOS bloqueados, se asió al brazo fuerte de ELBA ESTHER, quien le acercó al Presidente FELIPE 
CALDERON; éste lo introdujo al PAN, lo hizo candidato al Senado. MORENO VALLE obtuvo un triunfo sonoro 

sobre MELQUIADES MORALES que habría de iluminar su camino a la gubernatura. 
CON EL INDECLINABLE apoyo de ELBA ESTHER, FELIPE CALDERON y el MAGISTERIO , y su destreza, 
tenacidad, carisma y popularidad, MORENO VALLE alcanzó una victoria aplastante sobre JAVIER LOPEZ 
ZAVALA, candidato no de los priistas, sino de MARIO MARIN TORRES. 
HE CITADO ESTOS factores concurrentes que se dan en PUEBLA, como no ocurren en ningún otro estado del 
país, para explicar las probabilidades de ÉXITO que aguarda, merece y debe tener esta prometedora alianza 
educativa, en la que MORENO VALLE reconoce el "enorme compromiso que implica que el SNTE haya visto al 

Estado para lanzar este programa piloto de CALIDAD EDUCATIVA".  
EL INMINENTE ÉXITO coronará este PACTO casi FAMILIAR si no se repiten los ERRORES, frecuentes tropiezos 
de tantas ALIANZAS frustradas, a causa de los lastres burocráticos, falta de planeación, de visión de largo 
plazo; los choques e incompatibilidad de los interlocutores, grupos, instituciones, intereses, partidos, políticas, 

niveles de gobierno, financieras y la corrupción. 
LA TAREA NO ES sencilla, tiene que lidiar con 90 mil maestros sin el mismo nivel de profesionalización y 
actualización. Con 13,500 planteles educativos, muchos centenarios, cincuentenarios, y sin servicios 

indispensables para la niñez. 
HAY MAS DE un MILLON 800 mil alumnos. Y se arrastra un enorme rezago en la construcción de aulas para 
párvulos, Secundarias y Bachilleratos, a donde no puede haber CALIDAD si ni siquiera hay escuelas. 
LOS MAESTROS, PARA decirlo en palabras de un experto educador, GUILLERMO ARECHIGA: "tienen una 
excesiva carga burocrática, tienen que llenar papeles y papeles. Esto es un abuso, un exceso, que le quitan 
tiempo a maestros, a los niños y a los jóvenes". 

LOS CONVENIOS PARA la CALIDAD EDUCATIVA se aterrizaron el jueves pasado desde las cúspides de 
gobiernos y sindicato. ¿Las bases magisteriales fueron anticipadas, enteradas y convencidas previamente? 
¿Aceptarán estas nuevas tareas sin dejar de hacer sus otras "pesadas cargas burocráticas"? Sería bueno 
empezar por decírselos. Continuamos el lunes venidero. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 
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(En Punto) 
 
Mal haría el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en ignorar o ver como un mal menor la 
protesta que ayer realizaron vecinos de San Manuel para denunciar los índices de inseguridad que presenta ese 

fraccionamiento, localizado al sur oriente de la ciudad. 
Allá no se habla, afortunadamente, de matanzas, balaceras ni nada que tenga que ver con la guerra de las 
fuerzas federales contra el narcotráfico; allá se sufre la delincuencia común. 
Robos de autopartes, en casas y negocios; asaltos a transeúntes y agresiones sexuales, son el pan de cada día 
desde hace algunos años (no tantos) en esa colonia de 18 mil habitantes. 
Ni Blanca Alcalá Ruiz ni Enrique Doger Guerrero pudieron contener el problema, como tampoco lo ha hecho en 

los dos meses que lleva de gobierno el actual edil, con todo y que se trajo desde Toluca a una presunta 
eminencia en materia de seguridad pública, Amadeo Felipe Lara Terrón. 

La protesta es un importante llamado de alerta dirigido a la autoridad, claro y contundente. 
Y el hecho de que sus protagonistas ocuparan el auditorio del Instituto Oriente para hablar de ello, para 
ponerse de acuerdo en los pasos que darán en los días por venir, lo es todavía más. 
¿Por qué? 
Porque Eduardo Rivera es padre de familia de ese importante colegio. 

*** 
Hablando de instituciones educativas, al interior del Colegio Americano de Puebla crece un movimiento de 
descontento entre los padres de familia en contra de sus directivos, pero principalmente contra el director 
general Francisco Galicia Ortega. 
Se sabe que esa institución decidió cancelar parte de los beneficios que sus estudiantes podían obtener a través 
del programa de protección Fondo de Garantía Educacional, que consiste en cubrir (por parte de la escuela) el 
costo de las reinscripciones y colegiaturas de los alumnos que sufrieran la muerte del padre o tutor hasta el 

nivel universitario. 
De manera unilateral e irresponsable, porque nunca se discutió el tema con los padres de familia, la Fundación 

Colegio Americano de Puebla determinó quitar los estudios universitarios de este seguro, dejando como 
obligación pagar únicamente hasta la preparatoria. 
Ese es el origen de la molestia de los padres de familia, quienes ahora ven reducido el beneficio de ese Fondo 
pero no ven ninguna disminución en las colegiaturas que pagan mensualmente por la educación de sus hijos. 

En lugar de eso, sin vergüenza alguna, la misma Fundación acaba de dar a conocer el incremento que tendrán 
la reinscripción y las colegiaturas para el siguiente año escolar. 
La protesta comenzó a gestarse la semana pasada y tiene en su principal área de difusión a las redes sociales. 
*** 
El viernes quedó evidenciada una vez más la falta de relevancia del priismo de Puebla (el institucional, el que 
"trabaja" desde las dirigencias formales) de cara al proceso electoral federal de 2012. 
Mientras que para nuestro estado el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Humberto Moreira 

Valdés, designó un delegado intrascendente, falto de nivel para ayudar al partido a recuperar la supremacía 
perdida, para el Estado de México acaba de nombrar a un ex gobernador de Hidalgo, ni más ni menos que a 
Miguel Ángel Osorio Chong. 
Y no es que de Ranulfo Márquez Hernández, representante del CEN en Puebla, se conozcan acontecimientos o 

pasajes del pasado que hablen en su contra, que minimicen su capacidad política para llevar a cabo la tarea 
que le ha sido encomendada, sino que, simplemente, apenas si está al nivel de los priistas poblanos que en las 
elecciones locales de 2010 lo perdieron todo y que hoy no emanan ningún viso de recomposición ni buen 

rumbo. 
Quizá lo que pasa es que Moreira no ve a los dirigentes priistas como los promotores que requiere para 
apuntalar el proyecto (Enrique) Peña (Nieto). 
Quizá puso la mirada en otro lado para movilizar la estructura que necesita. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 
Desatino de Pablo Montiel 

Las bajas de los 36 inspectores del Departamento de Vía Pública, en los primeros 45 días de administración del 
edil Eduardo Rivera Pérez, solo han provocado más ambulantes en la ciudad, y mejor organizados. 
Le digo porque: Con los 30 mil pesos que el gobierno municipal pagó a cada uno de ellos, por concepto de 

liquidación, para que firmaran sus renuncias entre el 28 y el 31 de marzo de 2011, fue suficiente para que 
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cambiaran de giro, y vaya que piensan en grande. 
Varios de ellos que laboraron en ese Departamento en las administraciones de los ex ediles Enrique Doger 
Guerrero y Blanca Alcalá Ruiz confiaron a este reportero que el dinero lo han invertido en comprar mercancía 
de temporada o de importación. 

Pero no la venden ellos, ni siquiera salen a 'torear' a las calles. 
Una forma más inteligente es ocupar a jóvenes desempleados, que no encuentran oportunidades laborales en 
ningún lado, para confiarles hasta cinco mil pesos en productos. 
Con toda la base de datos que se llevaron sobre la situación del comercio informal en Puebla, los adiestran, les 
dicen "toma esta mercancía" y "la vas a vender en tal lado" "de tal a cierta hora" y "la manera para hacerlo". 
Los ex inspectores, mejor que nadie saben cómo operan la Secretaría de Gobernación y la Secretaría de 

Seguridad Pública, saben muy bien en qué momentos pueden llevar a cabo rondines u operativos, y en qué 
lugares ni siquiera pasan. 

*** 
Por eso es que les causa risa la noticia del secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, que se 
publicó en varios medios el pasado 29 de marzo de que la "salida negociada" de ellos es para controlar mejor la 
vía pública. 
Pero más risa les da que el funcionario haya comentado que esas vacantes van a ser ocupadas por gente 

"honesta", con "valores". 
Mejor para ellos, dicen. Porque su pensamiento es que para combatir a la gente maleada hay que hacerlo con 
una igual o más maleada. 
Así que ellos lanzaron el anuncio a través de este espacio que en cuestión de semanas se percibirá mayor 
ambulantaje en la ciudad, con el riesgo de que el problema se pueda desbordar. De hecho, se atribuyen el 
regreso de algunos informales en el Centro Histórico. 
*** 

Y así ha pasado con mandos medios de esas áreas, según me cuentan estos ex inspectores. 
Me relatan que Martín Rodríguez, quien fue el principal asesor de José Ventura Rodríguez Verdín, director de 

Desarrollo Político con la ex presidenta Blanca Alcalá, actualmente se dedica a asesorar y a defender 
organizaciones ambulantes en la ciudad. 
Gustavo Torrentera Rivera, cesado del cargo de director de Vía Pública el 14 de mayo de 2009, por haber 
autorizado la comercialización de cervezas en El Calvario en la Semana Santa de ese año, es otro que hace lo 

mismo. 
Han acumulado poder, autoridad, entre las distintas agrupaciones.  
Gustavo Torrentera negociaba con Juan de Dios Bravo, ex secretario de Gobernación, la ocupación de ciertos 
puntos para ambulantes, a los que además sabe cómo defender legalmente. 
Pero además me cuentan que ellos llevan otra intención, aparte de la redituable actividad que realizan, 
conformar asociaciones políticas grandes -integradas por esas agrupaciones- para manejarlas con fines 
electorales en futuros comicios. 

Es decir, poder negociar al mejor postor -candidato o partido político- esos grupos, ya sea para que salgan a 
votar, o para desestabilizar administraciones sacando la gente a las calles. 
¿Tino o desatino el del secretario de Gobernación Municipal de dar de baja a todos los inspectores de Vía 
Pública? ¿Cómo lo verá desde su ángulo el presidente Eduardo Rivera? 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Urge corregir el sistema de representación mixta en el Congreso 
* El actual modelo sobre representa al partido mayoritario 
* Desde 1977 Puebla ha estado a la zaga de las reformas federales  
Uno de los mayores rezagos del sistema electoral poblano —y del que hasta ahora pocos se han 
ocupado— es el relativo a la forma en que se reflejan los votos de los partidos políticos en la 
composición del Congreso del estado, es decir a la representación parlamentaria en el Poder Legislativo. 

El actual modelo, de tipo mixto con diputados de mayoría simple y representación proporcional, no ha 
resultado en la práctica equitativo, pues privilegia la sobre representación del partido mayoritario y 
la sub representación de los partidos que se ubican como la primera y la segunda minorías. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm
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En las elecciones de 2004, el PRI obtuvo el 43.5% de los votos para la elección de diputados de 
mayoría relativa y representación proporcional, y el 63% de las curules; en contraste, el PAN logró el 
34.8% de los votos y sólo 10 de 41 legisladores, lo que equivale al 24.4% de la representación del Congreso. 

 
Lo mismo sucedió con el PRD, que obtuvo el 8.2% de los votos, y sólo obtuvo 2 diputaciones, que equivalen 
al 4.8% de las curules. 
En 2007, la historia se repitió. 

El PRI, que en coalición con el PVEM obtuvo el 41.42% de los votos, se quedó con 26 curules en el 
Congreso del estado (25 de mayoría y 1 de representación proporcional), que equivalen al 63% de las 
curules; en cambio, el PAN, que consiguió el 29.31% de la votación sólo pudo conseguir ocho diputados (1 de 
mayoría y 7 de representación proporcional), que equivalen al 20% de las curules. 

 
La coalición de izquierda integrada por el PRD y Convergencia obtuvo el 10.87% de los votos y tres 
diputaciones de representación proporcional, que representan 7.3% de las 41 curules de la Legislatura 
local. (Pag. 121, Cuadro 8.5 del pdf Memoria 2007-2008) 
En las elecciones de julio de 2010, la coalición Compromiso Por Puebla —integrada por el PAN, el PRD, el 
Panal y Convergencia— computó 982,438 sufragios, que representaron el 44.8% de la votación total 

emitida. 
Esta votación le dio derecho, sin embargo, a 21 curules (14 de mayoría y siete plurinominales), es decir 
al 51.2% de la representación parlamentaria en el Poder Legislativo. 
La Alianza Puebla Avanza —compuesta por el PRI y el PVEM— obtuvo 895,077 sufragios, el 40.82% de 
la votación, que le permitieron hacerse de 18 diputaciones (12 de mayoría y seis plurinominales) que 
equivalen al 44% de las curules del Congreso del estado. 
El Partido del Trabajo —que en comicios anteriores se benefició con la fórmula de asignación de diputados de 

representación proporcional— ahora quedó sub representado. Obtuvo el 9.59% de los votos, pero sólo dos 
diputaciones que equivalen al 4.8% de las curules de la LVIII Legislatura del Congreso del estado. 
Rezago histórico  

El rezago del sistema electoral poblano, en lo que se refiere a la representación de las minorías, viene de 

http://www.cajanegra.buap.mx/67.pdf
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varios años atrás. 
Mientras a nivel federal la reforma electoral de 1977 abrió a los partidos minoritarios la posibilidad 
de obtener hasta el 25% de la representación de la Cámara de Diputados, es decir 100 de 400 
escaños, en Puebla los diputados de partido sólo podrían ocupar el 20% de las curules, o sea 5 de 

25. 
Diez años después, con la reforma política de 1987 durante la administración del presidente Miguel de la 
Madrid Hurtado, el acceso de las minorías se amplió a 30%. De los 500 escaños de la Cámara Baja del 
Congreso de la Unión, el partido mayoritario podría aspirar a ocupar hasta 350 por ambos principios, 
beneficiándose del reparto de diputados de representación proporcional, siempre que hubiera alcanzado el 51% 
o más de la votación nacional efectiva. 

Localmente, la legislación electoral de Puebla se modificó en 1980; ésta desapareció a los diputados de 
partido y los sustituyó por seis diputaciones de representación proporcional, con lo que amplió el porcentaje de 

representación de las minorías en el Congreso del estado de 20 a 23%. 
En 1983, la Ley de Organizaciones Políticas y Procesos Electorales del Estado de Puebla sufrió 
nuevas enmiendas. Se crearon dos nuevos distritos electorales y el número de diputaciones de 
representación proporcional pasó de seis a siete. Esta reforma le garantizó a la oposición por lo menos el 
24.13% de un total de 29 curules. 

Dicho modelo de representación parlamentaria se mantuvo sin cambios hasta 1995, cuando a 
iniciativa del gobernador Manuel Bartlett Díaz se reforma la Constitución Política de la entidad y se promulga el 
Código Electoral del Estado de Puebla que viene a sustituir a la antigua LOPPEEP. 
En el reformado artículo 33 de la Carta Magna se establece que el Congreso del estado se integrará 
por 26 diputados de mayoría relativa y hasta 13 de representación proporcional, lo que equivale al 33.33% 
de la representación parlamentaria; y en el artículo 35 constitucional se dice que ningún partido podrá contar 
con más de 26 diputados por ambos principios, y que para tener derecho a la asignación de diputados por el 

sistema de representación proporcional, los partidos deben obtener como mínimo el 1.5% del total de la 
votación emitida en la elección de diputados de mayoría. 

Los resultados de esa competida elección intermedia de 1995 fueron inéditos. Por vez primera en la 
historia de Puebla, el PAN ganó la capital y las principales ciudades, así como 10 diputaciones de mayoría y 
cuatro de representación proporcional de un total 39. El blanquiazul, que computó el 34.87% de los 
votos, se quedó con el 35.89 de los escaños del Congreso del estado. 

Sin embargo, el PRI que obtuvo el 46.96% de la votación ganó 16 diputados de mayoría y seis de 
representación proporcional, para hacer un total 22, que equivalieron al 56.41% de la representación 
parlamentaria en la LIII Legislatura local. 
El PRD que se ubicó como la tercera fuerza política con el 9.37% de los votos, sólo logró 2 curules, 
equivalente al 5.12% de la representación parlamentaria. 
Para las elecciones de 1998 el sistema de representación política en el Poder Legislativo local se 
mantuvo sin cambios, favoreciendo la sobre representación del PRI, y la sub representación del PAN como 

primera minoría y del PRD como segunda minoría. 
Si bien la Constitución del estado se modificó en 1997 para dar cabida a la reforma electoral federal llevada a 
cabo el 22 de agosto de 1996, el modelo de representación parlamentaria siguió siendo el mismo. 
En 1999 la Constitución del estado volvió a reformarse, para ampliar 13 a 15 el número de curules 

por el principio de representación proporcional, y para elevar de 1.5 a 2% el porcentaje mínimo requerido 
que un partido político necesita para tener derecho a la asignación de diputados por esta vía. 
La reforma de 1999, que entró en vigor en los comicios locales de 2001, introdujo la figura jurídica 

del “mejor perdedor”, por la cual se estableció que la primera de las 15 curules de representación 
proporcional se asignaría a la fórmula de candidatos del partido político que, por sí mismo, haya obtenido el 
mayor porcentaje de votos en la elección de diputados por el principio de mayoría relativa, siempre que no 
hubiere alcanzado la constancia respectiva conforme a dicho principio. 
En la práctica el incremento de dos diputados de representación proporcional, que amplió de 33.33% 
a 36.48% esta vía de acceso de los partidos minoritarios al Congreso del estado, no sólo no mejoró el 

modelo de tipo mixto sino que acentuó la inequidad en la representación parlamentaria. 
Y es que en las elecciones de 2001, el PRI obtuvo el 41.86% de los votos para la elección de 
diputados de mayoría y el 60.97% de las curules de la LV Legislatura con 20 legisladores de mayoría y 
cinco de representación proporcional; en contraste, el PAN logró el 33.69% de los votos y sólo 10 curules (seis 
de mayoría y cuatro de representación proporcional) que equivalían al 24.39 de la representación total del 
Congreso. 

El PRD también fue castigado. Computó el 9.22% de los votos y sus dos curules sólo le dieron el 
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4.87% de la representación parlamentaria.  
*** 
Simón dice: 
―El poder es como un explosivo: o se maneja con cuidado, o estalla.‖ 

Enrique Tierno Galván (1918-1986) Político e intelectual español. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
La historia vuelve a repetirse y los resultados ¿cuándo serán? 
La noticia, el 7 de Abril de 2011, fue la siguiente: 
En Tlaxcala, los gobernadores Rafael Moreno Valle (PAN) y Mariano González Zarur (PRI) instalaron el Consejo 

para el Desarrollo de la Zona Metropolitana de Puebla y Tlaxcala, que abarca 38 municipios de ambos estados. 

En paralelo ambos gobernadores firmaron un convenio de colaboración, sin precedente, para crear el 
Fideicomiso que ejercerá 320 millones de pesos del Fondo Metropolitano para proyectos y obras de alto 
impacto social. El gobernador de Puebla destacó que este es un convenio de colaboración sin precedentes, un 
ejemplo de pluralidad y capacidad de respuesta de los gobiernos estatales. Moreno Valle explicó que el Consejo 
Metropolitano tiene como objetivo detonar, entre otros proyectos, el saneamiento de los ríos Zahuapan, 
Alseseca y Atoyac.   

La noticia el 25 de Marzo de octubre de 2009 fue la siguiente: 
En acuerdo conjunto, los gobernadores de los Estados de Puebla y Tlaxcala, Mario Marín Torres (PRI) y Héctor 
Ortiz Ortiz (PAN), crean Consejo para el Desarrollo Metropolitano de la Zona Metropolitana de Puebla-Tlaxcala, 
mismo que detonará la zona conurbada, saneará los ríos que cruzan por Puebla y Tlaxcala y habrá inversiones 
millonarias sin precedentes. Incluso se publicó el acuerdo en el Periódico Oficial en Octubre de ese mismo año. 
La noticia del 18 de Agosto de 2004 fue la siguiente: 
La secretaría de Desarrollo Social (federal) publica en el Diario Oficial de la Federación el acuerdo que aprueba 

el Reglamento Interior de la Comisión de la Región Conurbada Puebla-Tlaxcala. En el periódico oficial de cada 
estado la dicho reglamento se publicó en Tlaxcala, el 17 de agosto y en Puebla el 2 de Agosto de 2004, 
Con bombo y platillo los gobernadores Melquiades Morales Flores (PRI)y Alfonso Sánchez Anaya (PRD), 
anunciaron la detención de la contaminación de los ríos grandes obras de limpieza e inversiones millonarias.  
Seis años más atrás, sentaron las bases de cooperación mutua, en reuniones en Puebla y Tlaxcala, los 
entonces gobernadores Manuel Bartlett Díaz (PRI) y José Antonio Álvarez Lima (PRI). 
Desde entonces han transcurrido 18 años y poco se ha avanzado. El Lago y Presa de Valsequillo donde 

desembocan los ríos San Francisco y Atoyac que vienen de Tlaxcala y allá su nombre es el Zahuapan, no se han 
limpiado. Sigue usándose como desecho de la ciudad de Puebla. 
Sólo los viejos de la región se acuerdan de las aguas limpias, la construcción de grandes casonas a orillas del 
lago, los deportes acuáticos y la pesca en Valsequillo, donde incluso había una Capitanía de Puerto. 
Tardará mucho más que este sexenio de RaMoVa para que la ciudad verde que ha prometido así como la 
limpieza del río Atoyac sean una realidad. Sueños guajiros, pues. 

DE TODO UN POCO 
ESTE MES DE Abril se cumplen los 50 años del movimiento nacional de reforma universitaria iniciado en Puebla 

en el año 1961 en la entonces UAP. Fue el inicio e la lucha entre la extrema izquierda y la extrema derecho que 
causó desestabilización en el estado provocando 6 gobernadores en 2 sexenios, incluido el abuelo de quien nos 
gobierna actualmente, Rafael Moreno Valle. 
FUE EL 12 de Abril de1961 cuando en esa lucha peleaban entre sí los estudiantes de uno y otro bando, la 
escuela de Medicina contra la Escuela de Leyes. Fue el 12 de ese mes cuando los ―carolinos‖ fueron a apedrear 

a los ―fúas‖ del Colegio Benavente. Una anécdota de esa época fue cuando en el vespertino La Voz de Puebla, a 
cargo de Enrique Montero decía en su nota principal: ―Dilapidaron el Benavente‖. Eran tiempos en que el 
periodismo se hacía de prisa para ganar la nota y tener ventas seguras. 
UNA TORMENTA se avecina. Parece que en la burocracia estatal hay mucho malestar; se han quitado 
compensaciones, premios y estímulos; se habla incluso de cartas con firma. Ya le daremos más datos para 
―abrir los ojos‖. 
MUY ABRAZADOS el gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. Aunque 

sabe que difícilmente podrá ser el candidato presidencial, Ra MoVa lo apoya por cuestiones de finanzas. Si es 
para beneficio del estado, adelante. 
En fin, como recitaban versos en la época turbulenta de los sesentas en Puebla: 

Si en Cuba hay invasión 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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aquí hay revolución 
y todos los burgueses 
irán al paredón.  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6650:la-historia-vuelve-a-repetirse-y-

los-resultados-¿cuándo-serán?&Itemid=333# 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
 
De algo hay que vivir, ¿o no? 

Algo se está perdiendo de vista. 

Y es que por más explicaciones que dé.  
Por más argumentos que ofrezca.  
Por más salidas que busque.  
Porque más que afirme que cumplió con todos y cada uno de los términos de la Ley del Notariado, 
Valentín Meneses Rojas no logrará nunca justificar lo injustificable:  
Que siendo secretario de Gobernación cometió un claro, rotundo abuso de poder para hacerse de la 
Notaría Pública número 28 con sede en Puebla capital, ya sea gratis -como él mismo jura- o mediante el 

pago de varios, varios millones de pesos - como ha trascendido-. 
Se equivoca Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno. 
El caso no se reduce sólo a una grave transgresión de la ética. 
De hecho, si Puebla fuese un paraíso de la legalidad como por ahí andan presumiendo, bastaría con que la 
contralora Patricia Leal Islas aplicara la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos del 
Estado de Puebla para revertir el proceso que convirtió a Valentín Meneses prácticamente de la noche a 

la mañana en notario. 

Y es que éste violó con una puntualidad asombrosa las fracciones XIII y XV del Artículo 50 de la citada 
norma. 
La primera señala que todo servidor público debe “excusarse de intervenir en cualquier forma en la 
atención, tramitación o resolución de asuntos en los que tenga interés personal, familiar o de 
negocios, incluyendo aquéllos de los que pueda resultar algún beneficio para él, su cónyuge o 
parientes consanguíneos hasta el cuarto grado, por afinidad o civiles, o para terceros con los que 

tenga relaciones profesionales, laborales o de negocios, o para socios o sociedades de las que el 
servidor público o las personas antes referidas formen o hayan formado parte”. 
Y la segunda indica que también debe “abstenerse, durante el ejercicio de sus funciones, de solicitar, 
aceptar o recibir, por sí o por interpósita persona, dinero y bienes, mediante la enajenación a su 
favor en precio notoriamente inferior al que el bien de que se trate tenga en el mercado ordinario, o 
cualquier donación, empleo, cargo o comisión para sí, o para las personas a que se refiere la 
fracción XIII, y que procedan de cualquier persona física o jurídica cuyas actividades profesionales, 

comerciales o industriales se encuentren directamente vinculadas, reguladas o supervisadas por el 
servidor público de que se trate en el desempeño de su empleo, cargo o comisión y que implique 

intereses en conflicto”. 
(Esto último, por cierto, “es aplicable hasta un año después de que se haya retirado del empleo, cargo 
o comisión…”). 
Valentín Meneses no se excusó de intervenir en la tramitación de un asunto (la Notaría 28) en el que tenía 

un interés personal y menos, mucho menos se abstuvo de recibir bienes que procedían de una persona (el 
extinto notario Carlos Trujillo López) cuyas actividades eran supervisadas por él mismo (como secretario de 
Gobernación). 
Peor: realizó en lo oscurito todos los trámites legales en los últimos días del gobierno marinista y de poco 
le importó el grave conflicto de intereses en que incurría. 
Literalmente la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos se la pasó por el arco del triunfo.  
Valentín Meneses Rojas fue todo –y todo es todo- en el sexenio de su compadre y amigo Mario Marín:  

Director de Comunicación Social. 
Director del Sistema Estatal DIF. 
Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI. 
Secretario de Comunicaciones y Transportes. 
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Y secretario de Gobernación (en 2007 ya no logró entrar al Congreso como diputado plurinominal nada 
más porque el PRI ganó todo en las elecciones intermedias de ese año). 
Pero parece que no le bastó. 
No. 

Porque con la complicidad del entonces gobernador, se regaló una notaría. 
Y es que como el propio Valentín Meneses me dijo al final del sexenio con el típico cinismo del marinismo 
cuando se manejó que él sería notario: 
“Pues de algo hay que vivir, ¿o no?”. 
*** 
Como si estuviera en la parte 2 de “La Ley de Herodes”, la película mexicana que en los últimos tiempos 

mejor ha retratado los excesos del poder, el pasado sábado el diputado local por el PAN Inés Saturnino 
festejó su cumpleaños. 

Pero lo hizo utilizando la presidencia auxiliar de San Mateo Tlaixpan, en Tecamachalco, lugar de donde 
es originario. 
Durante la pachanga, que se prolongó durante todo el día y a la que habrán asistido unos 4 mil invitados, 
hubo un fuerte dispositivo de seguridad tanto de elementos  de las corporaciones de Policía como de 
Vialidad estatal, que cerraron el primero cuadro y vigilaron los caminos.  

El patio central y los pasillos de la presidencia fueron utilizados como salón social para los invitados del 
festejado.  
Como un ejército de hormigas, los trabajadores de la junta auxiliar se encargaron de organizar la gran 
comilona. 
Hubo tres grupos musicales: uno de banda duranguense, otro de tropical y un mariachi. Además estuvieron 
presentes las bandas de guerra de dos escuelas para amenizar la fiesta del señor diputado. 
Los invitados especiales o “VIP” fueron atendidos en la parte alta del palacio municipal auxiliar, desde donde 

se veía al pueblo que permanecía en mesas colocadas en el patio central para desde ahí ver a su ídolo, el 
legislador. 

El primero en llegar fue el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa. 
Posteriormente, los diputados priístas Lauro Sánchez y Víctor Hugo Islas Hernández. 
Más tarde, el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, y el legislador de ese partido Ángel 
Guerrero. 

Y finalmente, a bordo de un helicóptero, el invitado estelar: el gobernador Rafael Moreno Valle, 
acompañado de Mario Riestra, Pablo Rodríguez Regordosa y Rafael Von Raesfeld. 
Hubo rico mole con arroz y en su discurso, Moreno Valle llamó al feliz cumpleañero “El hijo pródigo de San 
Mateo”. 
Sí, como en “La Ley de Herodes”. 
Constate usted: 

    
 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?attachment_id=3423
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?attachment_id=3424
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http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Moreno Valle se divorcia  
Rafael Moreno Valle se divorcia, pero no de su esposa, como lo hizo Marcelo Ebrard, de Mariana Pratts, sino de 
su mentora Elba Esther Gordillo. Se trata de un rompimiento político. Al menos es lo que parece por la 
declaración que hizo en el Consejo Político del PAN. Puebla, dijo, será un bastión panista para el 2012. 

En ―Es la hora de opinar‖ la profesora les dijo a Leo Zuckerman, Javier Tello, Jorge Castañeda y Héctor Aguilar 
Camín, que ella estaba comprometida para apoyar a Enrique Peña Nieto en la carrera para alcanzar la 
presidencia en la próxima elección. 
Así que no hay otra interpretación mas que Rafael se ―divorciará‖ de Elba Esther apostándole a conservar el 
apoyo de Felipe Calderón, de aquí hasta que (por fin) termine su lamentable periodo presidencial. 

Considero que esa es una decisión errónea porque Moreno Valle olvida que en Puebla no ganó el PAN, sino el 
anti marinismo, además de la esperanza de un cambio, como en el caso de Fox, y del trabajo electoral de los 

maestros dirigidos por su lideresa.   
La situación actual del segundo gobierno nacional panista es patético. Mientras el país se desangra con más de 
40 mil muertos entre buenos, malos y daños colaterales, el área de derechos humanos de Estados Unidos dan 
un informe muy negativo de las autoridades mexicanas. Calderón utiliza las cadenas televisivas para enviar a 
declarar a su secretario particular en un improvisado escenario parecido a un baño de fonda (¿Será éste un 
mensaje subliminal?) El enviado salió con la tontería de que el presidente no les dijo a los panistas que la línea 

era apoyar las alianzas, que la secretaria general del partido era una pendeja que no entendió lo que oyó, y 
que tampoco ofreció a Encinas la candidatura de la Alianza en el estado de México, como lo había dicho López 
Obrador. Nadie le cree. Y lo peor: en este trágico escenario nacional a nadie le importa lo que diga. 
Genaro García Luna nos recetó la noticia de que faltan siete años para  ganar la lucha contra el crimen 
organizado (¿Querrá que les demos chance de otro sexenio para terminar  su obra?). Y en uno de sus 
constantes discursos, el presidente del empleo se aventó la puntada de decir que el porvenir de México es 
inmejorable porque, argumentó, ―se lo dijo un pajarito‖. Caray, ya no estamos para chistes tontos. 

En Puebla, el secretario más panista de la administración de Moreno Valle, Pablo Rodríguez Regordosa, se 
empeña en seguir el ejemplo de Calderón. Primero corre a decenas de empleados de su Secretaría, diciendo 
que son ineptos y muchos de ellos aviadores, pero no ofrece ninguna prueba. Después se le ocurre culpar a los 
trabajadores de la Volkswagen del robo de la nómina, por negarse a cobrar vía tarjeta de débito. Usa, además, 
palabras vulgares como ―flojito y cooperando‖ para referirse al empresario Ricardo Henaine. Fueron tonterías 
que lo obligaron a pedir disculpas. Y si esto fuera poco, una constructora poblana lo acusó de que recomendar 
como constructores de la obra pública a grupos afines con sus intereses particulares. Los empresarios se 

quejan de que otorgó la concesión de la Feria de Puebla a quien organizaba la feria de Texcoco, el señor 
Francisco Almazán Arredondo, operación por la que cobró (el gobierno) diez millones de pesos. Protestan 
además porque están dejando fuera a los comerciantes y artesanos poblanos, quizá porque le parecen poca 
cosa para una supuesta feria de primer mundo. 
La sociedad poblana está sintiendo decepción aun antes de los cien días. El gobernador necesita acercarse más 
a los electores del PAN y también a los simpatizantes personales aunque su formación y grupos de apoyo los 

haya logrado al cobijo del PRI, en donde siendo diputado federal conquistó la simpatía de la más que 
convencida priista tal y como lo demostró al responder dos informes presidenciales: la profesora Elba Esther 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?attachment_id=3425
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?attachment_id=3426
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Gordillo, la misma que creó su propio instituto político por sus diferencias –no ideológicas, sino personales– con 
Roberto Madrazo. Y que inteligente o astuta como es apoyará a quien más posibilidades tenga de ganar la 
presidencia. 
Por lo que hace a los priistas poblanos, el nuevo presidente nacional Humberto Moreira, parece que encomendó 

la tutela de los huérfanos al gobernador de Veracruz, Javier Duarte, o al ex gobernador Fidel Herrera, lo que 
viene siendo lo mismo (éste último frenó a la Alianza y por ende a la profesora) para que les levante el ánimo y 
los saque de la apatía, el conformismo y la sumisión al Ejecutivo que ya no es del PRI. Y que trabajen para 
obtener muchos votos para Peña Nieto. 
Me parece una decisión muy acertada, pues los diputados priistas y los miembros del Comité Directivo Estatal, 
están para dar vergüenza. Aprueban todo lo que envía el gobernador y olvidan los principios ideológicos de su 

partido.  
Una acotación personal: en dos ocasiones tuve la oportunidad de participar en eventos priistas en el estado de 

Veracruz. Uno durante la presentación en el Congreso del Estado del libro de mi autoría, donde el licenciado 
Manuel Bartlett fue presentador. Pude admirar las instalaciones legislativas, la capacidad política de los 
diputados y el interés de los asistentes al evento, intervenciones que me parecieron acertadas.  
Posteriormente asistí a la presentación de los autógrafos de los diputados constituyentes de Querétaro que 
coleccionó mi padre, todos ellos firmados al concluir las discusiones de la Carta Magna. Este evento se llevó a 

cabo en la sede del PRI veracruzano presidido entonces por el hoy delegado en Puebla. La intervención de 
Ranulfo Márquez Hernández, su concepción ideológica, el interés por los conceptos de los diputados y su cálida 
relación con los militantes, me causaron una muy buen impresión. Fue la única vez que lo traté. 
Ojalá que el delegado transmita la energía y la pasión ideológica necesaria para despertar a los priistas 
poblanos; es decir, que dejen de pensar en la comodidad y se arriesguen, aunque les dediquen desde 
auditorias hasta manifestaciones e intentos de desafuero. Es preferible eso que pasar a la historia como 
comparsas del poder o militantes sin dignidad. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11554:moreno-valle-se-
divorcia&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
La Feria gay lussac  
Pablo Rodríguez Regordosa, el más poblano de los miembros de la nueva gran burbuja morenovallista, es 
también el que ha fallado con tal estridencia que en un descuido podría sufrir la peor de las descalabradas 
tecnológicas registradas en los anales del poder político. El proyectil: un Blackberry entre ceja y oreja. La 

catapulta: el honorable brazo del insigne y preocupado gobernador. 
Las razones de semejante peligro se deben a que el único panista-panista del gabinete, festejará la Batalla de 
Puebla (su propia batalla) con la apertura de lo que apunta a ser la cantina o tugurio más grandote del país. Se 
le conocerá como Feria de Puebla (o de pueblo). Ello gracias a que desde un mes antes de hacer oficial su 
personalísima decisión, Pablo Rodríguez ya había entregado la concesión a Francisco Almazán, otrora 
organizador de la Feria del Caballo en Texcoco y por ende tutor del prestigio teporocho que, según parece, le 

costó a don Paco perder aquel negocio y la confianza de la organización de entretenimiento cuyo accionista 
mayoritario es nada menos que Emilio Azcárraga Jean. 

Dicen las fuentes oficiales que Pablo logró vender al susodicho Almazán la concesión de la Feria en diez 
millones de pesos. Hasta ayer esas mismas fuentes no encontraban cómo diablos justificar el por qué se 
elevaron los costos del metro cuadrado de espacio rentable y a dónde irá a parar el dinero que pagarán los 
―concesionarios‖ asignados para manejar la exclusividad de, por ejemplo, la venta de cerveza y el manejo del 
palenque, negocios los dos que van de la mano con el tema de las apuestas y la ―comercialización‖ de las 

peleas de gallos, eventos tamizados con la presencia de artistas famosos y taquilleros. 
Para los mal pensados la única ventaja de semejante determinación profundamente burocrática (y por ello con 
el tufillo de la corrupción), es que Rafael Moreno Valle Rosas podrá, si así lo desea, festejar sus cien días de 
gobierno destapando chelas bien heladas y brindando con sus cuadernos del gabinetazo. ―Salud mi góber 
hermoso‖, podrían decirle algunos de ellos, los que Baco escoja para insuflar su espíritu chachalaco. Hay que 
decir que este dios mitológico tendrá que agradecerle al buen Pablo su  bonhomía y entusiasmo por los 
espectáculos etílicos. 

A lo anterior agregue el lector los sentimientos empresariales y comerciales de aquellos poblanos que no se les 
verá en la Feria porque están más que muinos con el gobierno. Les hicieron el feo pues. Y como diría el clásico: 
eso no se olvida. 

Por estas y otras causas los poblanos IP ya no quieren saber nada del festejo más importante de Puebla 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11554:moreno-valle-se-divorcia&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11554:moreno-valle-se-divorcia&Itemid=137
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debido, aseguran, a que perdió su esencia y, a cambio de la promoción de productos industriales y artesanales, 
el nuevo recinto ferial será invadido por miles de metros cúbicos de alcohol en sus diversas graduaciones gay 
lussac. Y esto, respetado lector, me lleva a plantear dos escenarios 
1. Si todo le sale bien a Francisco Almazán Arredondo, curiosamente otro fuereño, éste se recuperará de las 

pérdidas que le produjo la cancelación de la Feria del Caballo en Texcoco, por cierto orden directa de Enrique 
Peña Nieto. Y Pablo Rodríguez Regordosa le dará gracias a Dios por haberse librado del follón en que lo 
metieron sus asesores, o él mismo, vaya usted a saber. Desde luego la feria de marras no pasará a la historia, 
ni creo que alguien sugiera que el ingeniero Almazán siga siendo el concesionario. 
2. Ahora bien, si hubiese uno o varios ―accidentes‖ ocasionados por los excesos (alcohol, sexo, juego y sus 
variantes), Pablo tendría que pedir asilo en el vecino estado de Tlaxcala (o en Texcoco) y la organización de la 

Feria de Puebla sería su debut y despedida. Ello, que conste, además de la descalabrada que menciono en el 
primer párrafo. 

¿Por qué las dudas? Pues porque los antecedentes indican que el concesionario será responsable de todo, 
incluida la seguridad del recinto a cargo de sus guardias personales.  
En fin, habría que recomendar a don Pablo que se prepare y compre un casco contra celulares. Y al gobierno 
que deseche la idea de incluir la Feria de Puebla en su festejo de los cien días. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11547:la-feria-gay-lussac&Itemid=137 

 
(Norma Sánchez Valencia) 

 
Mente criminal o asesino en serie  
Han bastado dos sexenios panistas para arrepentirnos de considerarlos ―señor autoridad‖. El alto índice de 
criminalidad que padecemos en el país ha generado durísimas críticas no solo de parte de los propios 
mexicanos, sino de organismos internacionales  como la ONU y el FBI. Ello sin contar con la disección  que el 
ex embajador Pascual  hizo en más de una ocasión, respecto a los yerros de Calderón en temas no solo de 
seguridad pública, sino en situaciones relativas a la economía, el empleo, la política y la industria en general.  

La balconeada que Calderón recibió a través de Wikileaks, evidenció la nulidad estratégica con la que ha 
conducido las riendas de nuestro país. La cantidad de muertos que su sexenio  a acumulado ya lo sitúan en el 
rango de un asesino en serie, en calidad de autor intelectual. Un rango más peligroso que el de un homicida 
común.  Su estúpida guerra contra el narco y todos los grupos de crimen organizado  que surgen a lo largo y 
ancho de nuestro territorio nacional, ha sido tan imprudente como productiva SOLO para los delincuentes.  
Durante décadas los mexicanos vivimos una paz y tranquilidad social envidiable. Salir a provincia para tomar 
un descanso de la agitación propia de las grandes ciudades, era un ritual semestral deseadísimo y realmente 

gozado. Hoy en día, millones de mexicanos suman a sus limitaciones económicas, la desgracia de no poder 
siquiera visitar a sus familiares en cualquier punto del norte, del centro ó del sur del país, so pena de 
encontrarse cara a cara con la muerte vestida de  policía ó de militar ¡Increíblemente real!  
Las muertes injustificadas de tanto menor  de edad, denotan el dolo y la frialdad con la que ahora actúan las 
redes criminales. Nuestra capacidad de asombro s ha ido diluyendo entre chismes de espectáculos como la 
detención de Kalimba ó la de uno de los asesinos de Paco Stanley. Eso sin contar con la bombardeada que 

Televisa y TV Azteca nos regalan diariamente con programas  denigrantes e insulsos como el de Laura Bozzo y 
Rocío Sánchez  Azuara ¡Con razón hemos trastocado tanto los conceptos de ética y moral social!  

Y no me refiero a persignarse ó escandalizarse por las preferencias  sexuales de las personas- a  quienes 
tontamente algunos  ignorantes quieren ―curar‖ en sitios específicos ó con talleres de reorientación – sino a la 
forma en la que hemos consentido como ciudadanos con derechos constitucionales, una serie de imposiciones y 
actitudes autoritarias de parte de servidores públicos pagados con NUESTROS impuestos ¡El colmo! Las 
excusas y los discursos huecos que Calderón y sus huestes panistas utilizan para seguir dorándonos la píldora- 

narcótica of course- para que sigamos dejándolos hacer lo que les venga su regalada gana, han empezado a 
generar coraje y auténtica indignación entre los mexicanos que ilusamente  apoyaron con voto el arribismo de 
estos improvisados del poder.   
Soberbios e ineptos administrativos públicos pero muy buenos para corromper, engañar y hacerse millonarios 
en menos de un sexenio. De la misma forma en la que se vuelven insensibles e intolerantes con quienes no 
viven en la opulenta forma que los hacen Calderón y familia, García Luna y el resto de los Secretarios del 
gabinetazo. Hombres y mujeres- incluida la nueva Procuradora General de la República- que a la hora de la 

verdad  no han dado resultados en sus encargos, pero ¡ah como les creció la chequera!  
La abogada Maricela Morales (¡ojo! Que en el apellido lleva el estigma) estando al frente de la SIEDO NO PUDO 
dar ni desactivar  verdaderas organizaciones de secuestradores. Hubiera sido más loable y rentable darle tal 

encomienda a la Sra. Wallace- quien hizo el trabajo que NINGUNA autoridad de la procuraduría de Justicia 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11547:la-feria-gay-lussac&Itemid=137
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quiso hacer para detener a los 5 asesinos de su hijo -que a una mujer que no cumplió cabalmente su trabajo 
en esa dependencia.  Este tipo de errores avalados por  casi todos los Senadores, son los que han convertido a 
nuestro país, en un territorio plagado de delincuentes.  
Deliberado ó no, Calderón ha contribuido a perder identidad, gobernabilidad, estabilidad financiera y comercial, 

turismo de nacional y extranjero, pero sobre todo ha contribuido a socavar la paz social con la que por décadas 
vivimos sin cuestionar. Hoy estamos sumidos en la desesperanza  y en la frustración que deja el ver como un 
fulano- proclive al alcoholismo- se erige en cuasi deidad con tamaña mente criminal. Ojalá pasen pronto estos 
547 días que restan aún a este infernal (des) gobierno federal.  
Los gobiernos emanados del PAN tienen un alto índice de abuso y maldad. Hay que evitar que sigan avanzando 
más. Las marchas no les restan poder ni los intimida; pero en cada proceso electoral podemos quitarles el 

poder que obviamente NO saben manejar ¡Basta de apoyar inescrupulosos e incongruentes! Hechos…no 
palabras. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11546:mente-criminal-o-asesino-en-
serie&Itemid=137 

 

 
 
(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Camino a Los Pinos pasa por Puebla 
Setenta días han pasado desde que Rafael Moreno Valle asumió la gubernatura de Puebla y en ese período 
muchas cosas han pasado. 
Veamos: uno de los empresarios mayormente ligados a Mario Marín Torres perdió un predio enorme utilizado 

para su peculio personal, un edificio antiguo y de gran valor histórico está por regresar a manos del gobierno, 
el aeropuerto Hermanos Serdán entrará en una auténtica fase de modernización, un líder tianguista -
conocido por sus malas artes- duerme ya en un Centro de Rehabilitación, los líderes campesinos millonarios 

ven con una mezcla de coraje y miedo cómo sus canonjías están de capa caída, un diputado local con fama de 
negociante ha dejado de ver la suya, los desayunos escolares -escasos, poco nutritivos y muy escamoteados- 
ahora sí hacen honor a su nombre, varias reformas importantes se han cocinado en el Congreso local, un 

acuerdo crucial en el tema educativo está por echarse a andar, nuevas rutas en materia de aviación empiezan 
a abrirse poco a poco, un Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) ya inició su edificación y algunas 
auditorías significativas ligadas a personajes del sexenio anterior han sido puestas en marcha... 
Esto, entre muchas otras acciones. 
En síntesis: el nuevo gobierno ha empezado a dar sus primero pasos y con ellos ha borrado, en la práctica, los 
mejores pasos del anterior. 
(¿Cómo estarán las cosas que desde su cuenta de Facebook el ex gobernador Marín promociona obras y otras 

acciones del pasado como si fuesen nuevas?) 
Por si fuera poco: ―el camino a Los Pinos pasa por las tierras que gobierna Rafael Moreno Valle". 
Esto último lo afirmó ayer F. Bartolomé, personaje emblemático que es autor de la columna ―Templo Mayor" 
del diario Reforma. 
Vea el lector:  

―MUY MILAGROSO ha de ser San Miguel Arcángel, el santo patrono de Puebla, que los suspirantes panistas 
a la candidatura presidencial han ido a visitar esa ciudad o al menos han mandado a un representante. 

―LA COORDINADORA de los diputados albiazules, Josefina Vázquez Mota, ha ido dos veces en las últimas 
semanas; el secretario de Educación, Alonso Lujambio, ya anduvo por allá, y ayer estuvo en la entidad el 
titular de Hacienda, Ernesto Cordero. 
―Y HACE días se reunió con jóvenes panistas poblanos, Jesús González, hijo del gobernador de Jalisco, Emilio 
González, para hablarles precisamente sobre su papá. 
―SI HASTA parece que el camino a Los Pinos pasa por las tierras que gobierna Rafael Moreno Valle". 

El Arte de Tomar Decisiones a Tiempo. El talentoso Ignacio de la Torre, colaborador habitual de esta 
columna y conocedor a pulso de las cañerías del poder, escribió las siguientes líneas:  
―ENREDO EN TRES ACTOS 
―Primer Acto: LA DENUNCIA. 
―El pasado jueves 7 de abril el periodista Arturo Luna Silva dio a conocer que el Director del Cereso de Tepexi 
de Rodríguez y el Director del CIEPA –Centro de Internamiento Especializado en Atención a Menores 
Infractores, no cumplen con los requisitos para desempeñar estas funciones de acuerdo a lo que dispone la 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11546:mente-criminal-o-asesino-en-serie&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11546:mente-criminal-o-asesino-en-serie&Itemid=137
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nueva Ley de Reinserción Social aprobada por la actual legislatura en el Congreso. 
―Por lo tanto dichos funcionarios, el ingeniero Carlos Taboada Villanueva y el MVZ Marco Antonio Gómez 
Virgen, violan el artículo 11 de dicha la ley, que dispone que los Directores de los Ceresos deben contar con 
una carrera universitaria afin a las ciencias penitenciarias, además de que deben de contar con título 

legalmente expedido y con antigüedad mínima de 3 años. 
―Segundo Acto: LA DEFENSA. 
―Ese mismo día el Secretario de Seguridad Pública Ardelio Vargas Fosado, se apresuró a declarar que lo 
importante no es que estas personas cumplan o no con el requisito de idoneidad establecido en la ley, sino que 
―tengan experiencia y voluntad de hacer las cosas bien‖. (sic). 
―Tercer Acto: LA INTERPRETACION. 

―Una vez expuesto lo anterior, vale la pena preguntarse como sociedad ¿De qué manera debemos interpretar 
las declaraciones del funcionario 

―a) ¿Un resbalón, por estar aún inmerso dentro de una etapa inicial de este nuevo gobierno? 
―b) Un acto de cinismo, ¡Sí,  los funcionarios violan la ley y qué! ¿Algún problema? 
―c) Un acto de vergüenza, bueno si la violan, pero no es para tanto, es una falta chiquita, no hagan tanto 
escándalo. 
―Sea cual fuera la explicación, creo que lo más interesante de todo es saber que va a pasar después de este 

nuevo enredo en que se ha visto envuelto don Ardelio. 
―¿QUE SIGUE? 
―¿Va a pedirle al Congreso que reformen la Ley? 
―¿Va a sostener a estos funcionarios aunque sigan infringiendo la ley? o 
―¿Va a esperar que esa pequeña bola de nieve siga creciendo, hasta que Fernando Manzanilla, le diga qué es 
lo que se tiene que hacer? 
―Se supone que es un hombre curtido en la administración y por ende con experiencia, no creo que deba 

esperar hasta que el tema llegue al escritorio del mismísimo Secretario de Gobernación….Al tiempo". 
Sobre Acosos Laborales. Un lector muy indignado envió el siguiente correo: ―Acudo a usted porque me han 

dicho que su periódico electrónico es de los más serios y confiables en la ciudad, trabajo en la Secretaría de 
Transporte a través de la empresa Ruta Comercializadora, S. A. de C. V. que es la encargada de emisión de 
licencias, tarjetones de concesiones y permisos, y emplacamiento. 
―Quiero comentar que desde el inicio de esta administración, los empleados adscritos a Ruta hemos sido 

notificados que a partir de junio la empresa dejará de proveer servicios al gobierno. Eso lo comprendemos y 
sabemos que nuestro trabajo está en riesgo ya que no tenemos asegurado que la nueva empresa que llegará 
Cosmocolor, propiedad de Jorge Kawahi, nos recontrate. 
―Lo que si quiero denunciar es el acoso laboral que sufrimos todos los días por parte del teniente Jaime Arturo 
Coyotl Arriaga jefe de la oficina de Licencias, y el jefe de Departamento Jesús Guevara Osorio, quienes han 
dicho a sus incondicionales que aprovecharán el cambio de empresa para evitar que los actuales empleados de 
Ruta seamos recontratados, aunque contamos con toda la experiencia para ofrecer el servicio. 

―Entendemos su interés de que nos corran pues precisamente somos nosotros quienes realizamos los 
exámenes tanto teóricos como médicos y toxicológicos para las licencias y somos nosotros quienes sabemos 
todas las transas que realizan aprovechando la confianza que la directora Srita. María Alejandra Martínez les 
ha conferido. Y aprovechando la inexperiencia y buena fe de la directora, todas las tardes se encierran en la 

oficina del teniente con el Lic. Ricardo Juárez quien fue corrido al llegar las nuevas autoridades por caerlo en 
actos de corrupción, cuyos encerrones despiertan sospechas, porque tan son sospechosos que los realizan por 
las tardes. Si no tienen nada que ocultar, ¿por qué motivo el Lic. Ricardo ni por equivocación se aparece en las 

mañanas a la vista de todos? 
―Además en las mañanas la primera ruta de la corrupción es la siguiente: el incondicional del teniente Coyotl, 
Eduardo Barrios detecta a los usuarios que no cumplen los requisitos de la licencia, los envía para ser 
atendidos por la señora Guadalupe Valencia (quien a pesar de ser casada anda con uno de los compañeros, 
pero esa es otra historia) quien les indica que vayan al baño y ahí los alcanza el teniente para extorcionarlos, o 
no hay explicación lógica para que dos hombres entren al mismo espacio de la taza del baño juntos. De hecho 

empezamos a preocuparnos primero porque pensamos que el teniente tenía problemas de próstata y por eso 
iba tanto al baño, hasta que los compañeros hombres lo cacharon en la movida. 
―Como el teniente sabe que lo han sorprendido varias veces en esta extorción, es por eso que quiere 
deshacerse de nosotros sin importarle que seamos mujeres solas u hombres con hijos que mantener, ya que 
los empleados de la secretaría son sus cómplices y además tienen base. 
―La segunda ruta de la corrupción la ejercita Jesús Guevara Osorio, quien al verse ahora imposibilitado de 

robar con las salidas de las unidades móviles, lo hace en el módulo de Plaza Loreto con su esposa Alma Alicia 
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Brito Miranda, la que cobra 3 mil pesos por usuario que incumpla con los requisitos para las licencias. 
―Adicionalmente, el licenciado Jesús nos acosa con sus creencias religiosas y nos trata de convertir al 
cristianismo. Es muy respetable su religión pero yo nunca escuché en la campaña de nuestro gobernador 
Rafael Moreno Valle, que para tener trabajo en su gobierno teníamos que convertirnos al cristianismo y el 

que no acepta es acosado laboralmente. 
―Finalmente y ya que seguramente se saldrán con la suya quiero denunciar que compañeros del archivo están 
sorprendidos del ―extraño interés‖ del teniente por revisar los expedientes de distintas concesiones del 
transporte, mismos que de manera ilegal extrae del archivo, sin ninguna atribución pues no se necesitan en el 
área de licencias sino en otra de las direcciones de la secretaría. Todo lo hace en nombre de la directora y dicen 
en radio pasillo que su intención además de enriquecerse ilícitamente es cargarle todos los muertitos a la 

directora para lograr ponerle un cuatro y forzar su salida para él llegar a su lugar y transar ahora sí a lo grande 
en conflagración con el lic. Ricardo y el Lic. Jesús. 

―Espero que pueda atender esta denuncia y aunque ya nos adelantaron que nos van a correr le pediría 
conservar mi nombre en el anonimato, por razones obvias. Muchas gracias por su atención". 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1580  

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que el martes en Ciudad Serdán, el mandatario poblano dará el banderazo de salida a las brigadas de jóvenes 
universitarios para emprender la llamada "cruzada alfabetizadora" en los primeros 23 municipios del Valle de 

Serdán. 
En las brigadas están integrados equipos multidisciplinarios que ofrecerán servicios médicos y asesorías en 
sectores agrícolas en las comunidades del Altiplano y en la Sierra Madre Oriental. 
Los presidentes municipales de esta región oriente del estado están más que entusiasmados por el alcance 

social en el abatimiento del analfabetismo. 
que en territorio poblano y en la vecina Tlaxcala se realizan pesquisas para ubicar a dos de los asesinos del 
hijo del poeta Javier Sicilia, en una acción coordinada de la PGR con las corporaciones policiacas del estado. 

De acuerdo a las primeras investigaciones del multihomicidio ocurrido en el estado de Morelos participó una 
célula del llamado Cartel del Pacífico Sur (CPS), una derivación de la organización de los Beltrán Leyva, que 
como todos saben, operaba u opera con toda impunidad. 
que un verdadero ridículo resultó la actuación de la PGJ, que tuvo que reconocer que se equivocaron en la 
detención del presunto copartícipe en el asesinato de la mujer de la aseguradora Inbursa ocurrido la semana 
pasada. 

Con un ―usted disculpe‖, el ―presunto culpable‖ fue liberado. Un ciudadano que había sido detenido al otro lado 
de la ciudad (al sur) el día de los hechos, cuando fue confundido con los asaltantes y asesinos, porque a juicio 
de los policías ministeriales, la moto en que viajaba ―correspondía a las mismas características‖ de los autores 
del crimen. 
Es una irresponsabilidad que con el afán de mostrar resultados inmediatos, la PGJ presente a los medios de 
comunicación a un presunto participante en el robo y asesinato de una mujer, sin que hayan agotado la 

investigación ministerial. Se nota que no fueron invitados por el gobernador a presenciar la proyección de la 

película Presunto culpable. 
Con estos policías ministeriales y fiscales "inventaculpables", qué se pueden esperar los poblanos en materia de 
procuración de justicia y persecución del delito. 
que en planteles educativos privados como el Instituto Mexicano Madero (IMM), por lo menos nueve casos han 
atendido las autoridades de parte de padres de familia que llaman para asegurarse de la integridad física de 
sus hijos, porque vía telefónica intentan extorsionarlos con la amenaza de un presunto secuestro. 
Los delincuentes tienen muy bien identificadas a madres de familia y en qué escuelas estudian sus hijos, para 

que, en una llamada telefónica cargada de drama ―pidan auxilio‖ porque en ese momento fingen están siendo 
secuestrados, con voz de niña o niño, según corresponda a la víctima de la extorsión. 
Padres de familia de éstas y otras escuelas privadas han caído en la trampa, al depositar fuertes sumas de 
dinero en las cuentas de los delincuentes. 
que por fortuna no pasó a mayores el incidente vial donde estuvo involucrado el presidente municipal Eduardo 
Rivera Pérez, quien viajaba con sus hijos en una camioneta oficial, al salir del estadio de futbol. 

Tras una revisión médica se pudo comprobar que el edil sólo sufrió un golpe severo en el hombro, y se descartó 

una fractura. Los hijos del munícipe resultaron ilesos y horas más tarde se les vio comiendo en Angelópolis, con 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1580
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familiares.  
Se trató de un lamentable accidente vial, pero nada tiene que ver con asuntos de índole política, ni muchos 
menos por su afición al futbol como seguidor de los Diablo Rojos del Toluca, con quienes tiene especial 
identidad. 

http://impreso.milenio.com/node/8941610# 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
UAP-gobierno, nueva relación 
A los extintos Alfredo Toxqui Fernández de Lara y Luis Rivera Terrazas se les puede reconocer –no por 
muchos– como los padres de la reconciliación entre la universidad pública (UAP) y el gobierno estatal, ocurrida 
en el segundo lustro de la década de los setenta. 

―Cancelemos odios y rencores,‖ es la frase que recoge el periodista Raúl Torres Salmerón de Toxqui Fernández 

de Lara, al explicar cómo el estado logró superar con Alfredo Toxqui el enfrentamiento entre la derecha y la 
izquierda, a propósito de un artículo publicado el 6 de junio de 2010, donde escribe los tropiezos en ese lapso 
del entonces gobernador, el general Rafael Moreno Valle (1969-1972). 
A mediados de 1976, luego de la toma y desocupación del Edificio Carolino por integrantes del FEP-PST, el 
mandatario estatal y el rector sostuvieron un encuentro y caminaron juntos sobre la Avenida Maximino Ávila 
Camacho (hoy Juan de Palafox y Mendoza) para arribar a la Plaza de la Democracia del edificio central de la 

UAP. 
Se trató de un acto simbólico que ponía punto final a los enfrentamientos que le habían costado la vida a 
dirigentes universitarios y la caída de más de un gobernador (Antonio Nava Castillo, Gonzalo Bautista 
O´Farrill). 
Estos hechos de la historia política local adquieren relevancia para ubicar en su justa dimensión, y quizá 
ofrecerle una correcta lectura, a la relación entre la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y el 
gobierno de Rafael Moreno Valle. 

A diferencia del recelo universitario por la presencia de gobernadores y representantes de la jerarquía católica 
por la mal concebida autonomía universitaria, ocurrida en décadas posteriores a 1976, la nueva relación entre 
el gobierno y la UAP se aleja del paternalismo y cualquier pretensión corporativa del gobernante, como ocurrió 
en gestiones anteriores. 
La presencia en pleno de los integrantes del Consejo Universitario de la UAP en Casa Puebla, la residencia 
oficial del titular del Poder Ejecutivo, adquiere importancia histórica, porque la participación de los integrantes 
del gobierno colegiado, la máxima autoridad de la UAP, da por terminada la idea unipersonal de la relación 

institucional entre universidad y gobierno, para ubicar en primer plano las coincidencias a favor del desarrollo 
del estado. 
―No sólo ratificamos y confirmamos nuestra coincidencia, sino que reiteramos el compromiso y vocación para 
trabajar juntos en los retos que plantea el gobierno, y estoy seguro que habrá resultados históricos que serán 
ejemplo nacional, y que traerán enormes beneficios para los ciudadanos.‖ La frase es del rector Enrique Agüera 
Ibáñez, durante un desayuno del gobernador con los consejeros universitarios. 

Los buenos oficios del rector Agüera han permitido enderezar y encauzar en mejores términos la relación de la 
UAP con el gobierno, a favor de la sociedad.  

http://impreso.milenio.com/node/8941608# 

 
(Destino político/Leticia Montagner) 
 
Seguridad 
Poco difundida ha sido la propuesta del PRI al gobierno del estado, a los partidos políticos y a la sociedad en 
general, llamada ―Acuerdo por la Seguridad y la Justicia en Puebla‖. 

Se trata de elaborar un programa de desarrollo que preserve la seguridad en Puebla, y además haya justicia en 
todos los sentidos. Son 10 puntos básicos:  
1. Diálogo y alternativas. Una visión plural a largo plazo de consensos y compromisos, conferencias y foros, 
capacitación y encuestas y propuestas. 
2. Integralidad en el enfoque, la seguridad como derecho humano, La meta es una vida digna a la ciudadanía 
en el marco de la legalidad y visión multidimensional. 
3. Transparencia y rendición de cuentas. Una instancia que recopile, ordene y divulgue información estatal y 

municipal de estadísticas para la gobernanza. 

4. Fomento a la cultura de la legalidad y a la construcción de ciudadanía. Ya que la ausencia de ellas alimenta 

http://impreso.milenio.com/node/8941610
http://impreso.milenio.com/node/8941608
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la corrupción, la impunidad, la irresponsabilidad y la desconfianza en las instituciones; la incertidumbre.  
5. Una política social que responda a los graves problemas del desarrollo humano desarticulado, desordenado, 
desigual, inequitativo y excluyente. Es imprescindible abatir los índices de pobreza y exclusión social, generar 
mejores formas de convivencia comunitaria, de participación social y recuperación de espacios públicos.  

6. Reformas legislativas y administrativas del Poder Judicial y en materia de justicia penal. El reto es un cambio 
cultural, un cambio de visión y un cambio que nos obligue a repensar el sistema de justicia y seguridad en 
términos de resultados. 
7. Coordinación y colaboración efectiva. Es necesario blindar la política de seguridad, para que no se utilice con 
fines políticos y pueda cumplir con sus propósitos en un clima de corresponsabilidad entre la Federación, 
estados y municipios. 

8. Presupuestos para generar partidas específicas para capacitación, rediseño y profesionalización científica y 
tecnológica de las organizaciones gubernamentales y corporaciones de seguridad pública de estados y 

municipios. 
9. Participación ciudadana en todas las áreas y reformas institucionales relacionadas con la seguridad y la 
justicia desde los municipios.  
10. Política estatal hacia la juventud de alcance estatal, que atienda los problemas y necesidades de la 
adolescencia y juventud, para revertir la tendencia de engrosar las filas de la delincuencia y regresar a los 

millones de jóvenes a las oportunidades perdidas. 
No es una mala propuesta. Ojalá el Revolucionario Institucinal empuje esta propuesta y las instancias de 
autoridad la escuchen y la hagan suya. 
MAYOR TRANSPARENCIA 
Miguel Ángel Paz Sandoval propone, vía correo electrónico, una nueva Ley de Transparencia en la que también 
se incluya como sujetos obligados a los sindicatos y los partidos políticos, para conocer los recursos que 
manejan. Ojalá se estableciera en el ámbito federal y en el estatal.  

http://impreso.milenio.com/node/8941578# 

 
(Manual para héroes y canallas/Zeus Munive Rivera) 
 
Los tres alegres compadres 
Para nadie es extraño que las relaciones tejidas años atrás por Mario Marín Torres tuvieron sendas respuestas. 
Más entre la camarilla, sus cuates, cercanos, compadres, achichincles. Llámeles usted como guste. Ellos en su 
sexenio fueron poblanos de primer nivel. Se les abrían todas las puertas, todos querían estar cerca de ellos y 
se les hacían, casualmente, todos los negocios.  

El compadrazgo del exgobernador fue en ese entonces una bendición. Pasaba con todo aquel que le conocía, 
que era cercano y presumía que jugaba futbol con él los domingos, o que había sido su compañero en la 
universidad o en el Tribunal Superior de Justicia. Más contaron con su bendición si formaron parte del gabinete.  
Basta con revisar los saltos de Valentín Meneses entre Comunicación Social, Sistema Estatal DIF y Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes. El señor iba de puesto en puesto en ese entonces. Parecía que cambiaba de 
puesto gustoso. Y finalmente terminó en Gobernación. 

Él mismo creó sus propios demonios, al abusar de su posición privilegiada. Hoy se le acusa de haberse hecho 
de la Notaría Nº 28 de la ciudad de Puebla, a cambio de un millón de dólares. Y aunque él se canse de negarlo, 

el propio secretario general de Gobierno Fernando Manzanilla ya confirmó el hecho.  
De Mario Montero ni se diga. El excandidato del PRI a la alcaldía de Puebla ahora no hace grandes apariciones y 
se mantiene muy discreto, pero de sus movimientos durante el sexenio de bonanza no se aclaró la compra de 
propiedades y sus sociedades con diversos personajes. 
¿O acaso olvidamos ya que Mario Montero era accionista del equipo Pericos, y el propio Rey de la Mezclilla, 

Kamel Nacif, también era parte de esta sociedad? ¿Dónde está hoy Kamel Nacif, después de que a nivel 
nacional se le recuerda enrolado a Mario Marín por el escándalo telefónico del 14 de febrero del 2005? 
Kamel Nacif no es el único con el que Montero ha manejado sociedades. Basta con recordar a otro de sus 
amigos cercanos: Luis Ángel Casas Arellano, mejor conocido como ―Casitas‖. Él también entró en juego para 
florecientes sociedades, incluso en la generación de medios de comunicación. 
Señores, un hecho es que Marín, Meneses y Montero fueron tres alegres compadres en tiempos de vacas 
gordas. ¿Cómo seguirá hoy esa amistad? ¿Seguirán siendo tan cercanos? 

Y ahora que ya vimos qué ocurrió con el empresario del pasado sexenio, Ricardo Henaine… ¿quién es el 
próximo político o venturoso empresario en ser evidenciado como beneficiario de la curiosa bonanza marinista? 
¿Quién sigue en la lista? 

http://impreso.milenio.com/node/8941612# 

http://impreso.milenio.com/node/8941578
http://impreso.milenio.com/node/8941612
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(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
En la SEP dan protección a funcionario vinculado a Carmona  
Se dice que Darío Carmona García se acabó vinculando tanto a Fernando González Sánchez, el subsecretario de 
Educación Superior de la SEP federal y yerno de Elba Esther Gordillo Morales, que eso le permitió ganar 

impunidad –entre otros beneficios– y volverse intocable por el nuevo gobierno del estado de Puebla. Esa versión 
podría constatarse o desmentirse por el proceder que tenga la SEP local respecto a una serie de vicios y el 
próximo cambio de director de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN). 

Resulta que el actual director de la UPN, Pedro Valdez Martínez, es un político que llegó a ese cargo por ser 
incondicional de Darío Carmona y operador electoral del ex candidato priista a la gubernatura, Javier López 
Zavala.  
Eso le permitió a este personaje cometer una larga lista de atropellos, que van desde mostrarse racista con 

profesores de origen indígena hasta haber despedido a docentes por tener formación universitaria, algo que raya 
en lo absurdo en una institución de educación superior; incrementar las cuotas de manera arbitraria; hacer pagos 
de servicios y adquisiciones sin que mediaran licitaciones; y otorgar plazas de tiempo completo a personas 
cercanas a funcionarios de la SEP o la sección 23 del SNTE, sin importar que no tuvieran méritos académicos.  
Pese a estos antecedentes, se sabe que Pedro Valdez Martínez ya estaría negociando con el actual titular de la 
SEP, Luis Maldonado Venegas, su probable incorporación como funcionario de esa dependencia en el área de la 

Subsecretaría de Educación Superior, una vez que concluya su mandato en la UPN, y al mismo tiempo, dejar en 
su lugar al actual secretario Administrativo de la universidad, Eliu Rodolfo Fernández Argüelles. 
Lo peor es que se sabe que Eliu Fernández Argüelles en la década de los años 90 habría sido inhabilitado del 
servicio público por supuestas anomalías cometidas en la SEP.  
Tal situación he generado una serie de preguntas y suspicacias entre maestros de la UPN, las cuales son: ¿por 

qué en la SEP se le da esas canonjías a Pedro Valdez Martínez?, ¿no se supone que se iban a combatir los vicios 
como los que ocurre en esa universidad?, ¿por qué se le está dando juego a un político claramente identificado al 

marinismo? 
Queda claro que si en la SEP se dejan pasar las anomalías de Valdez Martínez, quedará demostrado con hechos 
de que Darío Carmona es intocable –junto con quienes fueron sus incondicionales en la SEP– y goza de 
impunidad; además, de que se constatará la sospecha que tienen muchos marinistas en contra del ex secretario 
de Educación, de que acabó traicionando al PRI en el pasado proceso electoral. 
Una muestra de las anomalías cometidas durante el periodo de Valdez Martínez son las siguientes: 
A lo largo del último trienio, Carlos Cazares Vargas sin tener antecedentes en educación superior o dentro de la 

UPN, le dieron tres plazas, categoría 95, que es prácticamente una base definitiva. El único mérito de este 
contador, es que es una persona cercana a Reynaldo Gil Vélez, quien fue el director de Formación y Desarrollo 
Profesional de la SEP en la época de Darío Carmona. 
Gil Vélez era el encargado de otorgar los controvertidos Registros de Validez Oficial, que no es otra cosa que las 
autorizaciones de apertura de programas de estudio por parte de las instituciones de educación superior. 
Otro caso es el de Justino Morales Soler, a quien le dieron una plaza de 20 horas, categoría 95, está cargo del 

área administrativa en el centro de cómputo y su nivel de preparación es de bachillerato. ¿Por qué se no reúne 
los requisitos le dieron ese cargo? 
La respuesta es que Justino Morales es hijo de Justino Morales, quien es el delegado sindical del SNTE 23 en la 
UPN.  
Un tercer ejemplo es el de Rafael Zenteno Zenteno, quien es arquitecto pero le dieron dos plazas, categoría 95, 
para que de clase en la licenciatura de Psicología Educativa. ¿Qué relación tienen la formación de este personaje 
y el sitio en donde imparte cátedra? Obviamente que ninguna, pero ese puesto se lo dieron por el hecho de ser 

hijo de Luis Zenteno, el secretario de Trabajo y Conflictos en Normales por parte de la sección 23 del SNTE. 
Como los anteriores casos hay varios en la UPN, en detrimento de docenas de estudiantes y profesores que tiene 
estudios de posgrado, han hecho publicaciones en revistas académicas, tienen años de experiencia en docentes, 
se han sometido a evaluaciones y pese a que cumplen con las normas, tienen años esperando la oportunidad de 
tener una plaza de medio tiempo. En cambio, abundan las personas que del ámbito administrativo han saltado al 
académico, por el hecho de ser cercanos al  
¡Cállense, indios!  

Si Luis Maldonado Venegas acaba dando un espaldarazo a la gestión de Pedro Valdez Martínez, se pondrá en tela 
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de duda el discurso oficial de la SEP y en general del gobierno del estado de que en este sexenio, una prioridad, 
será elevar la calidad de la educación superior en Puebla. Sobre todo cuando la UPN es el principal centro de 
formación pública de docentes de dicho nivel. 
A lo largo de los tres últimos años Pedro Valdez devaluó la calidad académica de la UPN, ya que de manera poco 

lógica mandó a cerrar dos de las principales maestrías de la universidad, una de ellas en Educación, y en cambio, 
incrementó los cursos por internet. Tal situación se reflejó en que cuando él entró al cargo en la institución había 
4 mil 500 alumnos y ahora apenas se llega a los 3 mil 800. 
Su gestión desde un inicio se ha caracterizado por su carácter racista. Resulta que al llegar al puesto incrementó 
las cuotas de la UPN y ello, repercutió negativamente principalmente en estudiantes de origen indígena que 
cursan las licenciaturas en Educación Preescolar y Primaria para el Medio Indígena, quienes decidieron manifestar 

su inconformidad el día en que Pedro Valdez tomó posesión como director general. 
La respuesta que dio el funcionario, en presencia de Reynaldo Gil Vélez, el director de Formación y Desarrollo 

Profesional de la SEP, fue encarar a los estudiantes, y al grito de ―¡Cállense indios!‖ los intentó intimidar, para 
después ignorarlos. 
Esa agresión verbal fue hecha del conocimiento de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla que 
emitió una recomendación, misma que fue ignorada en la UPN y la Secretaría de Educación Pública. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/11/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 

 
Construcciones en zonas de riesgo 
La Dirección de Protección Civil del gobierno estatal realiza una evaluación técnica en los hospitales 
generales de Pahuatlán y Ahuacatlán, ubicados en la Sierra Norte, debido a que las autoridades de las 
unidades de Protección Civil de los municipios donde están situados dichos centros médicos alertaron 
que fueron construidos en zonas de riesgo. 
Sin duda alguna, la edificación de inmuebles prioritarios como los nosocomios mencionados es resultado directo 

de la omisión, deliberada o imprudencial, que las autoridades de los tres niveles de gobierno hacen sobre las 
zonas de riesgo. En buena parte esta omisión es un derivado de la impunidad que priva en la administración 
pública. 
Hay al menos dos asuntos sumamente perniciosos en la construcción de hospitales, escuelas y otros centros de 
concentración humana en zonas de riesgo. La más importante, por su gravedad, es el peligro en el que se coloca 
a los usuarios, un riesgo que no es menor, pues supone verdaderos atentados contra la integridad e incluso la 
vida de la población que asiste a los inmuebles. 

El segundo aspecto es directamente nocivo a los recursos públicos. En efecto, edificar inmuebles que luego van a 
tener que ser desocupados y que jamás podrán alojar nuevamente a nadie, por el riesgo que implican, es una 
acción que atenta contra cualquier racionalidad administrativa. 
Ambas consecuencias –poner en riesgo a la población y la merma del erario– deben ser, por principio de cuentas, 
evitadas a toda costa, pero si acaso llegan a ser consumadas, como ocurre tradicionalmente en este país, las 
sanciones para quienes las provoquen deberían ser ejemplares, con el fin de que no vuelvan a repetirse. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/11/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La visita de Cordero • Agüera con Moreno Valle • Solo un susto el accidente del edil  
Es clara la diferencia de participación entre los aspirantes que han desfilado por Puebla en busca del apoyo de sus 
compañeros panistas. El más arropado, Ernesto Cordero, la más apapachada: Josefina Vázquez Mota. De 
Santiago Creel y Alonso Lujambio, pues no hay mucho que decir. 

Lo cierto es que en la reunión, también a puerta cerrada que se dio el sábado entre panistas y el Secretario de 
Hacienda, se le vio de lo más cómodo y a gusto, pues sus amigos se encargaron de que su visita fuera fructífera. 
El primero que estuvo presente fue el gobernador Rafael Moreno Valle, quien, cuidadoso de las formas para no 
violar la ley electoral, solo se encargó se destacar que el PAN debe mantenerse unido para enfrentar las 
elecciones del próximo año y su mayor aportación al partido, serán los resultados que empiecen a contarse 
dentro de poco tiempo como parte del cumplimiento a sus compromisos de campaña y los cuales se verán en 
todo el Estado. 

Por eso aprovechó también para recordar que el 68 por ciento de los poblanos están gobernados por un 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/11/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/11/puebla/editorial.php
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presidente municipal emanado del PAN y por supuesto, él como primer gobernador blanquiazul. 
Incluso, Moreno Valle tuvo una reunión privada con el Secretario de Hacienda Ernesto Cordero, que ya en otras 
ocasiones ha estado aquí para acompañarlo el pasado 8 de marzo cuando se puso en marcha el convenio con 
BANSEFI y después en otro evento donde estuvo presente también el Gobernador de Tlaxcala Mariano González 

Zarur. 
Otros de los presentes y muy sonrientes fueron el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, Angel Alonso Díaz 
Caneja, Mario Riestra Piña, Jorge Ocejo, Myriam Arabián y Augusta Díaz de Rivera. 
Aunque mucho se han empeñado en asegurar que la relación entre el gobernador Rafael Moreno Valle y el Rector 
de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez, no es la mejor, el pasado viernes quedaron fuera todas las intrigas con el 
desayuno que el mandatario ofreció al rector acompañado del Consejo Universitario para después firmar el 

convenio de Contraloría Social. 
Es decir, este acercamiento se formalizó en un convenio pero además el rector Enrique Agüera reiteró el 

compromiso de la máxima casa de estudios en Puebla, por el progreso y el Desarrollo de la entidad. 
Así que, seguramente habrá más eventos donde se les vea entregando obras, como el Centro de Auto acceso y el 
siguiente magno maratón de obras en la BUAP, seguro que sí. Al final de cuentas, el liderazgo de la universidad y 
de su rector, es innegable. 
Luego del aburrido partido entre el Puebla y el Toluca, donde al final La Franja logró el empate, el presidente 

municipal Eduardo Rivera Pérez recibió un impacto en su camioneta, por un auto que aseguran, se pasó el alto. 
Por fortuna solo fue el susto para él y uno de sus menores hijos, quienes no tuvieron lesiones que lamentar. 
Del auto que lo impactó, nada se sabe, nada se supo. 
CONFETI…Confirmados 30 arzobispos y obispos a la Ordenación Episcopal de los obispos auxiliares este 
martes…también estarán el Nuncio Apostólico Christophe Pierre y el cardenal Norberto Rivera… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3442 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 
 
Luis Mora Velasco: Nuevo Capo de la Prostitución 
Me llama poderosamente la atención el que Luis Mora Velasco, otrora líder empresarial, se rebaje y hasta la 
dignidad pierda en un área delicada llena de corrupción, prostitución, dinero fácil y rodeada de todo tipo de mitos 

negativos. 
Me refiero a la Dirección de Giros Comerciales, la cual controla a todos los comercios establecidos en la ciudad de 
Puebla, desde una pequeña tienda, hasta los table dance, centros nocturnos y cabaretes que están chuecos y se 
reportan mensualmente para que las autoridades los dejen trabajar. 
Solo entendiendo la enorme sed de robar y fomentar la corrupción, es como me explico el que Luis Mora Velasco 
haya aceptado ser quien le pase la charola a los negocios considerados como giros negros. 
Y es que para un servidor, hasta hace poco el empresario no tenía necesidad de ensuciarse las manos de esa 

manera, pues su negocio hasta donde se sabe es financieramente aceptable. 
No obstante, el hambre de  poder político  y el dinero fácil pudieron más que la reputación de Mora Velasco, 
quien está listo para ser el nuevo capo de la prostitución en Puebla. 

Eso sí: Hará el uno-dos con Jaime Zurita García (a) ―El Caballo‖. 
Recuerdo a Mora Velasco como un empresario combativo, lleno de propuestas y entusiasta, buen líder 
empresarial y convencido de mejorar a Puebla.  
Hoy desperté de mi sueño y simplemente ese empresario que conocí se ha convertido en un hombre que al 

parecer hará lo imposible por extorsionar discretamente a los dueños de los giros negros. Esos que –dicen-, 
patrocinarán la pre campaña de Eduardo Rivera.  
Por lo mientras, le comento que el señor Agustín Aguilar, mano derecha de Mora Velasco, recontrató al inspector 
Benito Torres, quien había sido despedido en la época de Blanca Alcalá por su dudosa reputación. 
Torre y Aguilar hacen la pareja ideal, pues además de ser cuñados, juntos aparecen billetes al por mayor. 
Lo peor de todo es que el Jefe de ahí, LUIS MORA VELASCO no está enterado de nada y todavía los está 

protegiendo, tanto a los inspectores  como a su propio empleado AGUSTIN AGUILAR, sin saber que a sus 
espaldas su coordinador AGUSTIN AGUILAR , no lo baja de estúpido y además se mofa de su físico, le dice -a sus 
espaldas-, que es EL MICHOTE y eso lo sabe todo el personal de la oficina y de vía pública; es decir, tiene a su 
enemigo dentro de las entrañas. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3442
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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(La Piedra de Sol/Paulo Yolatl) 
 
EL OREJA 
Entre los integrantes de la bancada del PRI en el Congreso de Puebla crece la desconfianza hacia el diputado por 

San Martín Texmelucan Edgar Salomón Escorza, a quien cada día se le ve más cerca al gobernador panista Rafael 
Moreno Valle Rosas.  
Ahora sus compañeros optan por evitar cualquier comentario cuando lo tienen cerca, ya no le confían nada, pues 
hay evidencias de que ya se pasó al bando contrario, que ya todo lo que se dice al interior de la bancada va 
corriendo a contárselo al gobernador.  
Una muestra de esa nueva deslealtad hacia el PRI, es que el día que se instaló el Consejo Consultivo del 

Revolucionario Institucional, prefirió dejar solos a sus compañeros y acompañar al mandatario estatal a la 
inauguración del primer vuelo Puebla-Acapulco.  

EL CADENERO 
Este fin de semana el secretario de Turismo del gobierno de Puebla, Ángel Trauwitz Echeguren, demostró que su 
mejor cualidad no es ser funcionario público, sino cadenero de cantina. Y es que este sábado durante la visita a la 
capital poblana del secretario de Hacienda y Crédito Público Ernesto Cordero Arroyo, corrió a un grupo de 
reporteros que llegaron al hotel Bodegas del Molino, lugar donde se reunió el funcionario federal y un grupo 

nutrido de panistas, entre ellos el gobernador.  
Este orangután los corrió del lugar bajo el pretexto de que estaban invadiendo propiedad privada, no permitió 
que se acercaran al salón de la reunión, no los dejó hacer algunas entrevistas: ―Esta es mi casa y aquí no hay 
entrevistas, lárguense‖  
¿Y LA FERIA?  
En repetidas ocasiones el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico del estado de Puebla, 
Pablo Rodríguez Regordosa, ha evadido los cuestionamientos de los reporteros en torno a la Feria de Puebla.  

Y es que como dice una cosa, ha dicho otra. Este funcionario no ha sido claro al responder sobre este tema, no ha 
especificado quién la organizará, que espectáculos tendrá, cuántos comerciantes habrá y otros detalles que hacen 

suponer que esta feria saldrá, como dice el propio secretario y sus amigos, con la ayuda de Dios.  
LA PROMESA 
Este fin de semana a través de su cuenta de Twitter el regidor panista Pedro Gutiérrez se comprometió a 
intervenir ante las quejas en contra del show que monta un grupo de payasos en el zócalo de la ciudad de 

Puebla, quienes usan un lenguaje inapropiado para los niños que se acercan a verlos.  
Estos payasos no respetan ni a mujeres ni a menores de edad, ya que éstos son víctimas de albures y de todo 
tipo de ofensas, de una serie de bajezas que se pueden corroborar cada fin de semana.  
Aquí algunos comentarios recabados al respecto a través de las redes sociales:  
1. Mi esposo los odiaaaa!!!! jajaja.. son horribleees  
2. Sí! lo peor es que la gente los ve y les da dinero, eso empeora todo! pero tienes razón, alguien debería poner 
orden porque dan una imagen pésima de la ciudad y de los ciudadanos.  

3. APARTE DE TODO ESO, SON BIEN RATAS...  
4. Y los de los camiones estuve allí y son más que vulgares groseros y mal hablados, lo peor es que hay que 
darles de 5 pesos para arriba.  
  ***  

LA FRASE 
―Yo llamo vacío a todo lugar donde un cuerpo pueda moverse sin encontrar resistencia‖ 
Isaac Newton (1643-1727). Matemático y físico británico  

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=04 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)           

 
Las nuevas épocas, El Tigre sin sus cachorros  
El Tigre anda receloso, desconfiado, negociando con otros miembros de la jungla. Parte de sus cachorros 
andan sentidos, dolidos por el ninguneo de que han sido objeto. El maltrato. Se han quedado huérfanos de 
liderazgo. 
Así es, la extraordinaria publicidad que se le ha dado a la negociación y pacto entre Humberto Aguilar 

Coronado y Eduardo Rivera Pérez no es obra de la casualidad. En política no existen. Jaime Zurita se movió 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=04
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bien en la intriga y la grilla, terreno que le es propicio para desarrollar sus habilidades y logró que El Tigre 
enviara al caño la añeja y leal relación que lo unía con Pedro Gutiérrez y Carlos Ibáñez. 
Jaime Zurita, regidor panista operó bien y logró que Eduardo Rivera Pérez y Humberto Aguilar Coronado 
limaran asperezas, lograran unir esfuerzos ante la avalancha estatal en contra, aunque para ello El Tigre 

tuviera que sacrificar a dos de sus más preparados e inteligentes cuadros: Gutiérrez e Ibáñez.  
El Tigre no pierde de vista la presidencia municipal después de Lalo y para ello Pedro y Carlos le estorban. 
Inteligencia y capacidad están peleadas con sumisión y subordinación. 
Lástima. 
Cuando Humberto Aguilar no era conocido en Puebla, Pedro Gutiérrez y Carlos Ibáñez, dupla que por su 
consecuencia y coherencia dejarán huella en Puebla, apostaron todo al senador y con su trabajo político lo 

convirtieron en un político rentable y reconocido.  
Ahora se han divorciado. Por trabajo culero de Zurita, decisión de Lalo Rivera y convicción de Aguilar 

Coronado. 
Las decisiones de El Tigre, en el ánimo de continuar en la puja le adelgazan al equipo. De los cinco que tenía, 
ahora nada más le quedan tres: Jaime Zurita, José Luís Carmona y Bety Tomé. 
¿Qué vendrá? ¿Una, tres, cinco posiciones en el Consejo Estatal panista? 
¿Una, dos tres direcciones en el municipio? 

¿La candidatura para suceder a Eduardo Rivera Pérez? 
Para El Tigre, lo que venga, vale la pena el sacrificio de sus dos mejores alfiles. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39124-las-nuevas-epoca-el-tigre-sin-sus-
cachorros.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 

Gobierno y UAP, apuestan a la armonía 
El viernes pasado, rebasando el tiempo originalmente programado, el gobernador Rafael Moreno Valle recibió en 
Casa Puebla al pleno del Consejo Universitario de la UAP y a funcionarios de la institución, el ambiente fue 
extraordinario y no pocos e incrédulos directores, maestros y alumnos se sorprendieron por los compromisos y el 
valor que le da a su trabajo el mandatario. 

Si había dudas o algunos presagiaron hace algunos meses conflictos entre la autoridad que se constituyó el uno 
de febrero pasado con la Universidad se equivocaron rotundamente. Los mensajes del gobernador y del rector 
Enrique Agüera fueron en tono de coordinación y compromisos para transformar al estado en los próximos seis 
años. 
Moreno Valle escuchó del rector Agüera que la universidad comparte la visión y el reto planteado por el 
gobernador para que la educación sea el motor del desarrollo de la entidad. 
―No sólo ratificamos y confirmamos nuestra coincidencia, sino que reiteramos el compromiso y vocación para 

trabajar juntos en los retos que plantea el gobierno, y estoy seguro que habrá resultados históricos que serán 
ejemplo nacional, y que traerán enormes beneficios para los ciudadanos‖, enfatizó. 
Moreno Valle exhortó a los universitarios a colaborar con su gestión, al tiempo de hacer un recuento de los 

programas en los que su administración y la UAP trabajan ya juntos. A saber, la campaña para erradicar el 
analfabetismo en la entidad, el turismo, la promoción de la cultura, la preservación ambiental, con proyectos 
como el Paseo del Río Atoyac, y la colaboración en materia de contraloría social –firmaron un convenio 
relacionado con el tema- son algunos de los temas en los que su gobierno y la casa de estudios pusieron en 

marcha. 
Al final acordaron la participación de grupos de universitarios como promotores sociales en la supervisión, 
vigilancia y evaluación de los programas, obras públicas y servicios gubernamentales, no poca cosa si lo que se 
quiere es transparencia en el ejercicio de los recursos y los resultados de los programas y las obras. 
En ocasiones no son pocos los agoreros del conflicto y la confrontación, máxime entre el gobierno y los 
universitarios como ocurría en el pasado aún no muy remoto. No será el caso, la UAP y la administración 

morenovallista van juntos a trabajar por Puebla. Los malos presagios podrán esperar para otro tiempo. 
Una de vaqueros 
Que los panistas poblanos no se pongan nerviosos, Ernesto Cordero es uno de los precandidatos de Acción 
Nacional fuertes a la presidencia de la República pero a diferencia de otros de sus compañeros –Creel, Vázquez 
Mota, Lujambio, y González- aún no dice esta boca es mía y aunque recorra el país defendiendo los resultados de 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39124-las-nuevas-epoca-el-tigre-sin-sus-cachorros.html
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la política económica de su jefe, el presidente Calderón, con prudencia aguarda hasta noviembre para definir su 
futuro y si pelea o no por la nominación. 
En un comunicado oficial del PAN poblano se expresa que: 
―Durante su mensaje a los militantes, el primer secretario de Hacienda panista aseguró que independientemente 

de quien se convierta en el candidato o la candidata albiazul a la Primera Magistratura del país, los miembros del 
PAN están obligados a salir a la calle y convencer a las consciencias ciudadanas de que somos la mejor propuesta 
de gobierno. 
Las muestras de afecto del gobernador Rafael Moreno Valle es por la estrecha amistad personal que guarda con 
Cordero, pero ante sus compañeros ratificó que respetará su voto por el precandidato que elijan y él tiene uno: 
no será otro más que el que postulen los panistas. Otro mensaje para que no se equivoquen. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

 (Angelopolitanas) 
 
A nadie debe extrañarle que a pesar de las promesas de Isabel Ortiz Mantilla, directora de la agencia de 

Protección al Medio Ambiente del gobierno municipal, declaró que no habrá despidos en el área de limpia de la 
ciudad, el secretario general del ayuntamiento, Manuel Janeiro, ha dicho que si cortarán cabezas y ya hay una 
lista por lo que para algunos trabajadores municipales esta será la última quincena que cobren en el la nómina 
poblana. 
La decisión está tomada porque el gobierno de la ciudad no puede mantener más empleados que no hagan nada 
o que ya ni siquiera están considerados en el nuevo organigrama de la dependencia. De nada servirán los ahorros 
y las políticas eficientes, aunque la decisión cuelgue de la lámpara al líder sindical, Israel Pacheco. Se escuchan 

los tambores de guerra. 
Por cierto, el expresidente Enrique Doger ahora en su calidad de diputado local fue quien le dio un repaso y 
humilló al secretario Janeiro, encargado de defender el proyecto del Instituto de Planeación en el Congreso. No 
quiso, no pudo o más bien no supo qué hacer con lo votado por el Cabildo y le enmendaron de fea forma la plana 
al representante del presidente Rivera. 

Al final, la Cámara aprobó pero con cambios al Instituto y es que le daban funciones que superaban las del 

mismo ayuntamiento poblano. Por ahora, el gobierno municipal determinó –luego del trago amargo- ponerse a 
trabajar e invertir 16 millones de pesos para echar a andar la dependencia y aguardar los trabajos que le 
costaron a la ciudad 12 millones y que realizó la administración de Blanca Alcalá. Algo no les gustó. 
En un comunicado oficial, la tarde de ayer se informó que ―la camioneta del Presidente Municipal, Eduardo 
Rivera Pérez, sufrió un percance cuando circulaba en la esquina de la 15 oriente y 4 sur, acompañado del 
conductor y de sus hijos, del incidente se reportan sólo daños materiales y algunas lesiones que no son de 
gravedad. 

―De la misma manera se informa que los tripulantes están recibiendo atención médica en un nosocomio de la 
capital poblana‖. Hoy, Rivera volverá a sus actividades normales desde sus oficinas de Palacio. 
Con el respaldo absoluto de Dante Delgado –fundador y casi dueño del partido- el Consejo Político de 
Convergencia le dio su voto de confianza a su dirigente poblano, José Juan Espinosa, a pesar de las demandas de 
sus compañeros poblanos por sus manejos financieros, sus posiciones públicas y sus votos en la Cámara. 
La demanda de expulsión no prosperó y el diputado local se mantendrá en su posición aunque se esperan 
cambios y prudencia en sus expresiones públicas. Habrá que ver si eso reduce la presión de las últimas semanas. 

Los días 7 y 8 de mayo se efectuará el primer Consejo Político del Partido de la Revolución Democrática en el 
estado en el año, el cual emitirá la convocatoria para que en junio se lleve a cabo el relevo de la dirigencia en la 
entidad. 
El acuerdo fue tomado por amplia mayoría del secretariado y es que de los 14 que lo integran, tres ya emigraron 
a otros partidos y de los 11 restantes solo el profesor Jorge Méndez está en contra y los 11 restantes de Nueva 
Izquierda se pusieron de acuerdo para fijar fechas y retomar la institucionalidad partidista. Los Chuchos siguen 

mandando en Puebla, pero los Bejaranos, no lo dude, no se van a dejar. 
Para puras vergüenzas el Congreso poblano y es que el viernes sesionó la Comisión Permanente con un retraso 
de dos horas por falta de quórum y lo más fácil fue echarle la culpa al secretario general. Lo peor es que en ese 
plazo la presidenta, la priista Cenorina González, y el secretario, el panista Jesús Saldívar, nunca supieron 
explicar qué hacer y cómo aplicar el reglamento para retrasar la sesión. 
Titubearon, se contradijeron y tiraron las tarjetas que les enviaban –seguro se las escribieron en inglés- al 
final empezó la sesión y volverán a sufrir este lunes por el quórum. Deben sesionar para convocar a la 

extraordinaria para esta misma semana porque los diputados quieren tomar todas sus vacaciones de primavera 

con la tranquilidad de cumplir con su sagrado deber de levantar el dedo, porque está visto que ni por ser 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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abogados saben de leyes. ¡¡¡Que pena!!! 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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